
Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  21º         31º
Corumbá  23º         34º
Dourados  23º         33º
Ponta Porã  22º         31º
Três Lagoas  25º         33º

Tempo
Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 
chuva a qualquer hora.

Saiba mais sobre o tempo na página A8

JBS tenta importar gado do Paraguai 
e pode abrir caminho para frigoríficos
Pedido já foi feito ao Ministério da Agricultura que ainda não aprovou a liberação

Artistas da magia 
ganham espaço 
além do Estado

Fábio Nunes
Artes

Os magos Zimmermann 
e Rick Thibau conquis-

taram o público além das 
fronteiras de Mato Grosso 
do Sul.Eles falam sobre o 
ofício de entreter as pes-
soas com números de lei-

tura da mente, ilusionismo 
e escapismo no "Dia Inter-
nacional do Mágico" cele-
brado, que é comemorado 
em 31 de janeiro. Página C1
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Felipe Melo e Gustavo Gómez levantaram juntos a taça da Libertadores

A América aos pés do Palmeiras
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ELEIÇÃO PARA OS POLÍTICOS

INTERIOR INICIA VACINAÇÃO

513 DEPUTADOS 
ESCOLHEM NOVO 

PRESIDENTE

PRESIDÊNCIA DO 
SENADO PRECISA 

DE 41 VOTOS

ENTREVISTA

Recém-empossado como presidente 
do TJMS, o desembargador Carlos 

Eduardo Contar foi parar nos holofotes 
nacionais. Parte do discurso de posse 

foi compartilhado nas redes sociais por 
Bolsonaro, que o elogiou pela crítica aos 
defensores do “fiquem em casa”, Página A4

A JBS, segunda maior companhia de 
alimentos do mundo e a maior de pro-
teína animal, entrou com um pedido de 
autorização para começar a importar 

gado em pé do Paraguai para Mato 
Grosso do Sul. Quem confirma essa in-
formação é o superintendente da Supe-
rintendência Federal de Agricultura do 

Estado (SFA), Celso Martins. Procurada a 
respeito, a JBS não se posicionou sobre o 
assunto. A importação de gado em pé do 
país vizinho foi suspensa desde a última 

febre aftosa no Paraguai, que ocorreu há, 
aproximadamente, nove anos. Caso seja 
liberada a medida poderá favorecer os 
demais frigoríficos de MS.  Página A8

O Congresso Nacional estará fervilhando nesta segiunda-
feira (1º). A Câmara dos Deputados e o Senado Fderal 
vão definir os novos presidentes da duas Casas de Leis, 
que estarão no comando pelo biêncio 2021/2022. Na 
Cãmara existem 9 concorrentes a partir de 19h. Já no 
Senado serão 4 disputando e eleição será as 14h. Página A3

Corumbá e Cassilândia iniciaram a vacinação dos idosos 
acima dos 80 anos no sábado (30). Campo Grande vai 
começar nesta segunda-feira (1º), em 18 postos. Página A6

Valentin Manieri

Especial

Caderno 
Viver Bem
OESTADO
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Quanto mais cedo 
descobrir e se tratar, 
maior a chance de 
evitar sequelas. Página 2

Combate à hanseníase 

Técnicas são opções 
saudáveis para uma 
maior qualidade de 
vida dos animais. Página 6

Terapias para os pets

Reprodução 

Reprodução 

Com a chegada da vacina, profissionais da saúde voltam a sonhar com dias melhores. Páginas 4 e 5

Ânimo renovado
a quem enfrenta 

a pandemia

Veja/Reprodução

Se nós todos ficarmos 
em casa como é que 

vamos sobreviver?

Des. Eduardo
Contar
Formado em 
Ciências Jurídicas 
e em Filosofia. 
Mestre em Ciências 
Jurídicas. Iniciou 
a carreira no 
magistrado como 
de Promotor de 
Justiça Substituto. 
Assumiu o cargo 
mais alto da Corte 
de Presidente do 
TJMS

ENTREVISTA

Bolsonaro, que o elogiou pela crítica aos 
defensores do “fiquem em casa”, 

Valentin Manieri Se nós todos ficarmos 
em casa como é que 

vamos sobreviver?

Des. Eduardo

Ciências Jurídicas 

Mestre em Ciências 
Jurídicas. Iniciou 

magistrado como 

Justiça Substituto. 
Assumiu o cargo 
mais alto da Corte 
de Presidente do 

Predestinado
Bruno Lopes sai do banco 
de reserva e entra na 
história do clube

Bicampeonato Ganha 
as ruas com a vibração de 
um gol nos acréscimos



Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 31 de janeiro e 1º de fevereiro de 2021
A2  OPINIÃO

Falar abertamente sobre diversos as-
suntos, mesmo não tendo conhecimento 
específico, faz parte da democracia 

e o direito de ter opinião. O desembargador 
Carlos Contar, novo presidente do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso do Sul rechaçou 
o isolamento social e o combate à pandemia 
de COVID-19. O discurso ganhou dimensões e 
apoio de Jair Bolsonaro. O fato de ter seu vídeo 
compartilhado pelo presidente levou a uma 
série de adjetivos de negacionista, mimetismo 
presidencial e a politização da pandemia.

Nestes tempos de caça às bruxas, onde 
até o simples direito de manifestar qualquer 
opinião que não seja a da grande mídia e 
partidária, é hoje único, deixa de “viver con-
duzidos como um rebanho” e condena aqueles 
que veneram a morte. Existe sim, propagação 
de quanto pior melhor, por causa de ideologia 
políticas. Porém, aqueles que intitulam como 

irresponsável pode ser vito como corajoso. 
O que sabemos que o surto do novo corona-

vírus, iniciado em janeiro de 2020, levou vários 
países a pedir aos cidadãos que se distanciem 
fisicamente para reduzir o potencial contato e 
que fiquem em quarentena prolongada. 

Este distanciamento foi uma solução pa-
liativa no início de uma difícil tempestade, 
que está sendo longa. No entanto, aderir a 
este pedido numa sociedade democrática, 
com direitos, liberdades e garantias consti-
tucionalmente consagrados, não é fácil. As 
pessoas variam na sua adesão à quarentena 
durante surtos de doenças infeciosas. A 
adesão depende dos fatores psicológicos e 
práticos associados às características da 
doença infeciosa, do surto e da quarentena. 
Realmente há algo no discurso que todos 
tenham que concordar: os tempos realmente 
são estranhos.

Editorial

OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   90% mui to im por tan te  | 0% pouco im por tan te
     10% im por tan te         | 0%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 A charge da edição de ontem foi:
 95% interessante             |      0% indiferente
   3% pouco interessante   |     2%  não viu

4 Qual foi a notícia mais importante?

5 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
 90% ótimo | 10% bom | 0% regular | 0% ruim
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“Máscaras de pano se mantêm como 
proteção efi caz mesmo com variantes”

“Máscaras de pano se mantêm como 
proteção efi caz mesmo com variantes”
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“Somos o que fazemos. No dia em que fazemos, 
realmente existimos; nos outros, apenas duramos.” 

Padre Antônio Vieira
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Por um novo código comercial

Direito a opinião, cada 
um tem a sua

A autenticidade do Livro de Mórmon

Pedro Chaves

Wilson Aquino

As forças do mercado têm imensa 
capacidade de se reinventar. O co-
mando gerencial das organizações 

econômicas vivenciou profundas alterações 
nas últimas décadas. O capital se tornou 
mais pulverizado e menos burocrático na 
busca da sua reprodução por meio do lucro.

Esse crescimento do capitalismo tem 
ajudando a gerar renda, emprego, impostos, 
novas tecnologias e melhor qualidade de vida 
para todos. Mas o capital exige segurança 
jurídica para se instalar em qualquer país. 

As regras precisam ser modernas e 
claras, com o intuito de diminuir o grau e a 
intensidade dos conflitos que, naturalmente, 
surgem dentro das empresas.

A história mostra que as tensões nas 
organizações, causadas por falhas na le-
gislação, são responsáveis por prejuízos 
incalculáveis. Não são poucas a empresas 
que fecharam suas portas ou perderam a 
capacidade de se reinventar por conflitos 
societários.

A construção de ambiente favorável com 
legislação moderna é uma recomendação 
que vale para qualquer país. O Brasil, por 
exemplo, tem uma legislação antiga.  O 
nosso Código Comercial foi confeccionado 

em 1850. Mesmo algumas alterações feitas 
para atender as demandas societárias estão 
agasalhadas no Código Civil.

Esse é um problema que me incomoda 
como empresário e consumidor. Sempre 
achei que o Código Comercial precisa ser 
atualizado. Quando assumi o mandato de 
senador (2016-2019), liderei um importante 
trabalho voltado para atualizar o referido 
Código.

Fui o relator do PLS nº 366/2018, que 
tramitou no Senado Federal. O presidente 
foi o senador Fernando Bezerra. Nessa em-
preitada tive o apoio de uma Comissão de 
Juristas liderada pelo Ministro João Otavio 
Noronha.

Após intenso trabalho apresentei pro-
posta estabelecendo que conflitos societá-
rios poderão ser decididos por juízes em 
casos de empate em deliberações entre os 
sócios. 

Esses conflitos tendem a surgir após as 
ações de partilha. Pela lei atual, o credor 
não satisfeito só tem direito de exigir dos 
sócios, individualmente, o pagamento do seu 
crédito até o limite da soma por eles recebida 
em partilha.

O sócio não satisfeito tem ainda a possi-

bilidade de propor ação de perdas e danos 
contra o liquidante – pessoa nomeada para 
gerir o processo, que não seja administrador 
da sociedade, podendo ter ou não vínculo 
com esta.

Nosso projeto inova, nesse caso, porque 
coloca a previsão de intervenção de um juiz 
no artigo 1.110 do Código Civil, que trata 
dos direitos e possibilidades do credor não 
satisfeito. A regra da prevalência da decisão 
sufragada por maior número de sócios im-
plica problemas e injustiças.

Vejamos um exemplo do que estamos 
falando: no caso de uma sociedade com 
três sócios, em que um tenha a metade das 
quotas e os outros dois, a outra metade, não 
é justo que os dois sócios sobreponham suas 
vontades à do sócio que detém maior parcela 
do capital. Nesses casos, estou defendendo 
que a melhor saída é colocar a cargo de um 
juiz a definição sobre os procedimentos e 
decisões da sociedade.

O projeto avançou e foi aprovado, por 
unanimidade, pela Comissão do Senado 
Federal. O problema é que, de 2019 até hoje, 
ele ficou parado. Nova comissão, composta 
pelos senadores Ângelo Coronel (presidente) 
e Soraya Thronick (relatora), foi criada para 

O Livro de Mórmon - que junto com a Bí-
blia forma a pedra angular de A Igreja 
de Jesus Cristo dos Santos dos Últimos 

Dias -  já foi alvo de ferrenhas críticas muito 
antes de sua primeira edição vir à tona  em 26 
de março de 1830, quando foram impressos os 
primeiros 5.000 exemplares.

Quase 200 anos depois os críticos ainda 
persistem, movidos pelos mais variados inte-
resses. Porém, nenhum deles comprometido 
com a verdade. Tanto é que muitos confessam 
de público até,  que não leram o livro porque 
simplesmente ignoram que o Senhor  fala, como 
sempre falou e falará conosco, seus filhos, aqui 
na terra.

Então, como podemos criticar, formar ju-
ízos de valores e o pior: divulgar opinião e até 
desencadear campanhas difamatórias sobre 
algo que não conhecemos de fato? Algo que 
não estudamos para apurar e aí sim apontar 
questões que porventura venham a contrariar 
e/ou ferir qualquer princípio do Evangelho de 
Jesus Cristo?

O Livro de Mórmon é um volume de Escri-
turas Sagradas comparável à Bíblia. É um re-
gistro de comunicação de Deus com os antigos 
habitantes das Américas e contém a plenitude 

do evangelho eterno.
Ele foi escrito por muitos profetas antigos, 

pelo Espírito de Profecia e Revelação. Suas pa-
lavras escritas em placas de ouro foram citadas 
e resumidas por um profeta-historiador cha-
mado Mórmon (daí o nome do livro) por volta do 
ano 400 d.C. O registro contém o relato de duas 
grandes civilizações. Uma veio de Jerusalém 
no ano 600 a.C. e posteriormente se dividiu 
em duas nações conhecidas como Nefitas e 
Lamanitas. A outra veio muito antes, quando o 
Senhor confundiu as línguas na Torre de Babel. 
Esse grupo é conhecido como Jareditas.

O acontecimento de maior relevância re-
gistrado no Livro de Mórmon é o ministério 
pessoal do Senhor Jesus Cristo entre os Ne-
fitas, logo após Sua ressureição. Convém aqui 
ressaltar as palavras do próprio Criador a Seus 
apóstolos na Sua despedida, antes de subir ao 
Pai: “Ainda tenho outras ovelhas que não são 
deste aprisco; também me convém conduzir 
estas, e elas ouvirão a minha voz e haverá um 
rebanho e um (só) pastor” (João 10:16).

Depois de terminar seus escritos, Mórmon 
entregou o relato a seu filho Morôni, que acres-
centou algumas palavras suas e ocultou as 
placas no Monte Cumora, aproximadamente 

entre 401 -421 d.C.
Em 21 de setembro de 1823, o mesmo Mo-

rôni, então um ser ressurreto e glorificado, apa-
receu ao profeta Joseph Smith, na ocasião, um 
jovem semianalfabeto de 17 anos, instruindo-o 
a respeito do antigo registro e da tradução que 
seria feita para o inglês.

No devido tempo (4 anos depois, em 22 de 
setembro de 1827) as placas foram entregues 
a Joseph Smith, agora com 21 anos, que as 
traduziu pelo dom e poder de Deus. Hoje o 
registro se acha publicado em diversas línguas, 
como testemunho novo e adicional de que Jesus 
Cristo é o Filho de Deus vivente e de que todos 
os que se achegarem a Ele e obedecerem às 
leis e ordenanças do Seu evangelho poderão 
ser salvos.

A autenticidade do Livro de Mórmon deveria 
ser tema de interesse vital para todo investi-
gador formal da palavra de Deus, para todo 
aquele que sinceramente busca a verdade. Já 
que afirma ser, no que se refere à dispensação 
atual, uma nova Escritura.

Em vista de que apresenta profecias e 
revelações que até esta época não se haviam 
reconhecido na teologia moderna, e anuncia ao 
mundo a mensagem de um povo desaparecido, 
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Mestre em Economia, educador, empresário 
e secretário de Governo do Estado de Mato 

Grosso do Sul.

Jornalista e professor.

dar continuidade ao trabalho que apresentei, 
em 2019. A legislação do Senado exige esse 
procedimento. 

Estou muito confiante em que teremos, 
brevemente, um Código Comercial que ex-
presse as contradições e os avanços do 
Brasil. Não podemos conviver com dúvidas 
jurídicas insanáveis. O empresário precisa 
de segurança para produzir.

escrito por via de mandamento e pelo espírito 
de profecia e revelação, este livro merece o 
mais atento e imparcial exame.

Não somente merece o Livro de Mórmon 
esta consideração, mas também a solicita e até 
a exige; porque uma pessoa que professa crer 
no poder e na autoridade de Deus não pode 
receber com indiferença  a promulgação de 
uma nova revelação que afirma levar o selo da 
autoridade divina. De modo que o assunto da 
autenticidade  do Livro de Mórmon diz respeito 
ao mundo. 



Escolha do presidente

Sucessão
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Para comandar o Congresso, o vencedor 
precisa ter 41 votos de senadores    

Eleição da Mesa do 
Senado acontece 
nesta segunda-feira

Definidos os horários para votação e escolha 
do comando da Câmara dos Deputados

 Presidentes do Senado 
e da Câmara chegam 
para a sessão solene 
do Congresso, em 2019

Luis Macedo/Câmara dos Deputados
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Andrea Cruz

Em Mato Grosso do 
Sul, mesmo a senadora 
Simone Tebet (MDB) 
sendo candidata à 
presidência do Senado, 
os senadores Nelsinho 
Trad (PSD) e Soraya 
Thronicke (PSL) tendem 
a seguir orientações 
partidárias e votar nos 
candidatos indicados.

O senador Nelsinho 

Trad confirmou por 
meio da assessoria de 
comunicação que seguirá 
a orientação do PSD e irá 
votar em Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG). Apesar de o 
voto ser secreto e poder 
haver dissidentes entre os 
votantes. 

Há 15 dias, Simone 
Tebet disse no diretório 
do MDB em Campo 
Grande que tinha 
resquício de esperança no 

voto de Soraya, por ela 
ser da bancada feminina 
e sul-mato-grossense. 

Porém, de acordo com 
a assessoria da senadora 
Soraya, a parlamentar 
confirmou a intenção de 
votar no senador Major 
Olímpio (PSL-SP), que é  
candidato pelo partido. 
O que significa um voto 
a menos no Estado que 
pertence à candidata 
Simone Tebet. 

Senadores do Estado votam em indicações partidárias

Agência Senado

A definição do próximo pre-
sidente do Senado acontece 
nesta segunda-feira (1º), uma 
nova configuração política no 
âmbito do Poder Legislativo. A 
cada dois anos, obedecendo à 
Constituição, novas Mesas são 
escolhidas para comandar o 
Senado e a Câmara. A eleição 
dos novos membros da Mesa do 
Senado começa com a reunião 
preparatória marcada para as 
14h desta segunda, quando é 
escolhido o presidente em vo-
tação secreta. 

Em seguida, o eleito toma 
posse e define a realização de 
uma segunda reunião prepara-
tória, dessa vez para a escolha 
dos demais integrantes da Mesa: 
dois vice-presidentes e quatro 
secretários (com os respectivos 
suplentes). O segundo biênio da 
56º Legislatura terminará em 31 
de janeiro de 2023.

Quatro senadores disputam 
a presidência do Senado para 
os próximos dois anos: Jorge 
Kajuru (Cidadania-GO), Major 
Olimpio (PSL-SP), Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG) e Simone 
Tebet (MDB-MS).

Novas candidaturas podem 
ser registradas até o dia da 
eleição. O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, consultará o 
plenário na abertura da sessão, 
ocasião em que os líderes de 
partidos fazem a indicação ou o 
próprio candidato se apresenta.

A reunião preparatória pode 
ser aberta com o quorum mí-
nimo de 14 senadores, o equi-
valente a um sexto da compo-
sição do Senado. Mas a votação 
só começa com a presença da 
maioria absoluta da Casa (41 
senadores). 

No início deste mês, Davi Al-
columbre anunciou que a eleição 
da Mesa será presencial e que a 
Casa está preparada com todas 
as medidas de segurança contra 
a COVID-19.

Votação
Cada voto deve durar em 

média seis minutos. A votação 
será por meio de cédulas de 
papel inseridas em envelopes. 
Serão quatro urnas no total: 
duas dentro do plenário e duas 
fora. As urnas instaladas no 
Salão Azul e na chapelaria são 
destinadas aos senadores consi-
derados do grupo de risco, para 
prevenir contra a contaminação 
pela doença, como explica Luiz 
Fernando Bandeira, secretário-
-geral da Mesa do Senado.

“Os senadores serão cha-

mados um por um, por ordem 
de criação do estado e de idade. 
Para votar, eles receberão uma 
cédula em papel. Se estiver fora 
do plenário, aquela cédula será 
colocada dentro de um saquinho 
plástico transparente, e ela 
então será levada até a chape-
laria ou ao Salão Azul. Na cabine 
terá uma caixinha de canetas, 
que o senador vai usar uma vez 
e depois descartar para higie-
nização. E, na sequência, ele já 
pode ir embora até mesmo sem 
entrar no prédio, votar no es-
quema de drive-thru”, informou.

O presidente do Senado 
afirmou em nota que os proce-
dimentos de votação obedecem 
ao Regimento Interno da Casa. 
“Saliente-se que esse tema já foi 
discutido em questão de ordem 
no Plenário do Senado Federal 
em fevereiro de 2019, ocasião 
em que foi decidido que a norma 
regimental relativa ao processa-
mento da votação por cédulas 
impressas era de observância 
obrigatória”, esclareceu Davi 
Alcolumbre.

Maioria
Será considerado eleito o 

candidato que obtiver “maioria 
de votos, presente a maioria da 
composição do Senado”. Desde 
a promulgação da Constituição 
de 1988, todas as eleições ti-
veram quorum de pelo menos 
72 senadores e todos os eleitos 
receberam pelo menos 41 votos, 
ou a maioria absoluta.

Cada um dos candidatos à 
presidência do Senado terá 10 
minutos para falar na Tribuna. 
A ordem dos pronunciamentos 
ainda não está definida, poderá 
ser de acordo com a ordem 
alfabética, de inscrição ou até 
por sorteio.

A previsão é de que a vo-
tação seja concluída no fim da 
tarde desta segunda-feira. O 
candidato eleito é quem decidirá 
quando se dará a eleição dos 
demais integrantes da Mesa. 
Caberá ao novo presidente do 
Senado encerrar a primeira reu-
nião preparatória e convocar 
a segunda, que pode ser no 
mesmo dia, no dia seguinte ou 
em outra data.

O mandato dos novos ocu-
pantes da Mesa também será de 
dois anos. As atribuições estão 
previstas na Constituição e no 
Regimento Interno do Senado. 
Na ausência do presidente cabe 
ao primeiro e ao segundo-vice-
-presidentes substituí-lo, nesta 
ordem.

Os senadores eleitos para a 
Mesa integram também a Co-

missão Diretora da Casa, órgão 
que trata das questões admi-
nistrativas, da organização e do 
funcionamento do Senado.

Rito
O rito de abertura dos traba-

lhos do ano legislativo acontece 
na maior parte das democracias. 
No Brasil, remonta ao período 
imperial, quando era conhecido 
como Fala do Trono, e foi inau-
gurado por dom Pedro I, em 
1823. Naquele tempo, o monarca 
comparecia ao Palácio Conde 
dos Arcos, a sede do Senado, 
no Rio de Janeiro (RJ), para 
comunicar o que esperava dos 
senadores e deputados naquele 
ano, durante uma concorrida 
cerimônia.

No período republicano, a 
tradição anual de remeter a 
mensagem presidencial ao Con-
gresso foi iniciada em 1890, pelo 
marechal Deodoro da Fonseca, o 
primeiro presidente.

A presença do presidente 
da República na entrega da 
mensagem presidencial é op-
cional. O Palácio do Planalto 
envia o documento por meio do 
chefe da Casa Civil, cargo ocu-
pado atualmente pelo ministro 
Walter Braga Netto, que é lido 
pelo 1º-secretário da Mesa do 
Congresso. No ano passado, o 
presidente da República, Jair 
Bolsonaro, se recuperava de 
uma cirurgia e não compareceu.

Depois de lida a mensagem 
presidencial, será a vez do pre-
sidente do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministro Luiz Fux, 
fazer sua apresentação. Em se-
guida, deve falar o presidente 
eleito da Câmara. A sessão so-
lene é encerrada com o discurso 
do presidente do Congresso. 
Os demais parlamentares não 
fazem uso da palavra.

Recepção
Antes da sessão solene, é 

feita a cerimônia externa de 
recepção das autoridades dos 
Três Poderes, que começa com 
a chegada de militares das três 
Forças Armadas.

Carros conduzindo os pre-
sidentes eleitos do Senado e 
da Câmara chegam à rampa 
de acesso ao Palácio do Con-
gresso Nacional. O presidente 
do Senado será o primeiro a 
subir a rampa, cumprindo um 
rito tradicional: execução do 
Hino Nacional, hasteamento 
das bandeiras do Brasil e do 
Mercosul, salva de 21 tiros 
de canhão acionados pelo 32º 
Grupo de Artilharia de Cam-
panha, e a revista à tropa.

Agência Câmara de Notícias

A Câmara dos Deputados re-
aliza nesta segunda-feira (1º), 
a partir das 19h, a eleição da 
Mesa Diretora que vai conduzir 
as atividades da Casa neste 
biênio (2021-2022). Conforme 
decisão da Mesa, a eleição será 
totalmente presencial, com 
urnas dispostas no plenário 
e nos salões Verde e Nobre, 
espaços que ficarão restritos 
aos parlamentares, de forma a 

evitar aglomerações e manter 
o distanciamento.

Conforme ofício enviado na 
última quinta-feira (28) aos 
deputados pelo presidente da 
Câmara, Rodrigo Maia (DEM-
-RJ), o prazo-limite para a for-
mação de blocos parlamentares 
termina nesta segunda-feira, ao 
meio-dia. Os cargos da Mesa 
são distribuídos aos partidos na 
proporção do número de inte-
grantes dos blocos partidários.

Às 14h, terá início a reunião 

de líderes, para a escolha dos 
cargos da Mesa pelos partidos, 
conforme o critério de propor-
cionalidade.

Às 17h, termina o prazo 
para registro das candida-
turas. Terminado esse prazo, 
haverá o sorteio da ordem dos 
candidatos na urna eletrônica. 
Até agora, nove deputados lan-
çaram candidatura, sendo dois 
de blocos partidários, dois de 
partidos políticos e o restante, 
avulsos.

A Mesa é composta pors pre-
sidente, dois vice-presidentes, 
quatro secretários e seus su-
plentes. Os votos para os cargos 
da Mesa só são apurados depois 
que for escolhido o presidente.

Conforme o Regimento In-
terno, a eleição dos membros 
da Mesa ocorre em votação se-
creta e pelo sistema eletrônico, 
exigindo-se maioria absoluta 
de votos no primeiro turno e 
maioria simples no segundo 
turno.

Rodrigo Pacheco

O senador Rodrigo Pacheco tem 44 anos, é advogado e foi o mais 
jovem conselheiro federal da Ordem dos Advogados do Brasil, entre 
2013 e 2015. Cumpriu um mandato como deputado federal por 
Minas Gerais (2015-2019) e foi presidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara. No Senado, também atuou como vice-
-presidente da Comissão de Transparência e Governança (CTFC).

 Ele está em seu primeiro mandato como senador. Antes disso, 
foi deputado federal por um mandato. 

                                                                           Simone Tebet

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), a mais 
importante comissão da Casa, Simone Tebet disputa a presidência 
do Senado pela segunda vez. Ela já foi prefeita de Três Lagoas (MS) 
por dois mandatos, foi deputada estadual e vice-governadora de 
Mato Grosso do Sul na gestão de André Puccinelli, e está em seu pri-
meiro mandato no Congresso Nacional. Filha do ex-senador Ramez 
Tebet, que chegou a presidir a Casa entre 2001 e 2003, Simone é 
formada em Direito pela Universidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), ex-prefeita de Três Lagoas (MS), ex-vice-governadora do 
Estado e, em 2014, foi eleita para o Senado.

Major Olimpio

O senador Major Olimpio justifica sua candidatura por entender 
que o presidente da República, Jair Bolsonaro, tem se aproximado 
do PT. Crítico do presidente Jair Bolsonaro dentro do PSL, Major 
Olímpio tenta a chefia do Senado pela segunda vez. Em 2019, ele 
desistiu da candidatura no mesmo dia da votação a pedido do 
partido. Ex-policial militar e integrante da Bancada da Bala, foi 
deputado estadual em São Paulo duas vezes e deputado federal.

                                                                           Jorge Kajuru

O senador Jorge Kajuru atuava como jornalista esportivo em 
programas de rádio e televisão até se lançar na política. Assumiu 
seu primeiro mandato parlamentar em 2016, como vereador em 
Goiânia, e dois anos depois foi eleito senador. Ao anunciar sua 
candidatura à presidência da Casa, Kajuru admitiu que decidiu 
se lançar na disputa para marcar posição contra o senador Davi 
Alcolumbre e usar o tempo de exposição na tribuna, mas que apoia 
a candidatura de Simone Tebet.

O presidente da Câmara 
subirá a rampa em seguida. 
Ambos serão recepcionados 
no Salão Negro do Congresso, 
onde devem ser aguardados 
pelo presidente do STF, pelo 

procurador-geral da República, 
Augusto Aras, e por integrantes 
da Mesa do Congresso Nacional, 
líderes partidários das duas 
Casas e outros parlamentares.

Em caso de chuva, a ceri-

mônia será transferida para 
a chapelaria do Congresso 
Nacional, sendo canceladas a 
execução do Hino Nacional, a 
revista à tropa e a salva de gala 
de 21 tiros.

Partidos poderão formar 
blocos até o meio-dia; prazo 
de registro de candidaturas 
vai até as 17h; sessão 
começa às 19h



Escolha do presidente

Sucessão
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Para comandar o Congresso, o vencedor 
precisa ter 41 votos de senadores    

Eleição da Mesa do 
Senado acontece 
nesta segunda-feira

Definidos os horários para votação e escolha 
do comando da Câmara dos Deputados

 Presidentes do Senado 
e da Câmara chegam 
para a sessão solene 
do Congresso, em 2019

Luis Macedo/Câmara dos Deputados
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Andrea Cruz

Em Mato Grosso do 
Sul, mesmo a senadora 
Simone Tebet (MDB) 
sendo candidata à 
presidência do Senado, 
os senadores Nelsinho 
Trad (PSD) e Soraya 
Thronicke (PSL) tendem 
a seguir orientações 
partidárias e votar nos 
candidatos indicados.

O senador Nelsinho 

Trad confirmou por 
meio da assessoria de 
comunicação que seguirá 
a orientação do PSD e irá 
votar em Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG). Apesar de o 
voto ser secreto e poder 
haver dissidentes entre os 
votantes. 

Há 15 dias, Simone 
Tebet disse no diretório 
do MDB em Campo 
Grande que tinha 
resquício de esperança no 

voto de Soraya, por ela 
ser da bancada feminina 
e sul-mato-grossense. 

Porém, de acordo com 
a assessoria da senadora 
Soraya, a parlamentar 
confirmou a intenção de 
votar no senador Major 
Olímpio (PSL-SP), que é  
candidato pelo partido. 
O que significa um voto 
a menos no Estado que 
pertence à candidata 
Simone Tebet. 

Senadores do Estado votam em indicações partidárias

Agência Senado

A definição do próximo pre-
sidente do Senado acontece 
nesta segunda-feira (1º), uma 
nova configuração política no 
âmbito do Poder Legislativo. A 
cada dois anos, obedecendo à 
Constituição, novas Mesas são 
escolhidas para comandar o 
Senado e a Câmara. A eleição 
dos novos membros da Mesa do 
Senado começa com a reunião 
preparatória marcada para as 
14h desta segunda, quando é 
escolhido o presidente em vo-
tação secreta. 

Em seguida, o eleito toma 
posse e define a realização de 
uma segunda reunião prepara-
tória, dessa vez para a escolha 
dos demais integrantes da Mesa: 
dois vice-presidentes e quatro 
secretários (com os respectivos 
suplentes). O segundo biênio da 
56º Legislatura terminará em 31 
de janeiro de 2023.

Quatro senadores disputam 
a presidência do Senado para 
os próximos dois anos: Jorge 
Kajuru (Cidadania-GO), Major 
Olimpio (PSL-SP), Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG) e Simone 
Tebet (MDB-MS).

Novas candidaturas podem 
ser registradas até o dia da 
eleição. O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, consultará o 
plenário na abertura da sessão, 
ocasião em que os líderes de 
partidos fazem a indicação ou o 
próprio candidato se apresenta.

A reunião preparatória pode 
ser aberta com o quorum mí-
nimo de 14 senadores, o equi-
valente a um sexto da compo-
sição do Senado. Mas a votação 
só começa com a presença da 
maioria absoluta da Casa (41 
senadores). 

No início deste mês, Davi Al-
columbre anunciou que a eleição 
da Mesa será presencial e que a 
Casa está preparada com todas 
as medidas de segurança contra 
a COVID-19.

Votação
Cada voto deve durar em 

média seis minutos. A votação 
será por meio de cédulas de 
papel inseridas em envelopes. 
Serão quatro urnas no total: 
duas dentro do plenário e duas 
fora. As urnas instaladas no 
Salão Azul e na chapelaria são 
destinadas aos senadores consi-
derados do grupo de risco, para 
prevenir contra a contaminação 
pela doença, como explica Luiz 
Fernando Bandeira, secretário-
-geral da Mesa do Senado.

“Os senadores serão cha-

mados um por um, por ordem 
de criação do estado e de idade. 
Para votar, eles receberão uma 
cédula em papel. Se estiver fora 
do plenário, aquela cédula será 
colocada dentro de um saquinho 
plástico transparente, e ela 
então será levada até a chape-
laria ou ao Salão Azul. Na cabine 
terá uma caixinha de canetas, 
que o senador vai usar uma vez 
e depois descartar para higie-
nização. E, na sequência, ele já 
pode ir embora até mesmo sem 
entrar no prédio, votar no es-
quema de drive-thru”, informou.

O presidente do Senado 
afirmou em nota que os proce-
dimentos de votação obedecem 
ao Regimento Interno da Casa. 
“Saliente-se que esse tema já foi 
discutido em questão de ordem 
no Plenário do Senado Federal 
em fevereiro de 2019, ocasião 
em que foi decidido que a norma 
regimental relativa ao processa-
mento da votação por cédulas 
impressas era de observância 
obrigatória”, esclareceu Davi 
Alcolumbre.

Maioria
Será considerado eleito o 

candidato que obtiver “maioria 
de votos, presente a maioria da 
composição do Senado”. Desde 
a promulgação da Constituição 
de 1988, todas as eleições ti-
veram quorum de pelo menos 
72 senadores e todos os eleitos 
receberam pelo menos 41 votos, 
ou a maioria absoluta.

Cada um dos candidatos à 
presidência do Senado terá 10 
minutos para falar na Tribuna. 
A ordem dos pronunciamentos 
ainda não está definida, poderá 
ser de acordo com a ordem 
alfabética, de inscrição ou até 
por sorteio.

A previsão é de que a vo-
tação seja concluída no fim da 
tarde desta segunda-feira. O 
candidato eleito é quem decidirá 
quando se dará a eleição dos 
demais integrantes da Mesa. 
Caberá ao novo presidente do 
Senado encerrar a primeira reu-
nião preparatória e convocar 
a segunda, que pode ser no 
mesmo dia, no dia seguinte ou 
em outra data.

O mandato dos novos ocu-
pantes da Mesa também será de 
dois anos. As atribuições estão 
previstas na Constituição e no 
Regimento Interno do Senado. 
Na ausência do presidente cabe 
ao primeiro e ao segundo-vice-
-presidentes substituí-lo, nesta 
ordem.

Os senadores eleitos para a 
Mesa integram também a Co-

missão Diretora da Casa, órgão 
que trata das questões admi-
nistrativas, da organização e do 
funcionamento do Senado.

Rito
O rito de abertura dos traba-

lhos do ano legislativo acontece 
na maior parte das democracias. 
No Brasil, remonta ao período 
imperial, quando era conhecido 
como Fala do Trono, e foi inau-
gurado por dom Pedro I, em 
1823. Naquele tempo, o monarca 
comparecia ao Palácio Conde 
dos Arcos, a sede do Senado, 
no Rio de Janeiro (RJ), para 
comunicar o que esperava dos 
senadores e deputados naquele 
ano, durante uma concorrida 
cerimônia.

No período republicano, a 
tradição anual de remeter a 
mensagem presidencial ao Con-
gresso foi iniciada em 1890, pelo 
marechal Deodoro da Fonseca, o 
primeiro presidente.

A presença do presidente 
da República na entrega da 
mensagem presidencial é op-
cional. O Palácio do Planalto 
envia o documento por meio do 
chefe da Casa Civil, cargo ocu-
pado atualmente pelo ministro 
Walter Braga Netto, que é lido 
pelo 1º-secretário da Mesa do 
Congresso. No ano passado, o 
presidente da República, Jair 
Bolsonaro, se recuperava de 
uma cirurgia e não compareceu.

Depois de lida a mensagem 
presidencial, será a vez do pre-
sidente do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministro Luiz Fux, 
fazer sua apresentação. Em se-
guida, deve falar o presidente 
eleito da Câmara. A sessão so-
lene é encerrada com o discurso 
do presidente do Congresso. 
Os demais parlamentares não 
fazem uso da palavra.

Recepção
Antes da sessão solene, é 

feita a cerimônia externa de 
recepção das autoridades dos 
Três Poderes, que começa com 
a chegada de militares das três 
Forças Armadas.

Carros conduzindo os pre-
sidentes eleitos do Senado e 
da Câmara chegam à rampa 
de acesso ao Palácio do Con-
gresso Nacional. O presidente 
do Senado será o primeiro a 
subir a rampa, cumprindo um 
rito tradicional: execução do 
Hino Nacional, hasteamento 
das bandeiras do Brasil e do 
Mercosul, salva de 21 tiros 
de canhão acionados pelo 32º 
Grupo de Artilharia de Cam-
panha, e a revista à tropa.

Agência Câmara de Notícias

A Câmara dos Deputados re-
aliza nesta segunda-feira (1º), 
a partir das 19h, a eleição da 
Mesa Diretora que vai conduzir 
as atividades da Casa neste 
biênio (2021-2022). Conforme 
decisão da Mesa, a eleição será 
totalmente presencial, com 
urnas dispostas no plenário 
e nos salões Verde e Nobre, 
espaços que ficarão restritos 
aos parlamentares, de forma a 

evitar aglomerações e manter 
o distanciamento.

Conforme ofício enviado na 
última quinta-feira (28) aos 
deputados pelo presidente da 
Câmara, Rodrigo Maia (DEM-
-RJ), o prazo-limite para a for-
mação de blocos parlamentares 
termina nesta segunda-feira, ao 
meio-dia. Os cargos da Mesa 
são distribuídos aos partidos na 
proporção do número de inte-
grantes dos blocos partidários.

Às 14h, terá início a reunião 

de líderes, para a escolha dos 
cargos da Mesa pelos partidos, 
conforme o critério de propor-
cionalidade.

Às 17h, termina o prazo 
para registro das candida-
turas. Terminado esse prazo, 
haverá o sorteio da ordem dos 
candidatos na urna eletrônica. 
Até agora, nove deputados lan-
çaram candidatura, sendo dois 
de blocos partidários, dois de 
partidos políticos e o restante, 
avulsos.

A Mesa é composta pors pre-
sidente, dois vice-presidentes, 
quatro secretários e seus su-
plentes. Os votos para os cargos 
da Mesa só são apurados depois 
que for escolhido o presidente.

Conforme o Regimento In-
terno, a eleição dos membros 
da Mesa ocorre em votação se-
creta e pelo sistema eletrônico, 
exigindo-se maioria absoluta 
de votos no primeiro turno e 
maioria simples no segundo 
turno.

Rodrigo Pacheco

O senador Rodrigo Pacheco tem 44 anos, é advogado e foi o mais 
jovem conselheiro federal da Ordem dos Advogados do Brasil, entre 
2013 e 2015. Cumpriu um mandato como deputado federal por 
Minas Gerais (2015-2019) e foi presidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Câmara. No Senado, também atuou como vice-
-presidente da Comissão de Transparência e Governança (CTFC).

 Ele está em seu primeiro mandato como senador. Antes disso, 
foi deputado federal por um mandato. 

                                                                           Simone Tebet

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), a mais 
importante comissão da Casa, Simone Tebet disputa a presidência 
do Senado pela segunda vez. Ela já foi prefeita de Três Lagoas (MS) 
por dois mandatos, foi deputada estadual e vice-governadora de 
Mato Grosso do Sul na gestão de André Puccinelli, e está em seu pri-
meiro mandato no Congresso Nacional. Filha do ex-senador Ramez 
Tebet, que chegou a presidir a Casa entre 2001 e 2003, Simone é 
formada em Direito pela Universidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), ex-prefeita de Três Lagoas (MS), ex-vice-governadora do 
Estado e, em 2014, foi eleita para o Senado.

Major Olimpio

O senador Major Olimpio justifica sua candidatura por entender 
que o presidente da República, Jair Bolsonaro, tem se aproximado 
do PT. Crítico do presidente Jair Bolsonaro dentro do PSL, Major 
Olímpio tenta a chefia do Senado pela segunda vez. Em 2019, ele 
desistiu da candidatura no mesmo dia da votação a pedido do 
partido. Ex-policial militar e integrante da Bancada da Bala, foi 
deputado estadual em São Paulo duas vezes e deputado federal.

                                                                           Jorge Kajuru

O senador Jorge Kajuru atuava como jornalista esportivo em 
programas de rádio e televisão até se lançar na política. Assumiu 
seu primeiro mandato parlamentar em 2016, como vereador em 
Goiânia, e dois anos depois foi eleito senador. Ao anunciar sua 
candidatura à presidência da Casa, Kajuru admitiu que decidiu 
se lançar na disputa para marcar posição contra o senador Davi 
Alcolumbre e usar o tempo de exposição na tribuna, mas que apoia 
a candidatura de Simone Tebet.

O presidente da Câmara 
subirá a rampa em seguida. 
Ambos serão recepcionados 
no Salão Negro do Congresso, 
onde devem ser aguardados 
pelo presidente do STF, pelo 

procurador-geral da República, 
Augusto Aras, e por integrantes 
da Mesa do Congresso Nacional, 
líderes partidários das duas 
Casas e outros parlamentares.

Em caso de chuva, a ceri-

mônia será transferida para 
a chapelaria do Congresso 
Nacional, sendo canceladas a 
execução do Hino Nacional, a 
revista à tropa e a salva de gala 
de 21 tiros.

Partidos poderão formar 
blocos até o meio-dia; prazo 
de registro de candidaturas 
vai até as 17h; sessão 
começa às 19h

A Justiça é lenta porque 
assim é o processo, ou 

seja, a legislação é feita 
de maneira a garantir 
o direito de defesa por 

ambas as partes

Andrea Cruz

O Estado: Parte do seu discurso de 
posse ganhou destaque ao longo da 
última semana. Em algum momento, 
imaginou que o assunto teria uma re-
percussão enorme e até seria compar-
tilhado nas redes sociais do presidente 
Jair Bolsonaro?

Contar: Honestamente, não passou pela 
minha cabeça e eu não imaginava tanta 
repercussão. Não imaginei e não pensei 
que seria tão divulgado. Porque eu pensei: 
vou falar para uma plateia. Isso foi uma 
falta até de comunicação, mas também 
não vi problema nenhum e não achei nada 
demais. Tomei conhecimento por terceiros 
sobre as centenas e milhares de pessoas 
concordando com aquele trecho. Ali, foi só 
um trecho e não é o todo. Tem pessoas que 
estão comentando sobre parte do discurso 
que pode ficar um pouco perdido e fora do 
contexto. 

Recebi críticas também e acho que é 
natural, pois existem aqueles que pensam 
de maneira semelhante e aqueles que dis-
cordam. Para mim, tanto os elogios quanto 
as críticas fazem parte da realidade e 
devem ser encarados com naturalidade. 
Não muda nem a minha opinião nem o meu 
jeito de ser. 

O Estado: E de receber um elogio do 
chefe do Executivo do país...

Contar: É surpreendente e não deixa de 
ser interessante e prazeroso. Mas, acima 
de tudo, foi bastante surpreendente ter 
chegado a ele de forma tão rápida e ter essa 
resposta, essa publicidade nas próprias 
redes do presidente da 
República. Foi muito 
bacana. 

O Estado: O senhor 
defendeu o “des-
prezo ao picareta da 
ocasião que afirma 
‘fiquem em casa’”. A 
quem se referia? 

Contar: A todos que 
não têm a sensibili-
dade e a grandeza de 
reconhecer que isso 
é um absurdo. Porque 
se nós todos ficarmos 
em casa como é que 
vamos sobreviver? Uma coisa é você falar 
em isolamento e outra coisa é você falar 
em distanciamento. 

Então, acho que as pessoas são bas-
tante parciais quando querem colocar 
de maneira radical. Eu sou radicalmente 
contra o isolamento. Acho que isso não 
existe. Se existisse, eu não daria uma en-
trevista porque nós não estaríamos aqui. 
Se existisse o isolamento, não estaríamos 
comprando, indo ao supermercado e indo 
a shoppings. 

A vida continua e precisa continuar. As 
pessoas precisam trabalhar, as pessoas 
precisam receber e precisam ter o seu 
meio de vida. Então, é muito radicalismo 
e muita falta de compreensão quando 
se firma uma posição e um combate ao 
dizer que a expressão pode ser contrária 
a uma política. Ela [a expressão] não é 
contrária a nenhuma política. É contrária 
aos absurdos que, inclusive, ferem direitos 
constitucionais.

O Estado: Como acredita que deveria 
ter sido, então, a condução ideal da 
pandemia no país e, em especial, Mato 
Grosso do Sul?

Contar: Não tenho os dados oficiais, 
nem o conhecimento e equipe técnica su-
ficiente para dizer que deve ser “assim ou 
assado”. Eu só entendo, tenho convicção e 
entendimento pessoal de que, por vezes, 
se erra no excesso, como eu falei do iso-
lamento. Acho isso um absurdo, como 
eu já disse, e existem as contradições do 
próprio excesso. Porque, na medida em que 
restringe horários, você está aglomerando 
pessoas. Na medida em que alarga horá-

rios, você dilui a circulação de pessoas. 
Isso me parece uma questão de lógica: ou 
é assim ou está errado. Parece-me que a 
lógica está certa. 

O Estado: Outro ponto do discurso 
foi aquele a respeito do trabalho dos 
veículos de comunicação, descrito como 
“palhaçada midiática fúnebre”. Diaria-
mente, a mídia tem desempenhado o 
papel de informar a sociedade sobre a 
pandemia e seus desdobramentos. Isso, 
na sua avaliação, não seria o papel dos 
veículos de comunicação?

Contar: Acho que parcela da imprensa 
é ideologicamente comprometida e ela se 
pauta, exclusivamente, primeiro desta 
ocorrência da saúde pública, como se nós 
não tivéssemos uma outra realidade ou 
outros problemas sociais, econômicos e de 
saúde pública também. 

E creio que ela está com este direciona-
mento e boa parte dele de enfrentamento 
contra uma posição, por exemplo, do go-
verno federal. Essa parcela da imprensa 
única e exclusivamente produz matérias 
acerca de dados negativos. Os dados posi-
tivos, simplesmente, não são mencionados. 
Então, ela tomou um lado e tem partido.

E os dados, por vezes, inclusive são de-
turpados. Só se fala de mortes, só se fala 
daquilo que pode estar ruim, que pode ser 
melhorado ou que deveria ser melhorado, 
mas não diz da parte boa, do que está 
sendo feito ou será feito. Então, parcela da 
imprensa é responsável pelos problemas 
e pela comunicação do momento vivido. E 
eu reconheço, acho que qualquer pessoa 
consegue visualizar que existe um pro-

blema, mas 
que ela valo-
riza apenas 
o lado ne-
gativo. Falei 
neste sen-
tido.

O Es-
tado: O 
s e n h o r 
defende o 
retorno ao 
trabalho e 
que “dei-
xemos de 

viver conduzidos como rebanho para 
o matadouro daqueles que veneram a 
morte”. Diante deste posicionamento, 
os servidores do TJMS que ainda per-
manecem em home office devem voltar 
ao trabalho presencial? Além disso, 
os julgamentos presenciais devem ser 
retomados?

Contar: Neste primeiro momento, a 
minha expectativa era de que se retor-
nasse gradativamente à normalidade. Mas 
a expectativa era baseada na premissa de 
que nós tivéssemos uma melhora nessa 
questão da saúde e da COVID-19. Isso não 
aconteceu, como eu imaginava. Eu não vou 
tomar nenhuma medida de imediato para 
este retorno à totalidade dos serviços. 
Vou aguardar as providências da melhoria 
natural em decorrência até da vacinação 
e da diminuição do temor. 

Acredito que, em curto prazo, a gente 
consiga voltar ao regime comum e à nor-
malidade das coisas sem nenhum atro-
pelo. Acredito e desejo que isso ocorra 
antes do segundo semestre. A volta dos 
serviços tende a aumentar, mas não digo 
que volte 100% da carga, mas vai retornar 
assim como aumentou no segundo se-
mestre de 2020, onde nós chegamos a re-
compor 60% dos servidores na atividade 
presencial. Depois, por conta do aumento 
de casos na pandemia, baixou-se para 
os 30%. Então, isso decorre da melhoria 
ou não do quadro [da pandemia]. Atual-
mente, estamos trabalhando com 30% do 
efetivo e quando voltar será em escala 
proporcional e, mantida uma eventual 
melhoria, voltará aos 100%. Mas isso não 
tem prazo. 

O Estado: Sempre o que se reclama 
da Justiça é sua morosidade. Com a 
inclusão digital implantada, ela pode 
ser mais célere?

Contar: Tenho duas respostas para o 
mesmo questionamento. A Justiça é lenta 
porque assim é o processo, ou seja, a legis-
lação é feita de maneira a garantir o direito 
de defesa por ambas as partes. Então, as 
duas partes do processo têm prazos e, 
logicamente, o juiz, cartórios e os atos 
processuais todos têm prazos. Isso alonga 
o cumprimento do processo e é natural. 
Neste quesito, não tem o que ser feito e 
como ser mudado. É uma demora natural 
e necessária do processo que visa garantir 
os direitos seja do autor ou seja do réu. 

Agora, no tocante à implantação da 
tecnologia, ela também já existe. O nosso 
tribunal talvez seja um dos pioneiros na 
implantação da virtualização dos pro-
cessos. Nosso acervo hoje é 100% digital. 
Nossos processos estão todos virtualizados 
e existem [os não virtualizados] alguns, 
e são exceções, principalmente aqui na 
segunda instância, onde existe um volume 
ainda grande de processos físicos. Mas 
isso, dentro do percentual de processos 
digitalizados no Estado, é ínfimo. 

O que nós precisamos é trazer novas 
tecnologias, incorporar dentro do sistema 
já existente as novas tecnologias, por 
exemplo, a inteligência artificial, que não 
existe ainda no nosso Estado. Ela já existe 
em vários outros estados da Federação 
e nós queremos implantar vários desses 
recursos de inteligência artificial. Isso 
porque existem vários segmentos e mo-
mentos processuais. 

Um exemplo: o caso do deslocamento 
do oficial de justiça, que vai cumprir um 
mandado de uma ação, ainda é feito de 
forma física. Ele tem de levar o papel com 
o documento de mandado de intimação, 
localizar a parte para, posteriormente, 
certificar no processo. 

Já existem outros meios e muito mais 
modernos, em que o oficial de justiça vai 
com uma máquina e ele pega a localização 

da parte por GPS, tira fotografia da parte, 
já emite o documento e a certificação é au-
tomática. Ou seja, é uma forma de agilizar 
todo esse mecanismo que, até então, de-
pende da impressão física e daquela coisa 
tradicional. Isso pode ser incrementado, 
pois vai agilizar e baratear o processo. 
Eu pretendo trazer essa tecnologia para 
Mato Grosso do Sul, junto com outros 
tribunais que já a utilizam, num termo de 
cooperação e de parceria. Em vez de nós 
desenvolvermos aqui, a gente pode copiar.

O Estado: Na questão de Poderes 
constituídos, como será a sua gestão 
junto ao Executivo e Legislativo?

Contar: Acho que as pessoas que hoje 
ocupam os cargos estão bastante dispostas 
a essa convivência harmônica. Eu tenho 
uma relação muito boa tanto com o Poder 
Executivo quanto com o Poder Legislativo, 
assim como com as instituições como o 
Ministério Público, a Defensoria Pública e 
mesmo até com a OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil), que não representa o Es-
tado, mas é uma entidade que representa 
uma parcela da Justiça. A minha relação 
com os Poderes há de ser a melhor possível 
dos últimos tempos. 

Eu estou aberto para qualquer reivin-
dicação ou necessidade em que o Poder 
Judiciário possa dar resposta à demanda 
da sociedade. E, assim como acredito, o 
Executivo, dentro de seus recursos e dos 
meios que pode disponibilizar ao Judici-
ário, e o Legislativo, que sempre foi par-
ceiro e nunca se negou a cooperar, também 
vão colaborar muito com o incremento das 
nossas atividades. 

Em relação ao Legislativo, em parti-
cular, o que nós esperamos é que eventuais 
projetos de lei encaminhados pelo Judici-
ário sejam compreendidos, analisados e vo-
tados de uma maneira colaborativa e isso 
eu não tenho dúvida de que acontecerá. 
Nós temos um excelente canal de comuni-
cação com os deputados e com o Executivo 
nunca houve problemas. Acreditamos que 
vai dar tudo certo. 
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Presidente do TJMS
Carlos Eduardo Contar

ENTREVISTA

A vida continua e 
precisa continuar. 
As pessoas precisam 
trabalhar, as pessoas 
precisam receber e 
precisam ter o seu 
meio de vida

Parcela da imprensa é 
ideologicamente comprometida

Recém-empossado como 
presidente do TJMS (Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
do Sul), o desembargador 
Carlos Eduardo Contar foi 
parar nos holofotes nacionais. 
Parte do discurso de posse de 
Contar foi compartilhada nas 
redes sociais do presidente 
da República, Jair Bolsonaro 
(sem partido), que o elogiou 
pela crítica aos defensores do 
“fiquem em casa”. No discurso, 
o desembargador também 
defendeu o retorno imediato 
dos trabalhadores aos postos 
de trabalho.

O desembargador, que está 
na magistratura desde 2007, 
diz que não imaginava tanta 
repercussão. “Para mim, tanto 
os elogios quanto as críticas 
fazem parte da realidade e 
devem ser encarados com 
naturalidade. Não muda nem 
a minha opinião nem o meu 
jeito de ser”, afirmou, após o 
burburinho. 

Em entrevista ao jornal O 
Estado, Carlos Eduardo Contar 

voltou a criticar o isolamento 
social. Apesar de defender, 
no discurso, a volta dos 
trabalhadores aos seus postos, 
o desembargador disse que, 
no TJMS, por enquanto não 
será tomada nenhuma medida 
para retorno da totalidade dos 
serviços de forma presencial. 
“Vou aguardar as providências 
da melhoria natural em 
decorrência até da vacinação 
e da diminuição do temor”, 
garantiu.

Após ter descrito, na posse, 
o trabalho da imprensa como 
“palhaçada midiática fúnebre”, 
Contar garante que isso é para 
parcela da imprensa, que é 
comprometida ideologicamente. 
“Ela tomou um lado e tem 
partido”, disse.

Contar é campo-grandense, 
formado em Ciências Jurídicas 
e em Filosofia. Mestre em 
Ciências Jurídicas pela 
Universidade de Coimbra 
(Portugal). E em 1986 assumiu 
o cargo de promotor de justiça. 
substituto. 
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“Eu sou radicalmente 
contra o isolamento”
Após repercussão do discurso da posse e até elogio 
de Jair Bolsonaro, o novo presidente do TJMS, Carlos 
Contar, volta a condenar o isolamento social e a
ordem para que as pessoas fiquem em casa
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cidadES

Cidade é Sua

Tratamento precoce 

Chuvas alagam região com facilidade, estragando imóveis e causando prejuízos

No Portal Caiobá, 
vale até barreira para 
impedir inundação em 
época de chuva 

Em meio as discussões sobre a 
eficácia, kit COVID ainda conta 
com favoráveis ao seu uso

Fotos: Nilson Figueiredo

O coquetel de 
medicamentos que foi 
amplamente divulgado 
pelo governo federal 
causou discussões 
entre entidades de 
saúde. Atualmente, o 
kit não é reconhecido 
ou é contra indicado 
por entidades como 
a OMS (Organização 
Mundial de Saúde), 
Opas (Organização 
Pan-Americana 
de Saúde), SBI 

(Sociedade Brasileira 
de Infectologia), entre 
outras. 

Vale ressaltar que 
o TCU (Tribunal de 
Contas da União) 
considerou ilegal o uso 
de recursos do SUS para 
compra de cloroquina 
e azitromicina para o 
tratamento da COVID-19. 

O Ministério da Saúde 
terá um prazo de   10 
dias para se posicionar. 
(Colaborou RC)

Kit polêmico

Mariana Ostemberg

“Cinco minutos 
depois que começa 
a chuva, você não 
vê mais o asfalto 
ou o meio-fio, de 
tanto que enche de 

água”. Esse é o relato da comer-
ciante Maria do Nascimento. 
Ela tem um brechó na Rua 
Francisco Antônio de Souza, 
no Bairro Portal Caiobá, em 
Campo Grande, e, quando co-
meçar a chover, tem que fechar 
o comércio, porque a via fica 
completamente alagada. Assim 
como ela, outros moradores do 
bairro ouvidos pela reportagem 
destacaram a angústia que 
vivem na temporada de chuva. 

A rua em questão é asfal-
tada, mas alguns outros tre-
chos no entorno ainda estão 
sem a pavimentação asfáltica 
e, segundo a comerciante, é 
por isso que o local inunda. 
A equipe de reportagem do 
Jornal O Estado esteve no 
bairro e conferiu a via ainda 
com os resquícios da chuva, 
com muita terra e pedras. 

“A patrola da prefeitura 
passa aqui para tirar a terra, 
mas no outro dia chove. Coi-
tado dos comerciantes, so-
frem”, desabafou Maria. 

Quem também sofre com a 
enxurrada dos últimos dias é 
o auxiliar contábil, Guilherme 
Gomes. Ele mora na mesma 
rua do comércio da Maria há 
quatro anos e, na sexta-feira 
passada (22), viu a casa dele 
ser tomada pela água.

“A chuva veio rápido, en-
trou em casa e eu perdi meu 
sofá, molhou embaixo e não deu 
tempo de arrastar”, lamentou. 
Guilherme ainda contou que, 
no dia da chuva, a água invadiu 
uma Belina que passava pela 
via e em outros três carros. 

Cansado de ver a casa inun-

Rafaela Alves 

As discussões sobre o pro-
tocolo de profilaxia e o trata-
mento precoce da COVID-19 
se arrastam por meses em todo 
o país. Em Campo Grande, 
médicos continuam apoiando 
e prescrevendo o uso dos me-
dicamentos que compõe o pro-
tocolo e o tratamento. São eles: 
hidroxicloroquina, cloroquina, 
azitromicina, zinco, ivermec-
tina e vitamina D. Mas o prin-
cipal questionamento é sobre 
a eficácia dos medicamentos. 
Discussões à parte, pacientes 
acreditam nos benefícios do 
tratamento. 

O economista Fábio 
Biancão, 47 anos, testou po-
sitivo para COVID em agosto 
do ano passado e, por opção 
própria, solicitou ao médico 
que fez o primeiro atendimento 
o tratamento precoce. Ele é 
hipertenso e essa era a maior 
preocupação dele em relação 
ao coronavírus. Segundo 
Fábio, ele tomou cloroquina, 
ivermectina, zinco e vitamina 
D. 

“Eu tenho uma comorbi-
dade e isso poderia agravar 
a doença, então, quando co-
mecei a sentir os sintomas, 
já procurei atendimento mé-
dico e já falei para o médico 
que queria fazer o tratamento 
precoce. No mesmo dia fiz o 
teste, o resultado saiu três 
dias depois e eu realmente 
estava infectado, mas o que 
me deixou mais calamo era 
porque já estava sendo tra-
tado. Não tive nenhuma reação 
aos medicamentos e acredito 
que não houve piora do meu 
quadro graças ao tratamento 
precoce”, relatou. 

O empresário William Pe-
reira de Queiroz e a esposa 
Mônica Guerta Queiroz, que é 
advogada, ambos com 51 anos, 
também seguiram o trata-
mento precoce quando foram 
diagnosticados com a COVID-
19. Segundo William, mesmo 
sendo tão questionado, para 
ele e sua esposa, o tratamento 
precoce foi fundamental para 
manter a doença no estágio 
leve.

“Graças a Deus, recupe-
ramos muito bem e em casa. 
Na minha opinião, sem partido 
político, o tratamento funciona 
quando você descobre e já 
começa a tomar os remédios. 
A maioria das pessoas que eu 
conheço e que fizeram o trata-
mento precoce, alguns até com 
sintomas graves e que preci-
saram ser entubados, não mor-
reram. Não podemos dizer que 
é 100% o tratamento que salva, 
mas eu acredito que se feito 
precocemente, a possibilidade 
é muito alta de recuperação”, 
afirmou o empresário. 

O kit e seus adeptos
João Jackson Duarte é um 

dos médicos que prescreve 
o tratamento precoce na Ca-
pital. Segundo ele, a questão 
não está relacionado apenas 
aos medicamentos, mas no 
acompanhamento do paciente 
durante o tratamento contra a 
COVID-19. 

“A questão não é a hidro-
xicloroquina, não é o remédio 
que vai salvar e sim a abor-
dagem, o acolhimento pre-
coce do paciente com alguns 
medicamentos, entre eles a 
hidroxicloroquina,  azitromi-
cina, ivermectina, cloroquina, 
corticoides, fisioterapia, oxige-
nioterapia, anticoagulantes e a  
identificação dos pacientes de 
risco, identificação do paciente 
que vai complicar, realização 
de exames, retorno diaria-
mente para ver como o orga-
nismo está se comportando, se 
o paciente já está entrando na 
fase inflamatória”, explicou. 

A cirurgiã Lilian Miranda 
também apoia o uso dos me-
dicamentos. Ela afirmou que 
fez a prescrição apenas do 
protocolo de profilaxia com 
ivermectina, vitamina C e D 
e zinco, mas que do grupo 
de aproximadamente 20 pes-
soas, ninguém teve a COVID-
19. “E dentro dessas pessoas, 
existem as que fazem parte do 
grupo de risco, como meu pai 
que tem mais de 60 anos e é 
diabético”, ressaltou.

Na Capital, o tratamento 
precoce e o protocolo de profi-
laxia ganharam força em julho 
do ano passado quando um 
grupo de médicos levantou a 
bandeira sobre o uso de clo-
roquina em tratamento inicial 
de pacientes com coronavírus 
ou de pessoas que tiveram 
contato com infectados. O tra-
tamento foi inserido na rede 
municipal de Saúde. No en-
tanto, a escolha em prescrever 
os medicamentos fica a critério 
do médico, mas o paciente 
tem que aceitar o tratamento 
precoce. 

Ainda em julho, a Sesau 
(Secretaria Municipal de 
Saúde Pública) chegou a re-
ceber um carregamento de 10 
mil comprimidos de hidroxi-
cloroquina do governo federal 
e também realizou a compra 
de mais 120 mil comprimidos 
de hidroxicloroquina, 100 mil 
comprimidos de azitromicina, 
840 mil de zinco, 180 mil de 
ivermectina e outros 20 mil de 
vitamina D. Um investimento 
de R$ 863 mil. A pasta, em 
nota, informou que existe es-
toque desses medicamentos.  

O que diz o sindicato dos médicos
  O SinmedMS (Sindicato 

dos Médicos de Mato Grosso 
do Sul) segue a determinação 
do CFM (Conselho Federal de 
Medicina) e dá liberdade para 
que o profissional decida se 
vai prescrever ou não o trata-
mento precoce e o protocolo de 
profilaxia. 

De acordo com o presidente 
e médico, Marcelo Santana 
Vieira, no país, existem dois 
grupos: os médicos que apoiam 
e os que não apoiam a utili-
zação dos medicamentos que 
compõe o tratamento. Ele, 
como médico, faz parte do 
grupo que não prescreve, mas 
afirmou que é contra a politi-
zação do tratamento precoce. 

“É um erro extremo discutir 
politicamente esse assunto 
que é puramente científico”, 
assegurou.

Gestão 2021/2023

Foto: Portal MS/Edemir Rodrigues
Tomaram posse da presi-

dência e vice-presidência do 
TRE-MS (Tribunal Regional 
Eleitoral de Mato Grosso do 
Sul), na sexta-feira (29), os 
desembargadores Paschoal 
Carmello Leandro e Julizar 
Barbosa Trindade. A nova 
gestão assume para o pe-
ríodo 2021/2023. 

A cerimônia de posse foi 
restrita por conta da COVID-
19. O governador em exer-
cício, Paulo Corrêa, esteve 
presente na sessão solene, 
junto com o secretário da 
Segov (Secretaria de Estado 
de Governo e Gestão Estra-
tégica), Eduardo Ridel, entre 
outras autoridades. 

"Estamos animados com a 
certeza de que, nos próximos 
dois anos, a nossa Justiça 

Eleitoral será presidida pelo 
Desembargador Paschoal 
Carmello Leandro, magis-
trado cujos discernimento 
intelectual, elevado espírito 
público e intransigente sub-
missão aos princípios consti-
tucionais serão imprescindí-
veis em momentos decisivos", 
ressaltou Paulo Corrêa.

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso do Sul tomou posse 
como governador em exer-
cício devido às férias do go-
vernador Reinaldo Azambuja 
e ao afastamento do vice-
-governador Murilo Zauith, 
diagnosticado com COVID-
19. Corrêa ficou à frente da 
Governadoria durante cinco 
dias, da terça-feira (26) até 
o sábado (30).(MO)

Governador em 
exercício, Paulo Corrêa 
prestigiu evento do 
TRE, na sexta (29)

TRE-MS impossa novo presidente 
e vice em solenidade restrita

dada, o vizinho de Guilherme, 
Athaíde Santos, fez uma “bar-
reira” para tentar impedir que 
a água entrasse na residência. 
Com a ajuda do irmão, Leo-
nardo Martins, ele colocou ma-
deira e pedra no portão e, ainda, 
está construindo uma mureta 
na varanda.

“Foram dois dias seguidos 
de chuva. Se não tivesse aqui, 
eu ia perder tudo. No outro dia, 
a chuva não afetou tanto minha 
casa por causa da barreira que 
eu fiz”, explicou Athaíde. 

Outro trecho que alaga é a 
Rua Cachoeira do Campo, que 
fica próxima à Rua Francisco 
Antônio de Souza. Conforme 
os moradores, o local também 
fica intransitável por conta da 
enxurrada. Carlos Alberto Ro-
mero, é presidente do bairro 
Vila Fernanda, que fica na 
mesma região, e teme que com 
a grande quantidade de chuvas, 
o asfalto comece a ceder. 

“A gente aciona a prefeitura 
para a limpeza da boca-de-lobo, 
mas é só chover e volta tudo 
de novo. O prejuízo para a via 
vai ser muito grande, porque 

uma hora vai começar a soltar 
o asfalto. Sem contar que os 
comerciantes não podem tra-
balhar quando chove, porque 
alaga”, ressaltou.

Questionado sobre a situ-
ação dos moradores do Portal 
Caiobá, o secretário da Sisep 
(Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Serviços Públicos), 
Rudi Fiorese, explicou que 
tenta viabilizar recursos para 

drenar e asfaltar o entorno das 
ruas que alagam. 

“Precisa da drenagem e 
o asfalto no entorno que a 
água vai para cima dessas 
ruas que estão asfaltadas. Es-
tamos tentando viabilizar re-
cursos, mas ainda não temos 
esses recursos assegurados. 
Enquanto não tivermos, não 
tem como assumir o prazo”, 
explicou. 

Lama e pedras são 
indícios do transtorno que 
a chuva causa para os 
moradores e comerciantes 
da região

Leonardo montou 
uma barreira para 
impedir a entrada 
água durante chuva 



-feira (29), que o drive-thru vai 
ser aberto nesta semana para 
agilizar o processo de vaci-
nação de forma segura. Porém, 
não há definição sobre o dia. 
“Nós vamos inaugurar o drive 
onde era o polo Ayrton Senna 
a partir da semana que vem, 
mas ainda não existe uma data 
específica”, disse. 

Campo Grande tem cerca 
de 18 mil idosos acima dos 80 
anos, por isso, o quantitativo 
de doses será insuficiente para 
imunizar todos. “Nós vamos 
receber mais doses, prova-
velmente no dia 7 de feve-
reiro”, comentou Filho. Até o 
momento, segundo o titular 
da Sesau, aproximadamente 
20 mil pessoas dos grupos de 
risco foram imunizadas. 

Os 18 postos de saúde que 
vão atender os idosos estão 
espalhados por todas as re-
giões da cidade. A demanda 
é espontânea, sem neces-
sidade de agendamento. O 
atendimento será das 13h às 
17h, de segunda a sexta-feira. 
(confira no quadro os locais 
de vacinação) 

A Sesau ressalta que as 
pessoas que pertencem aos 
grupos prioritários devem se 

cadastrar na plataforma da 
prefeitura. O cadastramento 
não é um agendamento, fun-
ciona para identificação de 
quem pertence aos grupos 
de risco e ajuda a agilizar o 
atendimento nas unidades 
de saúde no momento da 
vacinação. Conforme a 
pasta, até sexta-feira (29), 
apenas 24% dos idosos com 
75 anos ou mais fizeram o 
cadastro no sistema de iden-
tificação prévia. Nesta faixa 
etária, são 32.947 pessoas 
e só 8.041 se inscreveram 
na plataforma. 

Desde que foi lançada, o 
site do município teve 24.741 
cadastramentos de pessoas 
que se enquadram no público-
-alvo da primeira etapa da 

campanha. Além dos idosos, 
16.532 são profissionais da 
saúde, 106 são pessoas que 
vivem em asilos e 62 indí-
genas aldeados. 

Além das unidades de 
saúde e da implantação do 
drive-thru, a Sesau prevê a 
vacinação de 600 pessoas 
acamadas acima dos 80 anos. 
Há uma listagem com o nome 
dos pacientes acamados e 
equipes volantes de cada 
região vão até o endereço 
dessas pessoas para apli-
cação da vacina. A família 
pode entrar em contado com 
a unidade de saúde mais 
próxima para solicitar aten-
dimento em casa caso o idoso 
seja acamado ou tenha difi-
culdade de locomoção. 
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Idosos acima dos 80 anosPrioritários

Santa Casa 

Capital começa vacinação nesta 
segunda; interior já tem imunizados

Os idosos acima dos 80 anos 
podem ser imunizados nos 
seguintes postos, obedecendo 
o cronograma da Sesau 
(Secretaria Municipal de Saúde 
Pública): 

Região do Prosa
USF Mata do Jacinto
USF Estrela Dalva

Região do Imbirussu
USF Albino Coimbra
USF Silvia Regina
Região do Anhanduizinho
USF Botafogo
UBS Dona Neta
Clinica da Família Iracy Coelho
USF Parque do Sol
Região Lagoa
USF Batistão
Clínica da Família Portal Caiobá
USF Coophavilla

Região Segredo
UBS Coronel Antonino
USF São Francisco
USF Vila Nasser
Região Bandeira
UBS Carlota
USF Tiradentes
USF Universitário

Centro
UBS 26 de Agosto (a partir de 
terça-feira, dia 2)

Confira os locais de vacinação contra COVID-19 na Capital

Rafaela Alves 

Mato Grosso do Sul já imu-
nizou com a primeira dose 
18.058 indígenas contra a 
COVID-19 nos 30 municípios 
que têm aldeias. O total de 
imunizados representa 39,1% 
do total de indígenas aldeados 
que estão aptos a receberem 
as duas doses, aproximada-
mente, 43 mil índios.  

Conforme números divul-
gados pelo Dsei (Distrito Sa-
nitário Especial Indígena), na 
última sexta-feira (29), nos 14 
polos-base coordenados pelo 
distrito no Estado, as imuniza-
ções da comunidade indígena 
variam de 13,3% (nos municí-
pios de Maracaju e Porto Mur-
tinho) a 79,1% (em Brasilândia 
e Corumbá).

O município que vacinou o 
maior número de indígenas 
foi Dourados: 3.003, de um 
total de 9.727 vacináveis. Na 
sequência, vem Miranda, com 
2.405 imunizados, de um uni-
verso prioritário composto por 
5.687 pessoas. Em terceiro 

lugar, aparece Amambai: 2.167 
moradores nas aldeias já rece-
beram o imunizante, do total 
previsto de 5.713 imunizáveis. 
(Com assessoria)

Polos-base 
Em Mato Grosso do Sul, o 

Dsei (Distrito Sanitário Es-
pecial Indígena) coordena os 
polos-base de Antonio João 
(em Antonio João, Bela Vista 
e Ponta Porã); Brasilândia 
(Brasilândia); Corumbá (Co-
rumbá); Bonito (Maracaju e 
Porto Murtinho); Amambai 
(Amambai, Aral Moreira e 
Coronel Sapucaia); Caarapó 
(Caarapó, Juti e Laguna Ca-
rapã); Paranhos (Paranhos); 
Tacuru (Tacuru); Bodoquena 
(Porto Murtinho); Iguatemi 
(Eldorado, Iguatemi, Japorã 
e Sete Quedas), Sidrolândia 
(Dois Irmãos do Buriti e Si-
drolândia); Dourados (Dou-
radina, Dourados, Maracaju 
e Rio Brilhante), Aquidauana 
(Anastácio, Aquidauana e 
Nioaque); e Miranda (Mi-
randa). 

Com menos de 24 horas na 
fila de espera, mulher de 54 
anos é a primeira transplan-
tada de coração deste ano 
em Mato Grosso do Sul. Esse 
também foi o primeiro trans-
plante cardíaco que a Santa 
Casa de Campo Grande rea-
lizou em 2021.

Os procedimentos de re-
tirada do órgão da doadora, 
uma mulher de 47 anos, vítima 
de aneurisma cerebral, e o 
transplante foram realizados 
no sábado (30). Além do co-
ração, o fígado, rins e as cór-
neas também foram retirados 
para doação.  

Segundo a Santa Casa, um 
dos rins também foi trans-
plantado neste sábado no 
hospital. Esse foi o segundo 
transplante renal de 2021. O 
primeiro foi realizado no dia 
9 de janeiro e permitiu que 
um homem de 37 anos dei-
xasse 17 anos de hemodiálise 
para trás. 

O outro rim captado foi 
encaminhado para o Espírito 
Santo. O fígado foi para o 
Distrito Federal e as córneas 
vão ficar no Banco de Olhos da 
Santa Casa. O hospital revelou 
ainda que todos os receptores 
compatíveis com a doadora 
são mulheres.

Transplantes em 2020
No ano passado, a Santa 

Casa registrou 113 mortes ce-
rebral, com 67 doadores aptos. 
Desse total, conforme a OPO 
(Organização de Procura de 
Órgãos), do hospital, somente 
34 deles tiveram os órgãos e 
tecidos captados, ou seja, em 
33 casos houve a recusa das 
famílias. 

Com as doações de 2020, 
foram realizados 21 trans-
plantes renais e dois trans-
plantes cardíacos no hospital, 
mas, ao todo foram captados 
60 rins, 18 fígados, cinco cora-
ções e um pulmão. (RA)

MORTES POR COVID EM JANEIRO
Só em janeiro, Mato Grosso do Sul registrou 551 mortes por COVID-
19. No primeiro dia do ano, a SES (Secretaria de Estado de Saúde) 
divulgou que MS tinha 2.347 mortes. 
No último sábado (30), conforme o boletim epidemiológico 
divulgado, o número subiu para 2.898 mortes no Estado. Além 
disso, foram confirmados 742 novos casos, totalizando 160.623 
desde o começo da pandemia. 8.802 pessoas estão em isolamento 
domiciliar e 506 estão internadas. O Estado tem 148.417 casos de 
pacientes recuperados. (Mariana Ostemberg)

Portal MS/Danilo José Pagnussat

Mais de 18 mil indígenas 
já receberam a primeira 
dose da vacina no Estado

Corumbá e Cassilândia já iniciaram etapa de vacinação com CoronaVac

Divulgação

Paciente de 54 anos é a 
primeira a receber transplante 
de coração neste ano em MS

Em Corumbá, três 
idosos da mesma 

família foram 
vacinados no drive-thru

Diário Corumbaense/Anderson Gallo
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Em Cassilândia, duas 
idosas com mais 

de 100 anos foram 
vacinadas

Raiane Carneiro

Com a distribuição as 
10.200 doses da CoronaVac 
pelo governo do Estado, al-
guns municípios do interior 
já iniciaram a vacinação 
dos idosos acima dos 80 
anos. O primeiro município 
a fazer a imunização foi 
Bonito, cidade a 296 quilô-
metros de Campo Grande, 
que teve sobra de vacinas 
de outra remessa. No final 
de semana, mais duas ci-
dades fizeram imunizações. 
A Capital vai iniciar seu 
cronograma nesta segunda-
-feira (1º). 

Corumbá, cidade a 425 
quilômetros de Campo 
Grande, iniciou a vaci-
nação dos idosos acima 
dos 80 anos no último sá-
bado (30). Segundo a pre-
feitura do município, foram 
recebidas 350 doses da 
CoronaVac, número insu-
ficiente para a imunização 
de todo o público-alvo. Em 
função disso, foi decidido 
que a vacinação começaria 
por pessoas acima dos 90 
anos e acamados acima de 
80 anos. 

No sábado, das 8h até 
12h, foram imunizadas pes-
soas acima dos 90 anos em 
três pontos da saúde: postos 
de Saúde e um drive-thru, 
que foi montado na Avenida 
General Rondon. Segundo o 
jornal local Diário Corum-
baense, antes mesmo da va-
cinação começar no drive-
-thru, já havia fila de carros 
à espera de atendimento. 
Os primeiros imunizados 
no drive eram da mesma 
família: Manoel Mendes dos 
Santos, de 91 anos, Manoela 
Pereira da Silva Paulo, de 92 
anos, e Sabina Gonçalves de 
Almeida, de 91 anos. 

Os postos de saúde des-
tacados para este público 
foram as unidades de Saúde 
Breno de Medeiros e Beira 
Rio. Além da vacinação de 
pessoas acima dos 90, pes-
soas acamadas também re-
ceberam as doses. Equipes 
do município foram até as 
casas para fazer a apli-
cação da vacina. 

Além de Corumbá, 
Cassilândia, cidade a 418 
quilômetros de Campo 
Grande, também iniciou a 
vacinação no sábado (30). 
De acordo com o site local 
Cassilândia News, entre 
as primeiras imunizadas 
contra a COVID-19 estão Je-
rônima Ferreira Garcia, de 
107 anos, e Ermantina Gou-
veia Barbosa, de 100 amos. 
Outras pessoas com mais 
de 91 anos também foram 
imunizadas no mesmo dia. 

Capital começa vacinação 
nesta segunda-feira

Campo Grande vai ini-
ciar a vacinação contra a 
COVID-19 de idosos acima 
dos 80 anos nesta segunda-
-feira (1º). Como forma de 
evitar aglomerações, 18 
postos de saúde foram pre-
parados para fazer a imu-
nização conforme as idades 
e dias estabelecidas no cro-
nograma da Sesau (Secre-
taria Municipal de Saúde 
Pública). Além dos postos, 
o titular da pasta, José 
Mauro Filho, afirmou que o 
drive-thru para vacinação 
vai começar a funcionar 
nesta semana, no Parque 
Ayrton Senna.

De acordo com o secre-
tário municipal de Saúde 
da Capital, em entrevista ao 
MSTV 2 ª edição de sexta-



    A7Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 31 de janeiro e 1º de fevereiro de 2021

Troca Logística

O menor valor 
encontrado pela 
pesquisa foi de 
R$ 7,99 o quilo

Diante da alta de mais 
de 50% no valor da 
carne bovina comer 
frango é a saída

Divulgação/Semagro

Divulgação Semagro

 Fotos: Izabella Cavalcanti

ECONOMIA

De acordo com a Famasul, o abate de frango 
em Mato Grosso do Sul no ano passado foi de 176 
milhões de animais. O número é 13,66% maior 
que os frangos abatidos em 2019, que foi de 155,1 
milhões. A estimativa é de que a produção tenha 
sido de 388 mil toneladas de carne de frango, 
número 2,76% maior que as 378 mil toneladas do 
ano retrasado. 

Abate de aves chegou a 176 milhões

Izabela Cavalcanti 

Os cortes de frango têm 
sido a opção de proteína mais 
em conta para muitos consu-
midores, em razão do baixo 
preço se comparados com 
os da carne bovina que en-
cerrou 2020 com custo médio 
de R$ 34,74. Entre quatro 
tipos pesquisados, a coxa so-
brecoxa está mais em conta, 
sendo vendida entre R$ 7,99 e 
R$ 11,98 (49,94%), com valor 
médio de R$ 10,24. A equipe 

Michelly Perez 

A Prefeitura de Campo 
Grande pretende apostar na 
energia sustentável para eco-
nomizar um montante de apro-
ximadamente R$ 24 milhões 
por ano com energia nos 508 
prédios públicos do Executivo 
municipal. A intenção é a de 
instalação de um parque de 
placas fotovoltaicas de cerca 
de 20 hectares, que já está em 
estudo e deverá sair do papel 
ainda neste ano de 2021. O 
valor de economia foi esti-
mado com base nos gastos 
com o serviço do ano passado, 
e com a novidade poderão ser 
repassados na automação de 
processos e digitalização dos 
serviços públicos.

De acordo com informa-
ções do secretário municipal 

de Gestão, Agenor Mattiello, 
a área para instalação das 
placas fotovoltaicas já está re-
servada. A iniciativa também 
vai permitir a Campo Grande 
atingir mais uma das metas da 
Agenda 2030 da ONU. O ODS 
(Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável) está relacionado 
a energia limpa e renovável, 
e propõe aos países membros 
das Nações Unidas ações pro-
positivas voltadas não apenas 
à geração e distribuição de 
energia, mas a geração, dis-
tribuição e acesso a energia 
que seja, desde sua fonte de 
produção renovável, com im-
pacto ambiental reduzido.

“A previsão é iniciar ainda 
em 2021 a instalação desse 
parque. A estimativa é de pagar 
o investimento em menos de 
três anos para que possamos 

garantir energia gratuita aos 
mais de 500 prédios públicos 
por pelo menos 20 anos, que é 
o prazo de durabilidade dessas 
placa”, pontuou. 

Além disso, a prefeitura 
estima a renovação de 402 
veículos em fevereiro. A ini-
ciativa, que já tem recursos 
garantidos do Finisa/CEF, ga-
rante economia aos cofres de 
pelo menos 4 milhões de reais 
por ano, que seriam destinados 
a manutenção. As primeiras 
substituições vão contemplar 
Sisep (Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos), Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública), 
Agetran (Agência Municipal 
de Transporte e Trânsito), SAS 
(Secretaria Municipal de Assis-
tência Social) e Semed (Secre-
taria Municipal de Educação).

Seu bolso

BIG BEEF
Coxinha da asa R$ 19,98
Peito de frango R$ 15,98
Filé de frango R$ 19,98
Coxa sobrecoxa R$ 11,98

TRADIÇÃO DA CARNE
Coxinha da asa R$ 16,99
Peito de frango R$ 10,98
Filé de frango R$ 15,69
Coxa sobrecoxa R$ 10,98

DUARTE
Coxinha da asa R$ 11,49
Peito de frango R$ 9,99
Filé de frango R$ 12,99
Coxa sobrecoxa R$ 7,99

PIRES 
Coxinha da asa  R$ 14,45
Peito de frango R$ 10,65
Filé de frango R$ 11,90
Coxa sobrecoxa R$ 9,39

MAURÃO
Coxinha da asa  R$ 14,69
Peito de frango R$ ---
Filé de frango  R$ 14,99
Coxa sobrecoxa R$ 10,89

TABELA DE PREÇOS DO FRANGO

FONTE: Reportagem

Com carne bovina em 
alta, frango é opção de 
proteína mais barata

de reportagem do jornal O Es-
tado fez pesquisa dos valores 
em quatro estabelecimentos 
em Campo Grande.

Conforme cotações diárias 
de preços no mercado ataca-
dista e ao produtor, disponibi-
lizado pela Central de Abas-
tecimento de Mato Grosso do 

Sul (Ceasa-MS), o quilo da ave 
abatida está entre R$ 5,99 e 
R$ 8,49.

A coxinha da asa variou 
38,26% e obteve valor médio 
de R$ 15,52. O menor valor 
está R$ 14,45 e o maior R$ 
19,98. O peito de frango fica 
entre R$ 9,99 e R$ 10,98 

(9,91%) e, em média, é ven-
dido por R$ 11,90. Por fim, o 
filé de frango obteve diferença 
de 67,90% no preço (R$ 11,90 
a R$ 19,98), com custo médio 
de R$ 15,11.

No Big Beef, o quilo do peito 
de frango está a R$ 15,98 e a 
coxa sobrecoxa, R$ 11,98. O 
filé e a coxinha da asa estão R$ 
19,98 cada. O preço médio neste 
local foi calculado em R$ 16,98.

No supermercado Duarte, 
a coxa sobrecoxa foi o tipo 
mais em conta encontrado, 
sendo vendido por R$ 7,99. O 
peito de frango está R$ 9,99; 

coxinha da asa R$ 11,49 e filé 
R$ 12,99. 

No Pires, a coxinha da asa 
sai por R$ 14,45; o peito de 
frango por R$ 10,65; filé de 
frango R$ 11,90. A coxa so-
brecoxa está R$ 9,39. 

No açougue Tradição da 
Carne, a coxinha da asa está 
sendo vendida por R$ 16,99; o 
filé de frango, R$ 15,69. O peito 
de frango e a coxa sobrecoxa 
estão R$ 10,98/kg de cada um.

No Maurão Açougue e Con-
veniência, a coxinha da asa 
está R$ 14,69; coxa sobrecoxa 
R$ 10,89 e o filé R$ 14,99. 

Energia solar será 
opção da prefeitura 
para economizar 
energia neste ano

Ponte que ligará MS 
ao Paraguai deverá 
ampliar o escoamentos 
dos produtos agrícolas 
do Estado

titiva, principalmente para o 
mercado asiático, deslocando 
essa produção do Porto de 
Santos e Porto de Paranaguá 
para os portos chilenos e con-
sequentemente para o mer-
cado asiático. Quando nós fa-
lamos competitividade é exa-
tamente a redução de custos 
de exportação de soja, expor-
tação de milho, exportação 
de celulose e também outros 
produtos do agronegócio bra-
sileiro”, acrescenta. 

Rota 
Por meio de acordo bina-

cional entre Brasil e Para-
guai, será promovida a Rota 
Bioceânica, que ligará por 

meio de corredor de tráfego 
Brasil, Paraguai, Argentina e 
Chile, e consolidará uma rede 
rodoviária de corredores de 
transporte estruturados que 
vão dar mais competitividade 
dos países perante o mercado 
internacional. 

Além disso, para 2021, 
conforme informado pela Se-
magro, a previsão é de que seja 
feita a recomposição asfáltica 
da rota por onde passavam 
os caminhões dentro de Porto 
Murtinho, melhorias no aero-
porto municipal e concluir a 
obra da rotatória de acesso 
aos portos. O DNIT vai me-
lhorar o asfalto de Alto Ca-
racol até Porto Murtinho.

Izabela Cavalcanti e Rosana Siqueira

As exportações do setor 
de agronegócio brasileiro 
serão o principal foco de 
viabilização da Rota Bioce-
ânica. Quem afirma isso é 
o secretário Jaime Verruck, 
da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desen-
volvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fa-
miliar (Semagro). Com a 
consolidação e implantação 
da rota, a participação do 
Estado no mercado chileno 
de carne bovina cresceu 
mais de 10%.

“Hoje, Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul têm 
17% do mercado chileno de 
carne. Com a Rota Bioce-
ânica nós chegamos rapi-
damente a 30% de partici-
pação no mercado chileno 
de carne bovina”, enfatiza 
o secretário.

Ainda de acordo com 
Verruck, o mercado asiático 
é o principal para os pro-
dutos sul-mato-grossenses 
brasileiros. E para que a 
Rota Bioceânica cumpra 
seu objetivo de escoar a 
produção para o mercado 
asiático com competitivi-
dade e menor tempo, pre-
cisa de uma forte estrutura 
logística entre os quatro 
países por onde vai passar. 

“Nós passamos a viabi-
lizar alguns produtos de 
uma maneira mais compe-

Prefeitura espera economia de R$ 24 
milhões/ano com energia sustentável

Agronegócio é porta para viabilização 
econômica da Rota Bioceânica de MS
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De acordo com a Famasul, o abate de frango 
em Mato Grosso do Sul no ano passado foi de 176 
milhões de animais. O número é 13,66% maior 
que os frangos abatidos em 2019, que foi de 155,1 
milhões. A estimativa é de que a produção tenha 
sido de 388 mil toneladas de carne de frango, 
número 2,76% maior que as 378 mil toneladas do 
ano retrasado. 

Abate de aves chegou a 176 milhões

Izabela Cavalcanti 

Os cortes de frango têm 
sido a opção de proteína mais 
em conta para muitos consu-
midores, em razão do baixo 
preço se comparados com 
os da carne bovina que en-
cerrou 2020 com custo médio 
de R$ 34,74. Entre quatro 
tipos pesquisados, a coxa so-
brecoxa está mais em conta, 
sendo vendida entre R$ 7,99 e 
R$ 11,98 (49,94%), com valor 
médio de R$ 10,24. A equipe 

Michelly Perez 

A Prefeitura de Campo 
Grande pretende apostar na 
energia sustentável para eco-
nomizar um montante de apro-
ximadamente R$ 24 milhões 
por ano com energia nos 508 
prédios públicos do Executivo 
municipal. A intenção é a de 
instalação de um parque de 
placas fotovoltaicas de cerca 
de 20 hectares, que já está em 
estudo e deverá sair do papel 
ainda neste ano de 2021. O 
valor de economia foi esti-
mado com base nos gastos 
com o serviço do ano passado, 
e com a novidade poderão ser 
repassados na automação de 
processos e digitalização dos 
serviços públicos.

De acordo com informa-
ções do secretário municipal 

de Gestão, Agenor Mattiello, 
a área para instalação das 
placas fotovoltaicas já está re-
servada. A iniciativa também 
vai permitir a Campo Grande 
atingir mais uma das metas da 
Agenda 2030 da ONU. O ODS 
(Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável) está relacionado 
a energia limpa e renovável, 
e propõe aos países membros 
das Nações Unidas ações pro-
positivas voltadas não apenas 
à geração e distribuição de 
energia, mas a geração, dis-
tribuição e acesso a energia 
que seja, desde sua fonte de 
produção renovável, com im-
pacto ambiental reduzido.

“A previsão é iniciar ainda 
em 2021 a instalação desse 
parque. A estimativa é de pagar 
o investimento em menos de 
três anos para que possamos 

garantir energia gratuita aos 
mais de 500 prédios públicos 
por pelo menos 20 anos, que é 
o prazo de durabilidade dessas 
placa”, pontuou. 

Além disso, a prefeitura 
estima a renovação de 402 
veículos em fevereiro. A ini-
ciativa, que já tem recursos 
garantidos do Finisa/CEF, ga-
rante economia aos cofres de 
pelo menos 4 milhões de reais 
por ano, que seriam destinados 
a manutenção. As primeiras 
substituições vão contemplar 
Sisep (Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos), Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública), 
Agetran (Agência Municipal 
de Transporte e Trânsito), SAS 
(Secretaria Municipal de Assis-
tência Social) e Semed (Secre-
taria Municipal de Educação).

Seu bolso

BIG BEEF
Coxinha da asa R$ 19,98
Peito de frango R$ 15,98
Filé de frango R$ 19,98
Coxa sobrecoxa R$ 11,98

TRADIÇÃO DA CARNE
Coxinha da asa R$ 16,99
Peito de frango R$ 10,98
Filé de frango R$ 15,69
Coxa sobrecoxa R$ 10,98

DUARTE
Coxinha da asa R$ 11,49
Peito de frango R$ 9,99
Filé de frango R$ 12,99
Coxa sobrecoxa R$ 7,99

PIRES 
Coxinha da asa  R$ 14,45
Peito de frango R$ 10,65
Filé de frango R$ 11,90
Coxa sobrecoxa R$ 9,39

MAURÃO
Coxinha da asa  R$ 14,69
Peito de frango R$ ---
Filé de frango  R$ 14,99
Coxa sobrecoxa R$ 10,89

TABELA DE PREÇOS DO FRANGO

FONTE: Reportagem

Com carne bovina em 
alta, frango é opção de 
proteína mais barata

de reportagem do jornal O Es-
tado fez pesquisa dos valores 
em quatro estabelecimentos 
em Campo Grande.

Conforme cotações diárias 
de preços no mercado ataca-
dista e ao produtor, disponibi-
lizado pela Central de Abas-
tecimento de Mato Grosso do 

Sul (Ceasa-MS), o quilo da ave 
abatida está entre R$ 5,99 e 
R$ 8,49.

A coxinha da asa variou 
38,26% e obteve valor médio 
de R$ 15,52. O menor valor 
está R$ 14,45 e o maior R$ 
19,98. O peito de frango fica 
entre R$ 9,99 e R$ 10,98 

(9,91%) e, em média, é ven-
dido por R$ 11,90. Por fim, o 
filé de frango obteve diferença 
de 67,90% no preço (R$ 11,90 
a R$ 19,98), com custo médio 
de R$ 15,11.

No Big Beef, o quilo do peito 
de frango está a R$ 15,98 e a 
coxa sobrecoxa, R$ 11,98. O 
filé e a coxinha da asa estão R$ 
19,98 cada. O preço médio neste 
local foi calculado em R$ 16,98.

No supermercado Duarte, 
a coxa sobrecoxa foi o tipo 
mais em conta encontrado, 
sendo vendido por R$ 7,99. O 
peito de frango está R$ 9,99; 

coxinha da asa R$ 11,49 e filé 
R$ 12,99. 

No Pires, a coxinha da asa 
sai por R$ 14,45; o peito de 
frango por R$ 10,65; filé de 
frango R$ 11,90. A coxa so-
brecoxa está R$ 9,39. 

No açougue Tradição da 
Carne, a coxinha da asa está 
sendo vendida por R$ 16,99; o 
filé de frango, R$ 15,69. O peito 
de frango e a coxa sobrecoxa 
estão R$ 10,98/kg de cada um.

No Maurão Açougue e Con-
veniência, a coxinha da asa 
está R$ 14,69; coxa sobrecoxa 
R$ 10,89 e o filé R$ 14,99. 

Energia solar será 
opção da prefeitura 
para economizar 
energia neste ano

Ponte que ligará MS 
ao Paraguai deverá 
ampliar o escoamentos 
dos produtos agrícolas 
do Estado

titiva, principalmente para o 
mercado asiático, deslocando 
essa produção do Porto de 
Santos e Porto de Paranaguá 
para os portos chilenos e con-
sequentemente para o mer-
cado asiático. Quando nós fa-
lamos competitividade é exa-
tamente a redução de custos 
de exportação de soja, expor-
tação de milho, exportação 
de celulose e também outros 
produtos do agronegócio bra-
sileiro”, acrescenta. 

Rota 
Por meio de acordo bina-

cional entre Brasil e Para-
guai, será promovida a Rota 
Bioceânica, que ligará por 

meio de corredor de tráfego 
Brasil, Paraguai, Argentina e 
Chile, e consolidará uma rede 
rodoviária de corredores de 
transporte estruturados que 
vão dar mais competitividade 
dos países perante o mercado 
internacional. 

Além disso, para 2021, 
conforme informado pela Se-
magro, a previsão é de que seja 
feita a recomposição asfáltica 
da rota por onde passavam 
os caminhões dentro de Porto 
Murtinho, melhorias no aero-
porto municipal e concluir a 
obra da rotatória de acesso 
aos portos. O DNIT vai me-
lhorar o asfalto de Alto Ca-
racol até Porto Murtinho.

Izabela Cavalcanti e Rosana Siqueira

As exportações do setor 
de agronegócio brasileiro 
serão o principal foco de 
viabilização da Rota Bioce-
ânica. Quem afirma isso é 
o secretário Jaime Verruck, 
da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desen-
volvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fa-
miliar (Semagro). Com a 
consolidação e implantação 
da rota, a participação do 
Estado no mercado chileno 
de carne bovina cresceu 
mais de 10%.

“Hoje, Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul têm 
17% do mercado chileno de 
carne. Com a Rota Bioce-
ânica nós chegamos rapi-
damente a 30% de partici-
pação no mercado chileno 
de carne bovina”, enfatiza 
o secretário.

Ainda de acordo com 
Verruck, o mercado asiático 
é o principal para os pro-
dutos sul-mato-grossenses 
brasileiros. E para que a 
Rota Bioceânica cumpra 
seu objetivo de escoar a 
produção para o mercado 
asiático com competitivi-
dade e menor tempo, pre-
cisa de uma forte estrutura 
logística entre os quatro 
países por onde vai passar. 

“Nós passamos a viabi-
lizar alguns produtos de 
uma maneira mais compe-

Prefeitura espera economia de R$ 24 
milhões/ano com energia sustentável

Agronegócio é porta para viabilização 
econômica da Rota Bioceânica de MS

Demanda
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Pedido da indústria ainda não foi autorizado 
pelo Ministério da Agricultura já que compra está 
fechada desde a últiuma ocorrência de aftosa

JBS quer importar boi em pé 
do Paraguai e pode beneficiar 
setor de frigoríficos de MS

Governo destina R$ 3,8 milhões para 
pesquisa na soja e no milho em MS

Volume de bovinos 
prontos para o abate 
em MS é baixo e 
escalas estão reduzidas 
nos frigoríficos

Divulgação SemagroDivulgação SEMAGRO

Ar
qu

ivo

Conforme apurado, 
em setembro de 2011 o 
Ministério da Agricultura 
intensificou as ações de 
vigilância e prevenção na 
fronteira com o Paraguai, 
em razão do surgimento 
de um foco de febre aftosa 
no Departamento de San 
Pedro. 

Na época, algumas 

das medidas tomadas 
foram o aumento 
de fiscais federais 
agropecuários na 
fronteira, mapeamento 
de maior risco dentro do 
Brasil, implantação de 
barreiras, além de ações 
conjuntas com os estados 
e com o Ministério da 
Defesa.

Fiscalização na fronteira é intensa

AGRONEGÓCIOS

Izabela Cavalcanti

A JBS, segunda maior com-
panhia de alimentos do mundo 
e a maior de proteína animal, 
entrou com um pedido de au-
torização para começar a im-
portar gado em pé do Paraguai 
para Mato Grosso do Sul. Quem 
confirma esta informação é o 
superintendente da Superinten-
dência Federal de Agricultura 
do Estado (SFA), Celso Martins. 
Procurada a respeito, a JBS não 
se posicionou sobre o assunto.

“Tem um pedido, sim, trami-
tando em Brasília. A iniciativa 
foi da JBS, mas pelo que sei 
ainda não  houve autorização. 
É permitido mas nós não temos 
instrumentos de acordo entre os 

dois países para levar adiante”, 
ressalta Celso Martins.

Ainda de acordo com o su-
perintendente, esse tipo de ati-
vidade foi suspensa desde a 
última febre aftosa no Paraguai, 
que ocorreu há, aproximada-
mente, nove anos.

No entanto, conforme infor-
mações apuradas, o abate não 
será feito em MS e sim em uma 
das unidades do frigorífico, loca-
lizada em São Paulo. O motivo se 
deve pela falta de matéria-prima 
no Estado. Em resposta, o Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento informou que a 
importação de gado do Paraguai 
para o Brasil ainda não está 
autorizada e que o assunto está 
sendo tratado entre os Minis-

térios da Agricultura do Brasil 
e do Paraguai. Caso os enten-
dimentos entre os Ministérios 
da Agricultura do Brasil e do 
Paraguai estejam de acordo, 
a autorização vai valer para 
qualquer empresa que cumpra 
os requisitos sanitários estabe-
lecidos. Aliado a isso, segundo 
Sérgio Capuci, presidente da 
Associação de Matadouros, Fri-
goríficos e Distribuidores de 
Carnes de Mato Grosso do Sul 
(Assocarnes) e diretor da Natu-
rafrig, diante da iniciativa, se a 
autorização for concedida pelo 
Ministério da Agricultura, todo 
o setor será beneficiado. 

“Se liberar para o Brasil, 
todos os frigoríficos vão se be-
neficiar. O Ministério da Agri-

jeto com agricultores familiares 
do Assentamento Santa Maria 
para a produção e comerciali-
zação de cúrcuma.

“Queremos trabalhar para ser 
referência no Estado e para que 
Mato Grosso do Sul se orgulhe 
da Soul Leve, pois sabemos que 
temos um bom produto para ofe-
recer. O objetivo da Soul Leve é 
deixar um legado no município, 
fortalecendo a agricultura fami-
liar e dando novas oportunidades. 
Vamos comprar in natura, pro-
cessar e parte vai retornar para 
investimentos nas comunidades. 
O governo do Estado me apoiou 
em tudo, com todas as informa-
ções que precisei para chegar até 
aqui”, destacou.

Na oportunidade a empresa 
recebeu da Iagro o CIE (Certifi-
cado de Inspeção Estadual), que 
é parte do processo para que 
os produtos sejam certificados 
com o Selo Arte. O titular da 
Semagro, o secretário Jaime 
Verruck, explica que o Selo Arte 
é uma maneira de reconhecer 
o trabalho dos produtores ar-
tesanais e dar a possibilidade 
de abrir novos mercados e au-
mentar a produção. “Você é o 
resultado do nosso trabalho, de 
quando a gente senta e define 
políticas públicas para o Estado. 
Por que dependemos dos empre-
endedores que buscam inovar e 
que geram emprego e riquezas 
para o Estado”, disse.

Assinatura de convênios 
foi feita na semana 
passada na Semagro

O governo do Estado repassou 
na quinta-feira (28) R$ 3,8 milhões 
do Fundems (Fundo para Desen-
volvimento das Culturas para o 
Milho e para a Soja) a projetos de 
pesquisa da Fundação Chapadão 
e da Fundação MS voltados ao 
aumento da produtividade das 
lavouras de milho e da soja em 
Mato Grosso do Sul. Foram R$ 2,2 
milhões destinados aos projetos 
realizados pela Fundação MS e 
R$ 1,6 milhão para a Fundação 
Chapadão.

A assinatura dos convênios 
foi realizada na Fundect (Fun-
dação de Apoio ao Desenvol-
vimento de Ensino, Ciência e 
Tecnologia de Mato Grosso do 
Sul) e contou com a presença 
do secretário Jaime Verruck, 
da Semagro (Secretaria de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Produção e Agri-
cultura Familiar), do presidente 
da Fundect, Marcio Pereira; do 
secretário adjunto da Semagro 
e presidente do Conselho da 
Fundect, Ricardo Senna; do pre-
sidente da Fundação Chapadão, 
Ilton Henrichsen; do presidente 
da Fundação MS, Luciano Muzzi 
Mendes; e do superintendente 
de Ciência e Tecnologia, Pro-
dução e Agricultura Familiar 

da Semagro, Rogério Beretta.
“O aumento na produtivi-

dade do milho e da soja em 
Mato Grosso do Sul, confir-
mado pelas safras recordes 
dos últimos anos, é resultado 
do investimento em tecnologia 
e pesquisa na agricultura, fo-
mentado pelo governo do Es-
tado por meio do Fundems, 
que é um recurso oriundo dos 
próprios produtores de milho e 
soja. O repasse é feito por meio 
da Fundect, que realiza o edital 
de contratação das instituições 
de pesquisa. O objetivo é gerar 
ciência e tecnologia, resultado 
e melhoria na produção agrí-
cola sul-mato-grossense”, 
lembrou o secretário Jaime 
Verruck.

De acordo com o titular 

da Semagro, “essas fundações 
estão recebendo recursos para 
o desenvolvimento do agro-
negócio no Estado, de forma 
sustentável, focado nas es-
tratégias do desenvolvimento 
agrícola de Mato Grosso do 
Sul. São pesquisas que possi-
bilitam a utilização de novas 
áreas para a agricultura, 
novas variedades, sempre com 
sustentabilidade”.

O presidente da Fundação 
Chapadão, Ilton Henrichsen, 
informou que a instituição de-
senvolve pesquisas em par-
ceria com outros municípios 
em várias atividades pecuá-
rias, focando no desenvolvi-
mento da integração lavoura/-
-pecuária e na recuperação de 
pastagens degradadas.

Secretário de Produção 
Jaime Verruck entregou 
certificado para 
produtora de Pedro 
Gomes

MP com Semagro

O governo do Estado en-
tregou na sexta-feira (29)  o 
certificado Selo Arte para nove 
produtos produzidos pela in-
dústria Soul Leve no municipio 
de Pedro Gomes. O reconhe-
cimento entregue ao produto, 
e não à empresa, já acumula 
11 certificações em vigor em 
Mato Grosso do Sul. Com ele, os 
empresários podem vender os 
produtos artesanais de origem 
animal, mesmo tendo apenas a 
SIM (certificação sanitária do 
município), e podem ser comer-
cializados em todo o Brasil. A 
certificação é uma maneira de 
incentivar a produção artesanal 
e dar condições de comercia-
lização, desde que atendam a 
padrões de regulamentação.

Na ocasião, a certificação foi 
entregue à empresária Juliana 
Moro Trombini pela Semagro 
(Secretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fami-
liar). Ela revelou que, com in-
vestimentos de R$ 500 mil, a 
empresária construiu uma in-
dústria para dobrar a produção, 
atualmente em 5 mil potes por 
mês, e está realizando um pro-

Governo entrega Selo Arte para manteiga 
ghee e banha produzidos no Estado 

cultura não faz e nem pode 
fazer uma liberação específica 
para uma empresa, ela seria 
para o setor de frigorífico. Mas 
nós vemos como uma boa coisa, 
porque está tendo uma escassez 
de bois”, ressalta.

Escalas reduzidas
Na avaliação do secretário 

Jaime Verruck, da Secretaria 
de Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar (Semagro), 
a autorização seria uma boa 
opção para suprir as escalas 
de produção dos frigoríficos de 
Mato Grosso do Sul.

“Nós estamos com os frigo-
ríficos fechados no Estado de 

Mato Grosso do Sul e as escalas 
muito reduzidas. Acho que seria 
uma boa opção, a gente real-

mente criar um fluxo de trazer 
boi gordo do Paraguai para cá”, 
finaliza. 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda             Var(%)
Comercial R$ 5,47       R$ 5,472      + 0,7549%
Turismo R$ 5,443     R$ 5,643      + 0,8219%
Euro R$ 6,651     R$ 6,653           +1,08%
Libra Esterlina        R$ 7,515     R$ 7,518      + 0,9371%

 

Investimentos 

OURO (BM&F): R$ 327,07
BOVESPA (SP): 115.067,55 -3.815,70(-3,21%)  

 

Indicadores Agropecuários

@Boi Gordo (rastreado)  R$  266,00
@Vaca Gorda (rastreada) R$  254,00
Frango Congelado  R$      6,23 
Frango Resfriado  R$      6,38 
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    12,90
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  155,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    70,00
*Atualizado: 11/20

Cotações

Poupança 

30/01             0,3715
31/01              0,3715
01/02              0,3715
02/02              0,3715
03/02              0,3715
04/02              0,3715
05/02              0,3715
06/02              0,3715

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
30/01            0,5000
31/01            0,5000
01/02            0,5000
02/02            0,5000
03/02            0,5000
04/02            0,5000
05/02            0,5000
06/02            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá  23° 34º

São Paulo 22º 34°

Brasília 17º 31º

Rio de Janeiro 22º  39º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande     22°   31°
Dourados       23°   34°
Corumbá                  24°             35°
Maracaju                    23°              35°
Ponta Porã                22°            32°
Três Lagoas       25°   36°
Mundo Novo              24°   35°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Umidade relativa do ar
mín.: 49% máx.: 78%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  – 
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% – 
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Dezembro de 2020
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Com gol aos 53 minutos do segundo tempo, Verdão derrota o Peixe no Maracanã e conquista o título

A América é verde e branca
Luciano Shakihama

No estilo o melhor ficou 
para o final, o Palmeiras 
bateu o Santos por 1 a 0, 
sábado (30), no Maracanã, 
e conquistou a Libertadores 
da América pela segunda vez 
ao repetir o feito de 1999. O 
autor do único gol do clássico 
foi de Breno Lopes, aos 53 
minutos do segundo tempo.

O destaque negativo foi a 
expulsão do técnico Cuca, aos 
50 minutos da etapa final. O 
santista recebeu cartão ver-
melho depois de confusão com 
o lateral Marcos Rocha na 
reposição de bola.

Minutos depois da con-
fusão, o Alviverde aproveitou o 
momento de desconcentração 
do adversário e  Rony cruzou 
na cabeça de Breno Lopes 
para superar Jhon. 

Agora, o Palmeiras terá 
pela frente como objetivo prin-
cipal o Mundial de Clubes, 
no Catar. A estreia do elenco 
dirigido por Abel Ferreira, que 
repete o feito sul-americano 
de seu conterrâneo português 
Jorge Jesus, está marcada 
para o próximo domingo (7).  
Ao Santos, restam seis jogos 
para buscar uma vaga para a 
Libertadores 2021 por meio do 
Campeonato Brasileiro. 

O jogo
O primeiro tempo foi de 

poucas emoções, com o sis-
tema de som do estádio ocu-
pado em pedir aos convidados 
usarem máscaras, já que o 
distanciamento foi pratica-
mente ignorado pelo público. 
Dentro de campo, a escalação 
de Sandry no meio de campo 
santista não fez efeito. Mesmo 
com mais posse de bola, o 
Santos pouco incomodou o 
Palmeiras.

Pelo seu lado, o Verdão ini-
ciou o jogo com o conhecido 
foco no sistema defensivo. Luiz 
Adriano foi pouco acionado e 
Rony foi mais citado nas divi-
didas com Pará e Marinho. O 
atacante do Peixe sofreu pelo 
menos quatro faltas no pri-
meiro tempo e pouco produziu. 

O Santos teve 61% de posse 
de bola na etapa inicial e só 
uma finalização, segundo o So-
faScore. O Palmeiras fez três 
finalizações.  Resultado: ne-
nhum chute durante os 45 mi-
nutos foi em direção ao gol de 
John ou Weverton. De quebra, 
os dois principais zagueiros 
do jogo, Lucas Veríssimo, pelo 
Peixe, e Gustavo Goméz, no 
Alviverde, receberam cartão 
amarelo. 

Na etapa final, o jogo me-
lhorou um pouco. Aos 13 mi-
nutos, em cobrança de falta da 
intermediária, Marinho cruza 
para a segunda trave e Lucas 
Veríssimo se livra da mar-
cação, entra livre na pequena 
área e cabeceia mal, para fora.  
Aos 18, Raphael Veiga, de falta, 
bate por cima e assusta o go-
leiro John.

Aos 31, o Peixe melhora 
e fica mais ofensivo com a 
entrada de Lucas Braga no 
lugar de Sandry. Diego Pituca 
chuta de canhota de fora da 
área e Weverton defende de 
manchete. No rebote, Felipe 
Jonatan chuta forte e a bola 
sai com perigo.

A partir daí, a decisão 
parecia encaminhar para a 
prorrogação. Até que nos mi-
nutos finais, o jogo ganhou 
em emoção. 

O árbitro expulsou Cuca 
após o técnico “prender a 
bola” e impedir que o palmei-
rense Marcos Rocha cobrasse 
o lateral rapidamente. O fato 
parece ter tirado o foco do 
time praiano que levou o golpe 
fatal do até então pouco bada-
lado Breno Lopes, que usou a 
cuca para deixar o seu nome 
e o elenco na história do Pal-
meiras.

Comebol/Reprodução

A CAMPANHA DO PALMEIRAS  NA LIBERTA:

FONTE: LANCE.COM.BR

04/03/2020 – Tigre 0 x 2 Palmeiras
10/03/2020 – Palmeira 3 x 1 Guaraní-PAR

16/09/2020 – Bolívar 1 x 2 Palmeiras
23/09/2020 – Guaraní 0 x 0 Palmeiras
30/09/2020 – Palmeiras 5 x 0 Bolívar
21/10/2020 – Palmeiras 5 x 0 Tigre

25/11/2020 – Delfín-URU 1 x 3 Palmeiras
02/12/2020 – Palmeiras 5 x 0 Delfín-URU

08/12/2020 – Libertad-PAR 1 x 1 Palmeiras
15/12/2020 – Palmeiras 3 x 0 Libertad

05/01/2021 – River Plate-ARG 0 x 3 Palmeiras
12/01/2021 – Palmeiras 0 x 2 River Plate

30/01/2021 – Palmeiras 1 x  0 Santos

FASE DE GRUPOS

OITAVAS DE FINAL

QUARTAS DE FINAL

SEMIFINAL

FINAL

Data: 

Horário: 

30/janeiro

    16h (de MS)

Árbitro: Patrício Loustau (ARG)

Local: Maracanã

PALMEIRAS
Weverton; Marcos Rocha, Luan, 

Gustavo Goméz e Viña; Danilo, Zé 
Rafael (Patrick de Paula), Gabriel 
Menino (Breno Lopes) e Raphael 

Veiga (Alan Empereur); Rony 
(Felipe Melo) e Luiz Adriano.

SANTOS
John; Pará (Bruno Marques), 
Lucas Veríssimo, Luan Peres 

e Felipe Jonatan (Wellington); 
Alison, Sandry (Lucas Braga) e 
Diego Pituca; Soteldo, Marinho 

e Kaio Jorge (Madson).

Final

1 0

Libertadores

CARTÃO AMARELO: 
Palmeiras - Gustavo Goméz, Viña e Marcos Rocha; 
Santos – Lucas Veríssimo, Pituca, Soteldo e Alison.

CARTÃO VERMELHO: Santos - Cuca

GOL: Breno Lopes, aos 53 minutos do 2º tempo

Técnico: Abel Ferreira Técnico: Cuca

Ao superar o Santos no sábado (30), 
no Maracanã, o Palmeiras entrou para 

o grupo dos bicampeões da Copa 
Libertadores, somando a conquista da 

edição 2020 à obtida em 1999.
Entre os brasileiros, Cruzeiro, 

Internacional e Flamengo também 
conquistaram a taça continental duas 

vezes. Atlético Nacional 
(COL) fez o mesmo.

Com a derrota, o Santos permanece 
entre os tricampeões, ao lado de São 
Paulo e Grêmio, entre as equipes do 
Brasil, e perde a chance de se juntar 
aos argentinos Estudiantes e River 

Plate com quatro troféus. (Folhapress)

PAÍSES COM MAIS TÍTULOS 
NA LIBERTADORES

1º Argentina - 25
2º Brasil - 20
3º Uruguai - 8
4º Paraguai - 3
Colombia - 3
6º Chile - 1
Equador - 1 

De um jogador pouco conhe-
cido pela torcida que jogava a 
Série B pelo Juventude a herói 
do segundo título do Palmeiras 
na Copa Libertadores. Breno 
Lopes, aos 25 anos, viveu sá-
bado o ápice da carreira ao 
marcar nos minutos finais o 
gol da vitória do Verdão por 1 
a 0 sobre o Santos, no Mara-
canã, e assegurar a taça.

“É um dia inesquecível 
na minha vida fazer o gol 
da Libertadores. O torcedor. 
merece. O Palmeiras vinha 
trabalhando há muito tempo 
buscando esse título. Meus 
pais estão aí. Estou muito 
feliz, não sei explicar a 
emoção”, afirmou Breno, em 
entrevista ao SBT.

Breno Lopes foi contra-
tado pelo Palmeiras em no-
vembro, no momento em que 
era vice-artilheiro da Série B 
pelo Juventude. São apenas 
17 jogos com a camisa do 
Verdão e apenas dois gols, 
um deles histórico.

“A partir do momento que 
aceitei esse desafio tem de 
estar preparado para todas as 
coisas. O estafe do Palmeiras 
me deu confiança. Havia 
muita desconfiança no meio 
nome e hoje estou provando 
que tenho condição de jogar 
aqui”, disse Breno. “Minha 
mãe está chorando demais, 
meu pai... É um dia inesque-
cível. É só comemorar”, acres-
centou. (Com site ge) 

UOL/Folhapress

A Conmebol foi autorizada 
a colocar 5 mil pessoas, entre 
convidados, imprensa, diri-
gentes e representantes dos 
clubes na final da Libertadores 
no Maracanã. Pela regra, todos 
deveriam manter as máscaras 
o tempo inteiro e evitar aglo-
merações. Mas torcedores têm 
se sentado próximo e tirado 
máscaras para fazer fotos, o 
que ocorre inclusive na tri-
buna de honra.

O decreto do governo do Es-
tado do Rio de Janeiro deter-
minou que seria permitido um 
público de 10% da capacidade 
do estádio. Para isso, seria 
obrigatório o uso da máscara 
e delimitações de segurança, 
além de testagem geral do 
para coronavírus.

As torcidas estão ocupando 
o setor oeste do Maracanã. 
Os palmeirenses estão mais à 
direita das cabines de rádio, 
os santistas estão mais à es-
querda da cabine.

Em vez de se distanciarem, 

os palmeirense e santistas 
estão aglomerados o mais 
perto possível do meio do 
campo. A espaços vazios no 
setor que não estão ocupados. 
Não houve orientação de se-
guranças para as pessoas se 
distanciarem.

A reportagem viu vários tor-
cedores tirando as máscaras 
para fazer fotos ou ficando 
longos tempo sem elas. Há 
abraços e confraternização 
sem as máscaras. Não houve 
repressão por parte de segu-
ranças ou orientações para se 
colocar o equipamento.

Essas cenas também se re-
petem na tribuna de honra 
onde estão dirigentes e au-
toridades. A falta de uso de 
máscara também é vista na 
tribunal de imprensa.

O Brasil vive um novo pico 
da onda do coronavírus com 
uma média de 1.60 mortes por 
dia na última semana. O Rio de 
Janeiro é um dos Estados mais 
atingidos e já soma quase 30 
mil mortes desde o início da 
pandemia.

ILUMINADO

NA ARQUIBANCADA

SUBIU DE PATAMAR 

Herói do título foi 
contratado em novembro

Maracanã tem público 
aglomerado e máscaras 

‘facultativas’ Agora bicampeão, 
Palmeiras iguala três 

clubes brasileiros

BRENO LOPES 
COMEMORA GOL QUE 

ENTRA PARA A HISTÓRIA 
DO PALMEIRAS
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Brasileirão

Chuva dá trégua instantes antes da final e campo-grandenses esperam até os últimos minutos para festejar

UM CAMPO GRANDE DE EMOÇÕES

Inter contra a sensação do 2º 
turno é destaque da rodada

esportes

Luciano Shakihama

A 33ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro começa 
no fim de semana com sete 
jogos. Entre os destaques, o 
líder Inter recebe o Red Bull 
Bragantino, neste domingo, 
às 17h15 (de MS), no Beira-
-Rio, em Porto Alegre.

O Colorado vem de dez 
jogos seguidos sem der-
rotas e venceu suas úl-
timas oito partidas. Do 
outro lado, a sensação do 
segundo turno. O Massa 
Bruta comandado por Mau-
rício Barbieri não perde 
há cinco jogos, destes são 
quatro vitórias, e aposta na 
boa fase de Claudinho, para 
quem sabe beliscar uma 
vaga para a Copa Sul-Ame-
ricana ou Libertadores. 

Também no domingo, 
às 15h, em Goiânia, o São 
Paulo joga com o Atlético-
-GO e busca a primeira 
vitória em 2021. Além dos 
três pontos, o time de Fer-
nando Diniz tenta sair de 
uma crise iniciada com a 
eliminação na semifinal da 
Copa do Brasil e, culminou 
na perda da liderança da 
Série A após abrir sete 

pontos para os demais con-
correntes. Pela tabela de 
classificação, a equipe de 
Daniel Alves e companhia 
seguirá com boas chances 
de título caso ganhe o 
Dragão rubro-negro.

Outro postulante ao 
título, joga às 16h deste 
domingo. No Mineirão, o 
Atlético-MG recebe o For-
taleza, que luta contra o 
rebaixamento, e precisa da 
vitória para encurtar a dife-
rença para o Inter, que é de 
cinco pontos (57 a 62) antes 
do início desta rodada. 

Renato Gaúcho pressionado
Em Curitiba, às 15h, o 

Grêmio de Renato Gaúcho 
busca a reabilitação diante 
de um desesperado Cori-
tiba. Os insucessos no Gre-
-Nal e diante do Flamengo 
devolveram a irritação 
ao técnico gremista, que 
voltou a ser questionado 
pelo futebol aquém das ex-
pectativas de sua equipe. 

Um tropeço gremista 
pode favorecer o Flumi-
nense, que tem um ponto 
a menos, na sétima po-
sição. A equipe dirigida por 
Marcão recebe o Goiás, às 

19h deste domingo, no es-
tádio Nilton Santos, na ci-
dade carioca. O Tricolor 
tenta seguir firme na luta 
pela classificação para a 
Libertadores 2021.

Outro carioca a entrar em 
campo domingo é o Vasco. O 
time de Vanderlei Luxem-
burgo recebe o Bahia, às 
15h, em São Januário, em 
confronto direto para ficar 
longe do rebaixamento. 
O Cruz-Maltino soma 36 
pontos, na 14ª posição, e o 
time soteropolitano tem um 
ponto a menos e começa a 
rodada em 16º, fora do Z4 
pelo critério de número de 
vitórias (10 a 8 diante do 
Fortaleza).

O Flamengo joga se-
gunda-feira (1), às 19h, 
diante do Sport, na Ilha do 
Retiro, no Recife. Diante de 
um adversário que tenta se 
afastar do Z4, Rogério Ceni 
tem mais um jogo para ra-
tificar que o atual campeão 
brasileiro entrou para valer 
na perseguição ao Colorado 
de Porto Alegre. Qualquer 
outro resultado que não 
seja a vitória, será um balde 
de água fria nos ânimos 
flamenguistas.

Luciano Shakihama

Na capital sul-mato-
-grossense, até a chuva 
deu uma trégua na tarde 
de sábado (30) para que 
os torcedores de Santos 
e Palmeiras pudessem 
desfrutar da final da Li-
bertadores. Com um jogo 
bastante truncado e até 
morno na maior parte do 
tempo, o clima de tensão 
ficou no ar até os acrés-
cimos do segundo tempo.

Para desespero san-
tista, que esperava come-
morar o título de futebol 
mais importante das Amé-
ricas depois de dez anos 
(foi tricampeão em 2011), 
Breno Lopes acertou a 
cabeçada que começou a 
festa palmeirense.

Em tempos de pan-
demia, muitos optaram 
por torcer em casa e re-
duzir o número de “convi-
dados”. Nas residências, 
houve casos em que torce-
dores dos dois times fazem 
parte da mesma família, 
e de quem resolveu so-
frer apenas com os fãs do 
mesmo clube.

De maneira bem mais 
tímida do que nos anos an-
teriores, os bares também 
foram palcos para os tor-
cedores. Melhor para os 
palmeirenses. Que colo-
caram um pouco de verde 
e branco em meio ao 
cinza do asfalto. Confira 
as fotos.

Palmeirenses fizeram 
a festa dentro e fora 
de suas casas com 
o bicampeonato da 
torneio continental

è

Fotos: Valentin Manieri

ApReensão 
deu luGAR à 

comemoRAção nA 
cApitAl
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ALERTA  

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

O jovem Paschoal Carmello Leandro Júnior, filho do 
presidente do TRE-MS, Paschoal Carmello Leandro, e 
de Célia Leandro, aluno da Escola Paulo Freire, passou 
em Medicina na Uniderp e na Faculdade de Medicina de 
Campinas. Carmello Júnior escolheu estudar por aqui 
mesmo. Parabéns ao novo universitário e futuro médico! 

“Quando eu vejo a imprensa me atacar dizendo que eu 
comprei dois milhões e meio de latas de leite condensado... 
Vai pra puta que o pariu! É pra enfiar no rabo de vocês 
da imprensa essas latas de leite condensado todas.” Isso é 
oratória de um presidente da República ou de um chefe de 
gangue?  

O que dizem os militares e os pastores quando seus filhos 
comentam o comportamento pornográfico do presidente 
da República? Ainda tem gente que não percebe a impor-
tância da educação.  

A lua reinando, linda e majestosa, no céu de Campo 
Grande. Que sua luz prateada clareie as mentes escuras, 
limpe as bocas-sujas, elimine as baixarias, o ódio, a raiva 
e o desrespeito entre as pessoas, manifestações que de uns 
tempos para cá pairam sobre nossa cidade. Que sua luz 
ilumine a energia do bem e jogue para bem longe as ener-
gias do mal. É tudo o que precisamos. É tudo o que Campo 
Grande precisa para voltar realmente a ser a Capital de 
todos os sul-mato-grossenses.  

Tem gente que não teme a mão de Deus. Calúnia é pecado 
dos mais graves e é bom não esquecer de que tudo na vida 
tem troco. É a lei do Universo: plantou, colheu, mais cedo 
ou mais tarde. Não tem conversa.  

“Quando tiver uma notícia boa, não saia gritando aos 
quatro cantos, o que gera ibope é notícia ruim, a boa gera 
inveja mesmo.”    

Se não tivesse morrido em 10 de novembro de 2020, por 
problemas renais, o escritor Norman Mailer completaria hoje 
seu 85º aniversário. Nascido em Nova Jersey, nos EUA, es-
treou com “The Naked and the Dead” (1948), consa-
grou-se com “Armies of the Night” (1968) e “The Executio-
-ner’s Song” (1979), pelos quais ganhou o prêmio Pulitzer. Sobre seu 
estilo, um dos expoentes da contracultura, Mailer costumava dizer 
o seguinte: “Os grandes escritores não são fáceis de serem lidos”.

ALEGRIA  

AVE, MARIA!  

BOCA-SUJA  

MARAVILHA  

POIS É...  

PENSAMENTO DO DIA  

NA LEMBRANÇA  

Volta às aulas sem vacinação seria um ato de total irresponsabili-
dade e até criminoso. Significará reabrir, contaminar a comunidade 
escolar e ter de fechar tudo de novo. Temos o exemplo da Europa 
que não nos deixa mentir. Todos nós queremos aulas presenciais, 
mas isso não pode ser feito enquanto os educadores e profissionais 
não estiverem vacinados.  

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são 
de responsabilidade do colunista.

SEM CHANCE  

LIMPO  

BILIONÁRIA  

ESTÁ DEMAIS   

Pelo visto, a senadora Simone Tebet (MDB) acabará 
ficando sozinha com sua candidatura independente à 
presidência do Senado. O MDB aliou-se ao adversário, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), caminhando com o pre-
sidente Jair Bolsonaro.  

André Puccinelli (MDB), ex-governador, foi absol-
vido naquele processo da Operação Lama Asfáltica, 
iniciada pela Polícia Federal. A decisão foi expedida 
pela Quarta Vara Federal de Campo Grande. Pucci-
nelli, em conversas com alguns amigos, revela estar até 
pensando em ser candidato ao governo. Por enquanto, 
sua bandeira é reestruturar o MDB com os aliados.  

As especulações em torno de um próximo divórcio 
de Melania Knauss-Trump continuam circulando nos 
EUA. Nada se sabe de certo, mas pode afirmar-se que 
a ex-primeira-dama dos EUA, se assinar o divórcio, vai 
levar a bagatela de R$ 270 milhões. Já imaginou?  

Os fins de semana têm sido de arrepiar em al-
guns bares badalados da cidade, locais que se inti-
tulam points da alta sociedade. Não está no gibi o que 
tem de garoto e garota de programa de luxo circulando 
nesses pedaços. Sem contarmos os proxenetas, homens e 
mulheres à procura dos interessados. De plantão. Pintou 
na área, caiu na rede igual peixe.  

Depois da reviravolta na eleição no Senado, começo 
a ficar com o pé atrás quando o assunto é eleição. Para 
mim, o presidente Jair Bolsonaro vai emplacar seu can-
didato Arthur Lira (PP-AL) na Câmara dos Deputados. 
Só Deus para salvar o Brasil.  

O juiz Pedro Pereira dos Santos, da Quarta Vara Fe-
deral de Campo Grande, livrou o ex-governador André 
Puccinelli (MDB) da ação por improbidade administra-
tiva que cobrava R$ 601,3 milhões no âmbito da Ope-
ração Lama Asfáltica, mas não livrou o ex-secretário 
estadual de Obras Edson Giroto nem o empresário João 
Amorim dos Santos, além de outros quatro envolvidos. 
Acatou a denúncia pelos desvios na obra de pavimentação 
da Av. Pref. Lúdio Martins Coelho, conforme o relatório 
produzido pela Controladoria-Geral da União (CGU); 
os desvios causaram um prejuízo de R$ 4,8 milhões. O 
processo segue em frente.  

COM CHANCE  

SUJO  

O desembargador Alexandre Bastos recebeu do Tribunal Regional 
Eleitoral de MS a medalha de Mérito Acadêmico Eleitoral, distinguindo seu 
elevado serviço ao direito eleitoral brasileiro.   

Meu amigo, médico cardiologista e presidente 
da Cassems, Dr. Ricardo Ayache, depois de um ano à frente 
do programa “Saúde e Algo Mais”, exibido pela TVI, parte 

para a TV MS Record, em novo horário e com novo cenário. A 
estreia será amanhã, o horário do programa é das 7h às 7h30, 
de segunda a sexta-feira. Na foto, Ayache entrevista a médica 

ginecologista e obstetra Tatiana Serra.  

Ela entra para a história do Judiciário de Campo Grande, a juíza 
de direito Denize Dodero acaba de assumir o cargo de diretora do Fórum de 
Campo Grande. O fórum da capital completa 110 anos em 2021 e Dodero é 
a primeira mulher a comandar sua diretoria.  

A atriz Jane Fonda, que comemora 60 anos de carreira, bela e atuante, no 
dia 28 de fevereiro, será homenageada no Globo de Ouro/2021 com o 
prêmio Cecil B. DeMille, que consagra os melhores profissionais de cinema, 
televisão, séries, filmes e outros programas. O prêmio honorário é dado pela 
organização da cerimônia a ícones da indústria cinematográfica. Ela merece!  

O procurador de justiça Antônio Siufi Neto recebeu, na quinta-feira, do 
Conselho Superior do Ministério Público, homenagem pela brilhante atuação 
que teve como conselheiro do Conselho Superior do MPMS, entregue 
pelo procurador-geral de justiça e presidente do Colégio de Procuradores de 
Justiça, Alexandre Magno Benites de Lacerda.  

Na sexta-feira, prefeitos e prefeitas de todo o Estado elegerasm a nova 
diretoria da Assomasul (Associação dos Municípios de Mato Grosso do 
Sul) para o biênio 2021/2022. O prefeito de Nioaque, Valdir Couto de 
Souza Júnior (PSDB), foi candidato de consenso encabeçando a chapa 
“Independência e União”. Na foto, Souza Júnior e a primeira-dama de 
Nioaque, Larissa Vicente Martelosso Couto.  

Fotos: Divulgação
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Artistas da 
Magia relatam 
a rotina 
de quem 
trabalha com 
esse ofício 
fantástico.
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Marcelo Rezende

Hoje, comemoramos o Dia Mundial 
do Mágico. A escolha dessa data 
está associada à figura de São João 
Bosco, falecido em 31 de janeiro de 
1888. O santo italiano é considerado 
padroeiro dos mágicos porque, 
quando adolescente, valia-se da 
prática do ilusionismo e de outras 
formas de entretenimento para 
ajudar a família em sua renda. 
São João Bosco percebeu no ramo 
da mágica a oportunidade de não 
apenas conseguir uma fonte de 
renda, mas também uma forma de 
levar alegria a outros jovens como 
ele. Por esse motivo, esse santo 
também é considerado o padroeiro 
dos jovens. Uma de suas maiores 
habilidades como mágico consistia 
em fazer desaparecer e aparecer 
novamente vários tipos de objetos, o 
que provocava grande furor entre os 
seus espectadores.

A arte de entreter com mágicas 
sempre esteve presente em 
espetáculos circenses, mas existem 
muitos profissionais do segmento 
que fazem verdadeiros shows e 
ganham repercussão em grandes 
festivais, participam de convenções 
e programas televisivos da grande 
mídia. O jovem Zimmermann é um 
craque do ilusionismo e escapismo. 
Já Rick Thibau é especialista na arte 
de ler mentes. Eles relatam como é a 
rotina de quem trabalha com mágica. 
Os estudos, as técnicas e tradições 

dos shows que encantam as pessoas 
há séculos.

Rick Thibau é considerado uma das 
mais impressionantes referências na 
reprodução de fenômenos telepáticos, 
já impressionou celebridades e 
doutores da ciência. Questionado a 
respeito da diferença entre truque, 
magia e ilusão, Thibau dá uma aula. 
“O contexto, consciência e a intenção 
de quem escolhe o termo é a chave do 
enigma, mas os termos apontam para 
o simbolismo do desconhecido. Para 
o americano Darwin Ortiz, na arte 
mágica, o ‘truque’ seria a perspectiva 
interna da realidade, aquilo que se 
oculta nas sombras da percepção, por 
isso geralmente não faz sentido dizer 
que se '‘assistiu a um truque’', mesmo 
num show de ilusionismo. A '‘ilusão’' 
é a condição de não ser aquilo que 
se julga. É uma maneira de aliviar o 
medo do sobrenatural.”

“Já ‘magia' é a transgressão do 
possível, do natural, do esperado. É a 
representação através de símbolos e 
ritos que alcança um efeito milagroso 
ou impossível. Todos esses termos 
geram controvérsia pelo fato de 
sugerirem ou indicarem um lugar 
ousado demais para o ser humano, 
como lembra Joseph Campbell. 
Sabe-se que quase nenhum mágico, 
mago ou adivinho dos contos ou mitos 
saiu impune de suas aventuras.", 
esclarece Thibau.

Os Riscos do Ofício
Zimmermann é jovem, mas já 

participou de festivais internacionais 
e vem ganhando muito destaque em 
sua arte. Seus espetáculos contam 
com espadas e apetrechos para shows 
de escapismo e o risco é iminente. Ele 
falou sobre os percalços da profissão. 
“Sempre existem os riscos. O mágico 
está sempre trabalhando com fogo, 
ou com lâminas, coisas que abrem e 
fecham imediatamente, enfim, vários 
mecanismos que acabam deixando 
a gente exposto a uma possibilidade 
de se machucar. Eu faço um número 
de escapismo, onde eu sou trancado 
em um baú, e dependendo de quanto 
tempo você fica, se você não fizer 
aquilo muito rápido é possível que 
o ar do baú acabe e você se sufoque 
lá dentro. É um número que a gente 
sempre faz treinando muito, tem que 
ter preparo físico pra conseguir fazer 
aquilo rápido e pra não correr risco. 
Eu já tive duas assistentes que não 
se sentiram confortáveis em fazer a 
apresentação, porque perceberam 
que não era fácil, não era tranquilo. 
É um risco, mas é um risco que a 
gente corre pra levar esse desafio 
pros olhos do público”

Thibau também se posicionou 
sobre os riscos. “Posso falar por 
mim, não lembro de uma única vez 
em que me senti seguro e fora de 
risco estando metido nesse tipo de 
atividade. A integridade de um mago, 
mensalista ou escapista está sempre 
em risco, o que eu espero salvar 
ao final é minha alma, se possível, 
também minha reputação.”

Prática e Autoconhecimento
A prática leva a perfeição 

Zimmerman e Rick são unânimes ao 
explicar a importância do treino. “O 
treinamento de um mágico vai por 
muitas áreas, porque o ofício, a arte 
mágica, ela é muito ampla. Existem 
estudos desde a parte técnica, de 
movimentos, de conhecimentos 
de materiais, até estruturação de 
números. Como levar isso pro público, 
como fazer com que o público se 
sinta parte daquilo, que ele consiga 
consumir e entender o número, a 
proposta que você está tentando 
levar. São necessários até estudos 
psicológicos, como lidar com o público, 
de que forma você consegue deixar o 
seu número mais surpreendente do 
que ele poderia ser, de como isso 
pode chegar aos olhos das pessoas e 
até a mente das pessoas, como aquilo 
vai funcionar na mente das pessoas. 
São várias áreas, o mágico precisa 
treinar em todos esses aspectos.”, 
afirma Zimmerman.

Para Rick Thibau, tudo depende 
do indivíduo. “Existe o aspecto de 
inserir-se numa tradição, de buscar 
domínio do que é rudimentar e de 
encontrar uma voz própria através 
de uma obra. Alguns artistas de 
circo, por exemplo, tiveram carreiras 
inteiras baseadas em um ou dois atos 

Rick Thibau deixou todo 
mundo boquiaberto no 
"Encontro com Fátima 
Bernardes, o esteve em 
três oportunidades

de 15 minutos com poucas variações, 
mas de precisão cirúrgica nas pausas 
e respirações e controle nas curvas 
de tensão e relaxamento de seus 
roteiros. Outros artistas produziram 
dezenas de atos e espetáculos de 
conceitos radicalmente diferentes, 
explorando menos a falibilidade dos 
sentidos e da linguagem e mais 
os mistérios mecânicos, físicos, 
químicos, etc. Eu mesmo descobri 
que era um tipo diferente de mágico 
em 2013 e até parei de usar o termo 
mágica, porque cria uma expectativa 
de algo diferente do que proponho. 
A arte mágica é uma mansão com 
diversos andares e aposentos, a 
jornada até ela é individual, mas 
importam os valores e a matéria-
prima humana do artista."

Reconhecimento
Em toda a profissão o 

reconhecimento por tantos esforços 
para se chegar à perfeição é um 
troféu. Rick Thibau foi ao programa 
‘Encontro com Fátima Bernardes’ 
em três oportunidades e comenta 
como foi. "Foi maravilhoso, me 
trataram muito bem, a produção 
do programa é indescritivelmente 
profissional. A Fátima é de uma 
competência irretocável, adorei 
vê-la trabalhando. O programa 

me possibilitou apresentar a um 
grande público algo que eu já vinha 
desenvolvendo há anos, estar lá me 
despertou a necessidade de algo 
novo na minha própria apresentação, 
além do mistério, da interação e 
da diversão, passei a também me 
concentrar na emoção. O que faço 
é uma  vocação abençoada e uma 
escola de sensibilidade e respeito.”

Zimmermann, que tem no 
currículo participações em festivais 
internacionais de mágica, tem 
orgulho de levar o nome do Brasil 
para outros países. “Eu já tive a 
felicidade de, desde os 18 anos de 
idade, representar o Brasil em mais de 
12 compromissos internacionais em 
oito países. Tive a felicidade também 
de ser campeão internacional de 
ilusionismo na Argentina. É sempre 
uma honra poder levar o nome do 
Brasil, levar o nome de Campo Grande, 
ser anunciado como um brasileiro 
que vai entrar no palco e levar toda 
essa nossa energia, do nosso país, e 
mostrar que nós temos arte, que nós 
temos arte de qualidade. É sempre 
uma alegria, uma honra poder estar 
nesses eventos, mas sobretudo poder 
levar nossa bandeira. Ser mágico é 
poder mostrar para as pessoas que 
o impossível é apenas uma opção”, 
finaliza o jovem mágico.

O jovem Zimmermann 
leva sua arte e o 
nome do país para 
eventos internacionais

Abracadabra
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Dionísio passa mal e pede a Alberto 
que o leve para o quarto. Guiomar con-
firma para os jornalistas que Candinho 
é filho de Dionísio. Adília teme que 
Dionísio faça algo contra Candinho, 
ao saber que Guiomar revelou o se-
gredo sobre a paternidade do filho. 
Alberto aconselha o avô a reconhecer 
Candinho, para não prejudicar sua 
imagem pública. Alberto leva Dionísio 
para visitar Candinho. Dionísio con-
vida Candinho para almoçar em sua 
casa. Maria Adília permite que o filho 
encontre a família de Dionísio. Dionísio 
pede a Ester que faça uma matéria 
enaltecendo sua atitude em reconhecer 
Candinho como filho. Alberto parabe-
niza o avô por sua encenação durante 
o almoço, mostrando seu falso amor 
por Candinho. 

Fred vê os jornais da manhã que 
colocam o casamento nas manchetes. 
Edu e Camila partem para Angra. Os 
dois ficam muito emocionados. Ca-
pitu não sabe como vai enfrentar os 
pais. Fred injeta coragem nela. Ciça 
e Paulo dão o maior apoio à amiga. 
Danilo queima os jornais. Edu e Ca-
mila zarpam na lancha. Helena leva 
Bruninho para ver a mãe. Helena faz 
cafuné na cabeça de Capitu até ela 
adormecer. Alma pede que Edu e Ca-
mila aproveitem bem e nem leiam os 
jornais. Camila acha a mãe estranha ao 
telefone. Capitu encara os pais e chora. 
Paschoal e Ema perguntam se tudo é 
verdade e Capitu assente. Paschoal 
se culpa; Ema se recusa a se sentir 
responsável..

Fedora acusa Beto de traição por 
ele estar ao lado de Tancinha. Aparício 
tenta tranquilizar Agilson e Lucrécia 
sobre o estado de saúde de Camila. O 
médico avisa à família de Camila que 
a vida dela não está mais em perigo. 
Fedora se incomoda com o sucesso 
da cantina de Francesca e Tancinha. 
Carmela conta a Beto que Henrique 
está namorando Penélope e arma para 
que o publicitário flagre o amigo com 
sua mãe. Carol confessa a Murilo que 
Afonso morreu e que ela cuida sozinha 
dos irmãos. Bruna planeja um atentado 
contra a vida de Camila no hospital. 
Beto flagra Henrique com Penélope. 
Beto e Henrique brigam por causa de 
Penélope. Carol explica a Murilo que 
está difícil e que teme ser enviada para 
um abrigo. 

Bianca consegue despistar Gael, e 
avisa a Duca que não conseguirá vê-
lo. Sol incentiva Jeff a estudar dança 
na Ribalta. Marcelo conforta Pedro 
por não ter passado para a escola de 
artes. Delma convida Dandara para a 
inauguração do restaurante. Karina 
pede para lutar com Duca sem que Gael 
fique sabendo, e Cobra implica com os 
dois. Sol descobre que precisa pagar 
mensalidade na escola de artes. Nando 
Rocha se apresenta como herdeiro 
de Norma, fundadora da Ribalta, e se 
declara o novo diretor do local. Pedro 
comenta com João que gostaria de en-
contrar Sol. Sol pede ajuda a Jeff para 
conseguir um trabalho. Dalva se sente 
mal, e Duca a socorre. Karina se de-
clara para Cobra pensando ser Duca. 
Cobra insiste em ficar com Karina.

Em sua casa, Maria Cecília diz para 
o pai, Oscar (Beto Nasci), que ficou me-
xida com a entrada de Tobias na igreja. 
Porém, Maria Cecília garante que não 
sente mais nada pelo ex-namorado. 
Eduarda cobra da filha explicações 
sobre ter sido enganada esse tempo 
todo. Eduarda está chocada ao se dar 
conta que Maria Cecília namorou por 
um bom tempo o barista Tobias, que 
fingiu ser um astro português com o 
nome fictício de Tomás Ferraz. José 
Ricardo e Junior permanecem aflitos 
e preocupados com o desaparecimento 
de Gabriela. Valentina, também aflita, 
não encontra o filho, Miguel, e acredita 
que ele tenha fugido com Gabriela, com 
quem viveu um intenso romance e teve 
uma filha (desde que ele desapareceu, 
há 13 anos.

Irene ameaça Elvira, que não reco-
nhece a vilã. Mira discute com Irene, e 
Caio ouve a conversa das duas. Garcia 
afirma que quem atentou contra Elvira 
foi Solange/Irene. Rubinho comenta 
com Sabiá que presenteará Carine. 
Jeiza avisa a Cândida que irá apre-
sentá-la a Caio. Joyce acredita que 
Ivana voltará para casa. Ritinha im-
plora para que Zeca não comente com 
Caio sobre o casamento dos dois. Zu é 
rude com Zeca ao vê-lo falando com 
Ritinha. Bibi é presa, e Caio confronta 
a ex-noiva. Silvana vai a uma roda de 
jogo, e Dita se preocupa. Irene provoca 
Joyce e Eugênio. Caio chega à casa de 
Jeiza, e Zeca se incomoda. Nonato con-
segue um emprego para Ivana. Simone 
descobre sobre Elis.

‘Laços de família’ e ‘A força do que-
rer’ batem recorde de audiência

Isabelle 
Drummond 
será Tina, a 
famosa per-
sonagem de 
Maurício de 
Sousa, no fi l-
me ‘Turma 
da Mônica 
— Lições’

“A força do querer” marcou 33 pontos e 49% de participação em São Paulo 
na quinta-feira. É o recorde de audiência da novela após 112 capítulos. Já no 
Rio, foi “Laços de família” que fez sucesso. A novela do “Vale a pena verde 
novo” registrou 20 pontos e 43% de participação: recorde de audiência e 
share da trama desde quando passou a ser exibida sozinha na faixa.

Isabelle Drummond, realmente, ficou a cara de Tina, a famosa 
personagem que vai aparecer no novo filme sobre a obra de Maurício de 
Sousa, “Turma da Mônica — Lições”. Na continuação de “Laços”, que 
estreia ainda neste ano, Tina vai ser a responsável por dar conselhos para a 
criançada da turminha.
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Retomada dos passeios 
pelas belezas naturais de 
Bonito, aos poucos vai 
superando a pandemia

Telinha

Jovens de São Paulo e Rio de Janeiro ajudaram a fomentar setor

Novo perfil de turistas 
evitou colapso do turismo

Novelas Novelas Bonito

Rafael Belo 

Sempre houve uma constância e 
um desejo nacional de conhecer Bo-
nito, Mato Grosso do Sul. A cidade 
com a natureza paradisíaca “sofreu” 
ainda mais com a pandemia do novo 
coronavírus, mas um novo perfil de 
turistas surgiu. Além de famílias e 
aposentados começarem a ir para o 
local quando tudo estava seguro no 
período após a cidade se adaptar a 
nova realidade, profissionais da saúde 
cariocas e paulistas reforçaram a 
economia local. Os guias turísticos 
acreditam que o lugar é referência 
no setor, principalmente, com o pro-
tocolos de biossegurança empregados 
e eles afirmam que foram os mais 
atingidos pela crise.

O guia, Paulo Henrique Echeverria, 
reforça a ideia da referência de Bo-
nito para outras cidades turísticas 
no Brasil e também nas medidas 
adotadas para as pessoas aproveitem 
a viagem ao local.  “Estamos ope-
rando com sete protocolos de biosse-
gurança. Isso proporciona um tipo de 
segurança bem maior tanto para os 
visitantes quanto para nós, guias de 
turismo”, afirma Paulo. Ele explica 
que funciona logo na chegada dos 
visitantes. Começa com o turista che-
gando ao hotel. Lá ele já passa por 
alguns procedimentos de segurança. 
Se a pessoa manifestar qualquer tipo 
de manifestação dos sintomas do 
COVID, é detectado de imediato. “Se 
for constatado qualquer possibilidade 
do coronavírus, o visitante é imediata-

mente direcionado para uma unidade 
de saúde próxima”, conta Paulo.

Para evitar o risco de contágio e 
aproveitar os passeios, o visitante 
também é monitorado em outros lo-
cais, “Nos atrativos existem ainda 
alguns formulários e procedimentos 
que estão previstos nos protocolos. 
O uso das máscaras nos receptivos 
locais é obrigatório, assim como o 
uso de álcool em  gel. Nas trilhas, 
os visitantes precisam manter uma 
distância constante onde podem ter 
alguns momentos sem a máscara para 
aproveitar”, pontua.

Passado 2020, o guia exalta que a 
experiência valeu, “Hoje os guias e 
atrativos de Bonito já estão mais ma-
duros em relação a driblar situações 
onde os turistas não querem respeitar 
as regras dos protocolos de biossegu-
rança e é mostrando a necessidade 
e conscientizando os mesmos para 
o uso dos materiais de IPIs”, aponta. 

“Bonito hoje está trabalhando com 
uma carga reduzida de visitantes 
para segurança dos trabalhadores do 
trade turísticos e da população. Existe 
uma perspectivada de melhora para 
esse ano de 2021 para o turismo de 
Bonito, sentimos que as notícias de 
que a cidade está obedecendo os pro-
tocolos de biossegurança deixaram as 
pessoas, que estão dispostas a viajar 
mesmo nesse momento, a escolher 
Bonito, justo pela segurança que os 
profissionais da área do turismo estão 
oferecendo”, analisa.

Elusa Prado mudou para trabalhar 
com turismo em Bonito justamente em 

2020, um mês antes das medidas de 
isolamento social serem implantadas. 
Então, antes do distanciamento se 
aplicado, Elusa já estava trabalhando 
na Boca da Onça Ecotur. Quando a 
pandemia “chegou ao Brasil”, o atra-
tivo parou de receber visitantes. “Con-
tinuamos indo trabalhar na fazenda, 
mas sem saber o que ia acontecer. Os 
proprietários mantiveram todo mundo 
trabalhando, pois eles têm outra fonte 
de renda que sustentou os custos dos 
seus funcionários”, revela.

Elusa conta que a cidade ficou 
vazia com muitos estabelecimentos 
fechados e que assim permaneceram, 
outros ainda estão se recuperando. 
“Os turistas voltaram a se sentir 
confiantes para ir para Bonito, só 
por volta de setembro, graças às 
medidas de biossegurança que todo 
o trade turístico se responsabilizou 
em adotar”, conta. Elusa notou uma 
mudança significativa no perfil destes 
novos visitantes.

“Eram, principalmente, jovens 
profissionais de São Paulo e Rio de 
Janeiro. Muitos da área da saúde, que 
estavam exaustos e só queriam um 
tempinho junto à Natureza”, avalia. 
Mesmo com o retorno dos turistas, 
a preocupação de Elusa aumentou 
após perder o emprego. “Tudo está 
incerto ainda em Bonito. Estou de-
sempregada no momento e, na cidade, 
apenas vagas essenciais estão sendo 
mantidas. Por ser profissional bilíngue 
e não estarmos recebendo turistas 
estrangeiros, só nacionais, minha re-
colocação está delicada”, revela.

na minha mão. Mas como é um filme superindependente e se 
trata de uma história muito pessoal, até íntima minha, achei que 
não dava pra fugir e tinha que botar a cara”, diz Lucas.

Apresentador do ‘Esporte es-
petacular’, Lucas Gutierrez 
lança curta como ator: ‘Eu 
me sinto como um artista’

Pouca gente sabe, mas Lucas Gutierrez, 
apresentador do “Esporte espetacular”, é 
ator, produtor e diretor. Ex-aluno de teatro da 
Casa das Artes de Laranjeiras (a CAL) e de 
interpretação para cinema na New York Film 
Academy, o jornalista lança na segunda-feira 
o curta-metragem “Relicário”, trabalho que 
produziu, escreveu, codirigiu e em que atuou. 
“Quando eu comecei a fazer teatro, senti como 
se estivesse pagando uma dívida comigo mesmo, 
com a minha alma. E não acho que foi à toa que, 
nesse mesmo período, as portas da televisão 
tenham se aberto. O teatro me transformou 
como pessoa, e como profissional eu tive maior 
estudo, cuidado e consciência com a dicção, 
a voz, a expressão corporal, a desenvoltura 
diante das câmeras”, conta Lucas, que morou 
em Nova York — enquanto a mulher, Karin 
Duarte, era correspondente na cidade — e fez 
muitos outros cursos na área: “Você pode ser 
um ator, um músico, um comediante, e ainda 
assim entreter, informar, escrever, refletir. Hoje 
as possibilidades são tantas. A coisa que me traz 
mais felicidade é justamente ser reconhecido 
como uma pessoa múltipla: eu ganho a vida 
escrevendo, apresentando, performando… Na 
TV, na internet, no jornalismo ou no esporte, eu 
me sinto como um artista”. Em “Relicário”, ao 
terminar um longo relacionamento, um jovem 
ator se vê apaixonado por uma colega de cena. 
“Inicialmente, eu queria um ator para o papel 
principal. Não queria atuar, já tinha muita coisa 
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Dionísio passa mal e pede a Alberto 
que o leve para o quarto. Guiomar con-
firma para os jornalistas que Candinho 
é filho de Dionísio. Adília teme que 
Dionísio faça algo contra Candinho, 
ao saber que Guiomar revelou o se-
gredo sobre a paternidade do filho. 
Alberto aconselha o avô a reconhecer 
Candinho, para não prejudicar sua 
imagem pública. Alberto leva Dionísio 
para visitar Candinho. Dionísio con-
vida Candinho para almoçar em sua 
casa. Maria Adília permite que o filho 
encontre a família de Dionísio. Dionísio 
pede a Ester que faça uma matéria 
enaltecendo sua atitude em reconhecer 
Candinho como filho. Alberto parabe-
niza o avô por sua encenação durante 
o almoço, mostrando seu falso amor 
por Candinho. 

Fred vê os jornais da manhã que 
colocam o casamento nas manchetes. 
Edu e Camila partem para Angra. Os 
dois ficam muito emocionados. Ca-
pitu não sabe como vai enfrentar os 
pais. Fred injeta coragem nela. Ciça 
e Paulo dão o maior apoio à amiga. 
Danilo queima os jornais. Edu e Ca-
mila zarpam na lancha. Helena leva 
Bruninho para ver a mãe. Helena faz 
cafuné na cabeça de Capitu até ela 
adormecer. Alma pede que Edu e Ca-
mila aproveitem bem e nem leiam os 
jornais. Camila acha a mãe estranha ao 
telefone. Capitu encara os pais e chora. 
Paschoal e Ema perguntam se tudo é 
verdade e Capitu assente. Paschoal 
se culpa; Ema se recusa a se sentir 
responsável..

Fedora acusa Beto de traição por 
ele estar ao lado de Tancinha. Aparício 
tenta tranquilizar Agilson e Lucrécia 
sobre o estado de saúde de Camila. O 
médico avisa à família de Camila que 
a vida dela não está mais em perigo. 
Fedora se incomoda com o sucesso 
da cantina de Francesca e Tancinha. 
Carmela conta a Beto que Henrique 
está namorando Penélope e arma para 
que o publicitário flagre o amigo com 
sua mãe. Carol confessa a Murilo que 
Afonso morreu e que ela cuida sozinha 
dos irmãos. Bruna planeja um atentado 
contra a vida de Camila no hospital. 
Beto flagra Henrique com Penélope. 
Beto e Henrique brigam por causa de 
Penélope. Carol explica a Murilo que 
está difícil e que teme ser enviada para 
um abrigo. 

Bianca consegue despistar Gael, e 
avisa a Duca que não conseguirá vê-
lo. Sol incentiva Jeff a estudar dança 
na Ribalta. Marcelo conforta Pedro 
por não ter passado para a escola de 
artes. Delma convida Dandara para a 
inauguração do restaurante. Karina 
pede para lutar com Duca sem que Gael 
fique sabendo, e Cobra implica com os 
dois. Sol descobre que precisa pagar 
mensalidade na escola de artes. Nando 
Rocha se apresenta como herdeiro 
de Norma, fundadora da Ribalta, e se 
declara o novo diretor do local. Pedro 
comenta com João que gostaria de en-
contrar Sol. Sol pede ajuda a Jeff para 
conseguir um trabalho. Dalva se sente 
mal, e Duca a socorre. Karina se de-
clara para Cobra pensando ser Duca. 
Cobra insiste em ficar com Karina.

Em sua casa, Maria Cecília diz para 
o pai, Oscar (Beto Nasci), que ficou me-
xida com a entrada de Tobias na igreja. 
Porém, Maria Cecília garante que não 
sente mais nada pelo ex-namorado. 
Eduarda cobra da filha explicações 
sobre ter sido enganada esse tempo 
todo. Eduarda está chocada ao se dar 
conta que Maria Cecília namorou por 
um bom tempo o barista Tobias, que 
fingiu ser um astro português com o 
nome fictício de Tomás Ferraz. José 
Ricardo e Junior permanecem aflitos 
e preocupados com o desaparecimento 
de Gabriela. Valentina, também aflita, 
não encontra o filho, Miguel, e acredita 
que ele tenha fugido com Gabriela, com 
quem viveu um intenso romance e teve 
uma filha (desde que ele desapareceu, 
há 13 anos.

Irene ameaça Elvira, que não reco-
nhece a vilã. Mira discute com Irene, e 
Caio ouve a conversa das duas. Garcia 
afirma que quem atentou contra Elvira 
foi Solange/Irene. Rubinho comenta 
com Sabiá que presenteará Carine. 
Jeiza avisa a Cândida que irá apre-
sentá-la a Caio. Joyce acredita que 
Ivana voltará para casa. Ritinha im-
plora para que Zeca não comente com 
Caio sobre o casamento dos dois. Zu é 
rude com Zeca ao vê-lo falando com 
Ritinha. Bibi é presa, e Caio confronta 
a ex-noiva. Silvana vai a uma roda de 
jogo, e Dita se preocupa. Irene provoca 
Joyce e Eugênio. Caio chega à casa de 
Jeiza, e Zeca se incomoda. Nonato con-
segue um emprego para Ivana. Simone 
descobre sobre Elis.

‘Laços de família’ e ‘A força do que-
rer’ batem recorde de audiência

Isabelle 
Drummond 
será Tina, a 
famosa per-
sonagem de 
Maurício de 
Sousa, no fi l-
me ‘Turma 
da Mônica 
— Lições’

“A força do querer” marcou 33 pontos e 49% de participação em São Paulo 
na quinta-feira. É o recorde de audiência da novela após 112 capítulos. Já no 
Rio, foi “Laços de família” que fez sucesso. A novela do “Vale a pena verde 
novo” registrou 20 pontos e 43% de participação: recorde de audiência e 
share da trama desde quando passou a ser exibida sozinha na faixa.

Isabelle Drummond, realmente, ficou a cara de Tina, a famosa 
personagem que vai aparecer no novo filme sobre a obra de Maurício de 
Sousa, “Turma da Mônica — Lições”. Na continuação de “Laços”, que 
estreia ainda neste ano, Tina vai ser a responsável por dar conselhos para a 
criançada da turminha.
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Retomada dos passeios 
pelas belezas naturais de 
Bonito, aos poucos vai 
superando a pandemia

Telinha

Jovens de São Paulo e Rio de Janeiro ajudaram a fomentar setor

Novo perfil de turistas 
evitou colapso do turismo

Novelas Novelas Bonito

Rafael Belo 

Sempre houve uma constância e 
um desejo nacional de conhecer Bo-
nito, Mato Grosso do Sul. A cidade 
com a natureza paradisíaca “sofreu” 
ainda mais com a pandemia do novo 
coronavírus, mas um novo perfil de 
turistas surgiu. Além de famílias e 
aposentados começarem a ir para o 
local quando tudo estava seguro no 
período após a cidade se adaptar a 
nova realidade, profissionais da saúde 
cariocas e paulistas reforçaram a 
economia local. Os guias turísticos 
acreditam que o lugar é referência 
no setor, principalmente, com o pro-
tocolos de biossegurança empregados 
e eles afirmam que foram os mais 
atingidos pela crise.

O guia, Paulo Henrique Echeverria, 
reforça a ideia da referência de Bo-
nito para outras cidades turísticas 
no Brasil e também nas medidas 
adotadas para as pessoas aproveitem 
a viagem ao local.  “Estamos ope-
rando com sete protocolos de biosse-
gurança. Isso proporciona um tipo de 
segurança bem maior tanto para os 
visitantes quanto para nós, guias de 
turismo”, afirma Paulo. Ele explica 
que funciona logo na chegada dos 
visitantes. Começa com o turista che-
gando ao hotel. Lá ele já passa por 
alguns procedimentos de segurança. 
Se a pessoa manifestar qualquer tipo 
de manifestação dos sintomas do 
COVID, é detectado de imediato. “Se 
for constatado qualquer possibilidade 
do coronavírus, o visitante é imediata-

mente direcionado para uma unidade 
de saúde próxima”, conta Paulo.

Para evitar o risco de contágio e 
aproveitar os passeios, o visitante 
também é monitorado em outros lo-
cais, “Nos atrativos existem ainda 
alguns formulários e procedimentos 
que estão previstos nos protocolos. 
O uso das máscaras nos receptivos 
locais é obrigatório, assim como o 
uso de álcool em  gel. Nas trilhas, 
os visitantes precisam manter uma 
distância constante onde podem ter 
alguns momentos sem a máscara para 
aproveitar”, pontua.

Passado 2020, o guia exalta que a 
experiência valeu, “Hoje os guias e 
atrativos de Bonito já estão mais ma-
duros em relação a driblar situações 
onde os turistas não querem respeitar 
as regras dos protocolos de biossegu-
rança e é mostrando a necessidade 
e conscientizando os mesmos para 
o uso dos materiais de IPIs”, aponta. 

“Bonito hoje está trabalhando com 
uma carga reduzida de visitantes 
para segurança dos trabalhadores do 
trade turísticos e da população. Existe 
uma perspectivada de melhora para 
esse ano de 2021 para o turismo de 
Bonito, sentimos que as notícias de 
que a cidade está obedecendo os pro-
tocolos de biossegurança deixaram as 
pessoas, que estão dispostas a viajar 
mesmo nesse momento, a escolher 
Bonito, justo pela segurança que os 
profissionais da área do turismo estão 
oferecendo”, analisa.

Elusa Prado mudou para trabalhar 
com turismo em Bonito justamente em 

2020, um mês antes das medidas de 
isolamento social serem implantadas. 
Então, antes do distanciamento se 
aplicado, Elusa já estava trabalhando 
na Boca da Onça Ecotur. Quando a 
pandemia “chegou ao Brasil”, o atra-
tivo parou de receber visitantes. “Con-
tinuamos indo trabalhar na fazenda, 
mas sem saber o que ia acontecer. Os 
proprietários mantiveram todo mundo 
trabalhando, pois eles têm outra fonte 
de renda que sustentou os custos dos 
seus funcionários”, revela.

Elusa conta que a cidade ficou 
vazia com muitos estabelecimentos 
fechados e que assim permaneceram, 
outros ainda estão se recuperando. 
“Os turistas voltaram a se sentir 
confiantes para ir para Bonito, só 
por volta de setembro, graças às 
medidas de biossegurança que todo 
o trade turístico se responsabilizou 
em adotar”, conta. Elusa notou uma 
mudança significativa no perfil destes 
novos visitantes.

“Eram, principalmente, jovens 
profissionais de São Paulo e Rio de 
Janeiro. Muitos da área da saúde, que 
estavam exaustos e só queriam um 
tempinho junto à Natureza”, avalia. 
Mesmo com o retorno dos turistas, 
a preocupação de Elusa aumentou 
após perder o emprego. “Tudo está 
incerto ainda em Bonito. Estou de-
sempregada no momento e, na cidade, 
apenas vagas essenciais estão sendo 
mantidas. Por ser profissional bilíngue 
e não estarmos recebendo turistas 
estrangeiros, só nacionais, minha re-
colocação está delicada”, revela.

na minha mão. Mas como é um filme superindependente e se 
trata de uma história muito pessoal, até íntima minha, achei que 
não dava pra fugir e tinha que botar a cara”, diz Lucas.

Apresentador do ‘Esporte es-
petacular’, Lucas Gutierrez 
lança curta como ator: ‘Eu 
me sinto como um artista’

Pouca gente sabe, mas Lucas Gutierrez, 
apresentador do “Esporte espetacular”, é 
ator, produtor e diretor. Ex-aluno de teatro da 
Casa das Artes de Laranjeiras (a CAL) e de 
interpretação para cinema na New York Film 
Academy, o jornalista lança na segunda-feira 
o curta-metragem “Relicário”, trabalho que 
produziu, escreveu, codirigiu e em que atuou. 
“Quando eu comecei a fazer teatro, senti como 
se estivesse pagando uma dívida comigo mesmo, 
com a minha alma. E não acho que foi à toa que, 
nesse mesmo período, as portas da televisão 
tenham se aberto. O teatro me transformou 
como pessoa, e como profissional eu tive maior 
estudo, cuidado e consciência com a dicção, 
a voz, a expressão corporal, a desenvoltura 
diante das câmeras”, conta Lucas, que morou 
em Nova York — enquanto a mulher, Karin 
Duarte, era correspondente na cidade — e fez 
muitos outros cursos na área: “Você pode ser 
um ator, um músico, um comediante, e ainda 
assim entreter, informar, escrever, refletir. Hoje 
as possibilidades são tantas. A coisa que me traz 
mais felicidade é justamente ser reconhecido 
como uma pessoa múltipla: eu ganho a vida 
escrevendo, apresentando, performando… Na 
TV, na internet, no jornalismo ou no esporte, eu 
me sinto como um artista”. Em “Relicário”, ao 
terminar um longo relacionamento, um jovem 
ator se vê apaixonado por uma colega de cena. 
“Inicialmente, eu queria um ator para o papel 
principal. Não queria atuar, já tinha muita coisa 
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De camisetas a roupinhas para pet, 
mercado tem variedade de opções

Famosos revelam seus 
prediletos no BBB e tem 
torcida forte de família

Mãos Múltiplas- Trabalhos 
da Arte Real Maçônica

José Valdecir Sousa Martins

Não subjugando, a maior 
parte das corporações 
foram influenciadas pelas 

alterações das condições do mer-
cado da mão de obra e, gradativa-
mente, alteraram suas atividades 
e finalidades. Neste caso, a insti-
tuição maçônica foi influenciada 
pelas atividades, através dos 
trabalhos dos pedreiros, traba-
lhando os instrumentos e a ar-
gamassa. 

A maçonaria é a arte de cons-
truir, para fora, um mundo melhor 
para si mesmo e para seus seme-
lhantes, e para dentro do próprio 
ser, um estado de consciência 
superior, que se pode chamar 
de espiritualidade. Portanto, um 
trabalho de mãos duplas entre o 
material e o espiritual.

É de fundamental importância 
sabermos que: “Embora não haja 
documentação que o comprove, 
deve-se admitir que os Maçons 
Operativos, os franco-maçons, 
usavam seus instrumentos de 
trabalho como símbolos de sua 
profissão, pois caso contrário 

não se teria esse simbolismo 
na Maçonaria Moderna. A exis-
tência desse simbolismo é a mais 
evidente demonstração de que 
houve, contatos diretos entre os 
Maçons Modernos e os franco-
-maçons profissionais, e demo-
rados o suficiente para que essa 
transmissão se consolidasse”.

Os instrumentos usados pelos 
Maçons Operativos – francos-
-maçons eram o esquadro, o com-
passo e a régua para determinar 
a forma exata das pedras a serem 
lavradas, o maço e o cinzel, para 
dar-lhes a forma adequada, e o 
nível e o prumo, para assentá-
-las com perfeição nos lugares 
previstos na estrutura da obra. 
“Eram, portanto três diferentes 
grupos de instrumentos, cada 
qual representando uma etapa 
da obra”.

Há muitos tempos atrás, hoje 
ainda existe, mas nem tanto, 
condena os trabalhos maçô-
nicos. Os mistérios das insti-
tuições existem, muitas coisas 
como mistérios que é regra fixa 
esconder com extremo cuidado, 
não somente de estranhos, mas 

de muitos e muitos membros, 
também; tais como seus desígnios 
secretos e últimos, os nomes de 
seus maiores líderes, e certos 
segredos e encontros privados, 
assim como suas decisões, e os 
caminhos e meios de executá-las. 
Este é, sem dúvida, o objetivo 
das múltiplas diferenças entre 
os membros quanto a direito, 
cargo e privilégio, das distinções 
recebidas de ordens e graus, e da 
severa disciplina que é mantida.

A maçonaria exalta seu tra-
balho nos quatro cantos deste 
mundo.Em todos os lugares e 
épocas os incautos e desinfor-
mados agem de contraditória e 
sem nenhuma informação, não 
passa pelo raciocínio e só lhes 

vem à mente a obscurecidas pala-
vras de ofensa e desacato a tudo 
o que não compreendem. Com-
preendamos, faz parte do ins-
tinto puramente racional. Quando 
buscarem iluminação, virá de 
imediato o respeito.

Deveras compreendido, o povo 
é pouco esclarecido dos desígnios 
e das culturas filosóficas, onde 
muitos pensam que a instituição 
maçônica é uma seita! Quisera 
todo homem ter a chance de ser 
maçom! Corrigindo-a, a maço-
naria não é uma seita, muitas 
pessoas não procuram se apro-
fundar e saber o real trabalho da 
maçonaria. Ela Congrega homens 
livres de bons costumes, não im-
portando sua crença, no entanto 

é exigido se crer em um ser maior, 
onde uns chamam por Deus, ou-
tros Maomé, Buda, e por aí vai, 
não discutimos religião ou fé.

Temos a justa compreensão 

que trabalhamos Junto com a hu-
mildade do reconhecimento e da 
consciência de que trabalhamos 
em uníssono, que somos todos 
um, vivemos do todo e para o todo. 
Os maçons, eternos aprendizes, 
dependem dos trabalhos maçô-
nicos para entender e meditar 
sobre a importância de cada ser 
humano, do seu trabalho e da 
participação para o bem comum.

Quando é transformado a “pedra 
bruta numa pedra polida” sofre uma 
alquimia, um processo de aperfeiço-
amento, uma verdadeira transfor-
mação. Esta será o momento sim-
bólico do trabalho que será levado 
ao “canteiro de obras da construção 
maçônica” e ali deverá cumprir uma 
função no “edifício” que a Arte Real 
se propõe a construir.

Membro da Academia Maçônica de Letras de MS 
(AMLMS) – cadeira 32. Patrono: Mariano Cebalho

A maçonaria é a arte de 
construir, para fora, um 
mundo melhor para si mes-
mo e para seus semelhantes

Acervo pessoal

Marcelo Rezende

Foi-se o tempo que o nerd 
ou o geek sofriam bullying 
e estavam fadados a solidão 
eterna, ou a jogar RPG, ou 
videogame com os poucos 
amigos que possuia. Hoje em 
dia  ser nerd/geek é pop.  E se 
tem uma tendência que cresce 
no mundo todo é o mercado 
geek. Voltado a pessoas que 
gostam de tecnologia e cultura 
pop,esse segmento também 
tem encontrado cada vez mais 
adeptos no Brasil. Para se ter 
ideia, em 2019, o mercado 
de produtos ligados a filmes 
e personagens de franquias 
alcançou R$20 bilhões no país 
e a tendência é que ele cresça 
cada vez mais.

O mais legal é que esses 
produtos estão cada vez mais 
acessíveis. Não é necessário ir 
a grandes centros ou importar 
para ter seus personagens 
preferidos em casa ou para 
consumir serviços relacio-
nados a esse segmento. O Sho-
pping Bosque dos Ipês oferece 
um mix muito interessante 
quando o assunto é o Universo 
Geek. O shopping, inclusive, já 
foi palco de diversos eventos 
de cultura nerd, fomentando 
esse mercado em ascensão.

Para facilitar a vida de 
quem procura esses itens, foi 
criado um guia de onde encon-
trar esses itens, no Shopping 
Bosque dos Ipês.

Pitica’s
Quem busca camisetas e 

outros itens de personagens, 
precisa dar uma passada no 
quiosque da Pitica’s. A marca 
tem camisetas de diversos 
modelos com personagens de 
franquias como Harry Potter, 
Star Wars, DC e Marvel, além 
de personagens de animes 
como Naruto, Dragonball e 
Cavaleiros do Zodíaco e ou-
tros muito conhecidos do pú-
blico como o seriado Stranger 
Things e os desenhos Rick e 
Morty e Os Simpsons. Além 
das camisetas, há ainda uma 

Colecionáveis. action 
figures de animação 
japonesa e super-heróis 
fazem sucesso entre os 
fãs mais aficionados

Divulgação assessoria

Folhapress

Tem famoso pé quente 
quando o assunto é “Big Bro-
ther Brasil”. Só na primeira 
semana do reality, Nego Di 
venceu uma prova da imu-
nidade, ao lado de Lucas 
Penteado, na terça-feira, e 
se tornou líder na quinta ao 
ganhar mais uma. Isso só 
aumenta a torcida do gaúcho 
do lado de fora da casa.

“Estou torcendo para ele, 
já o acompanho há algum 
tempo, é um grande come-
diante e tenho certeza que 
terá uma grande partici-
pação”, diz Dudu Nobre, que 
também torce para Projota e 
Karol Conká.

O sambista não é o único 
a revelar seus preferidos. 
Neymar, por exemplo, até 
questionou a prova do líder. 
O sambista não é o único 
a revelar seus preferidos. 
Neymar, por exemplo, até 
questionou a prova do 
líder.“Impressão minha ou 
o Projota bateu primeiro?”, 
disse o jogador no Twitter.

Boninho, diretor-geral da 
Rede Globo, respondeu:“O 
sistema é superseguro. En-
tendo a torcida, mas Pro-
jota bateu uma fração de 

segundos depois. E foi de 
bobeira, ele terminou antes 
e esqueceu de bater”, disse.

Os anônimos também con-
quistaram as celebridades. 
“Gilberto já é o dono da 
casa. Aceita!”, disse Preta 
Gil, que também elogiou Ca-
milla, Carla Diaz, Lumena 
e deu boas risadas com Ju-
liette: “Nós somos iguais: 
fantasiosas” (risos). E os fa-
mosos mostram que torcida 
não significa passar a mão 
na cabeça sempre. “Lucas 
está surtado na tarefa de 
cupido. Está chato”, escreveu 
Preta. Bruno Gagliasso, que 
tinha declarado torcida para 
Fiuk, por exemplo, até con-
sultou no Twitter se ainda 
poderia continuar ao lado 
de quem bem queria: “O Fiuk 
matou alguém? (risos) Por 
que vocês estão brigando co-
migo? E o Gil, ainda é legal?”

O filho de Fábio Júnior 
também recebeu o apoio da 
família, claro. E de Kaysar, 
Juliana Paiva e muito mais. 
“Irmão, se alguém mexer com 
você, eu pulo o muro dos Es-
túdios Globo para te ajudar. 
Se você fizer algo errado, 
também pulo o muro para te 
trazer pela orelha”, brincou 
Cleo Pires no Instagram.

Cleo Pires defende e 
torce pelo irmão Fiuk, 
mas avisou que caso 
ele faça algo errado, vai 
ganhar puxão de orelha

Reprodução

linha especial de roupinhas de 
bebê com esses temas e até 
uma linha pet, com coleiras, 
guias, bandanas e roupinhas. 
A Pitica’s trabalha ainda como 
colecionáveis, como action fi-
gures e os bonecos Funko, que 
são uma febre entre o público 
geek. O quiosque é um dos 
novos empreendimentos inau-
gurados no Bosque e, até o 
final de janeiro, está com 10% 
de desconto em seus produtos.

Riachuelo
A loja de departamentos 

também investiu na temática 
geek para conquistar seu pú-
blico. Além das roupas in-
fantis, já tradicionalmente 
com temas de desenhos e 
filmes, como heróis da Marvel 
e da DC, personagens da 
Disney e ainda alguns de video 
games, como Super Mario e 
Sonic, por exemplo. A moda 
adulta também não fica para 
trás, tanto na seção feminina 
quanto na masculina, é pos-
sível encontrar camisetas com 
personagens da franquia Star 
Wars e Harry Potter e ainda 
com temática de seriados 
como The Office, Friends, Sa-
brina e Os Simpsons, apenas 
para citar alguns.

Renner
A rede há tempos investe 

no público geek e está sempre 
com novidades no que diz 
respeito à temática. Nos se-
tores masculino e feminino, é 
possível encontrar camisetas e 
blusas de personagens conhe-
cidos e que fizeram parte da 
infância de muita gente como 
Bob Esponja, Garfield, Snoopy 
e Ursinhos Carinhosos, por 
exemplo. Os heróis também 
não ficam de fora e, além deles, 
estão disponíveis peças com 
temáticas de filmes como Gre-
mlins e seriados como o atu-
alíssimo Mandalorian. Além 
disso, a loja oferece alguns 
acessórios divertidos, como 
meias e carteiras estampadas 
com personagens.

Iniciativa Geek
A Iniciativa Geek é uma 

loja colaborativa apoiada pelo 
SEBRAE/MS. Ela reúne o tra-
balho de diversos microem-
preendedores que trabalham 
no nicho geek, mas com focos 
diferentes. A loja é uma das 
novidades do Shopping Bosque 
dos Ipês e oferece produtos 
diferenciados do universo 
Nerd, Geek e de K-Pop. Nela, 
você encontra acessórios como 
chaveiros, colares, bandanas-
-ninja, quadros, objetos de 
decoração, jogos de cartas 
e tabuleiros e tudo o que se 
precisa para jogar RPG. Além 
de ser uma alternativa para 

presentes e entretenimento do 
meio Nerd, a Iniciativa Geek 
também apresenta lojas pouco 
conhecidas para o público, 
que em Campo Grande possui 
certa dificuldade em encontrar 
temas como Anime e K-Pop 
em lojas mais tradicionais. 
A Iniciativa Geek trabalha 
também com produtos de 
Naruto, Harry Potter, Demon 
Slayer, One Piece e jogos da 
Galápagos e da Devir, como 
Munchkin e Catan.

Play Games
Uma das coisas que mais 

marcam quem gosta da cultura 
nerd e geek são os fliperamas. 
Na Play Games, espaço de 
entretenimento no Bosque dos 
Ipês, os nostálgicos de plantão 
podem aproveitar para curtir 
um clássico dos jogos de luta, 
o Street Fighter. Além disso, 
para quem ama personagens 
conhecidos mas adora tecno-
logia, vale curtir a Luigi Man-
sion, uma experiência em 3D, 
cujo jogo permite acabar com 
os fantasmas em uma mansão 
mal-assombrada. Diversão ga-
rantida!

SERVIÇO: O Shopping Bosque dos 
Ipês fica na Av. Cônsul Assaf Trad, 
4796 e funciona de segunda a 
sábado, das 11 às 22h. Domingos 
e feriados, das 11 às 20h. (Com 
assessoria).
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De camisetas a roupinhas para pet, 
mercado tem variedade de opções

Famosos revelam seus 
prediletos no BBB e tem 
torcida forte de família

Mãos Múltiplas- Trabalhos 
da Arte Real Maçônica

José Valdecir Sousa Martins

Não subjugando, a maior 
parte das corporações 
foram influenciadas pelas 

alterações das condições do mer-
cado da mão de obra e, gradativa-
mente, alteraram suas atividades 
e finalidades. Neste caso, a insti-
tuição maçônica foi influenciada 
pelas atividades, através dos 
trabalhos dos pedreiros, traba-
lhando os instrumentos e a ar-
gamassa. 

A maçonaria é a arte de cons-
truir, para fora, um mundo melhor 
para si mesmo e para seus seme-
lhantes, e para dentro do próprio 
ser, um estado de consciência 
superior, que se pode chamar 
de espiritualidade. Portanto, um 
trabalho de mãos duplas entre o 
material e o espiritual.

É de fundamental importância 
sabermos que: “Embora não haja 
documentação que o comprove, 
deve-se admitir que os Maçons 
Operativos, os franco-maçons, 
usavam seus instrumentos de 
trabalho como símbolos de sua 
profissão, pois caso contrário 

não se teria esse simbolismo 
na Maçonaria Moderna. A exis-
tência desse simbolismo é a mais 
evidente demonstração de que 
houve, contatos diretos entre os 
Maçons Modernos e os franco-
-maçons profissionais, e demo-
rados o suficiente para que essa 
transmissão se consolidasse”.

Os instrumentos usados pelos 
Maçons Operativos – francos-
-maçons eram o esquadro, o com-
passo e a régua para determinar 
a forma exata das pedras a serem 
lavradas, o maço e o cinzel, para 
dar-lhes a forma adequada, e o 
nível e o prumo, para assentá-
-las com perfeição nos lugares 
previstos na estrutura da obra. 
“Eram, portanto três diferentes 
grupos de instrumentos, cada 
qual representando uma etapa 
da obra”.

Há muitos tempos atrás, hoje 
ainda existe, mas nem tanto, 
condena os trabalhos maçô-
nicos. Os mistérios das insti-
tuições existem, muitas coisas 
como mistérios que é regra fixa 
esconder com extremo cuidado, 
não somente de estranhos, mas 

de muitos e muitos membros, 
também; tais como seus desígnios 
secretos e últimos, os nomes de 
seus maiores líderes, e certos 
segredos e encontros privados, 
assim como suas decisões, e os 
caminhos e meios de executá-las. 
Este é, sem dúvida, o objetivo 
das múltiplas diferenças entre 
os membros quanto a direito, 
cargo e privilégio, das distinções 
recebidas de ordens e graus, e da 
severa disciplina que é mantida.

A maçonaria exalta seu tra-
balho nos quatro cantos deste 
mundo.Em todos os lugares e 
épocas os incautos e desinfor-
mados agem de contraditória e 
sem nenhuma informação, não 
passa pelo raciocínio e só lhes 

vem à mente a obscurecidas pala-
vras de ofensa e desacato a tudo 
o que não compreendem. Com-
preendamos, faz parte do ins-
tinto puramente racional. Quando 
buscarem iluminação, virá de 
imediato o respeito.

Deveras compreendido, o povo 
é pouco esclarecido dos desígnios 
e das culturas filosóficas, onde 
muitos pensam que a instituição 
maçônica é uma seita! Quisera 
todo homem ter a chance de ser 
maçom! Corrigindo-a, a maço-
naria não é uma seita, muitas 
pessoas não procuram se apro-
fundar e saber o real trabalho da 
maçonaria. Ela Congrega homens 
livres de bons costumes, não im-
portando sua crença, no entanto 

é exigido se crer em um ser maior, 
onde uns chamam por Deus, ou-
tros Maomé, Buda, e por aí vai, 
não discutimos religião ou fé.

Temos a justa compreensão 

que trabalhamos Junto com a hu-
mildade do reconhecimento e da 
consciência de que trabalhamos 
em uníssono, que somos todos 
um, vivemos do todo e para o todo. 
Os maçons, eternos aprendizes, 
dependem dos trabalhos maçô-
nicos para entender e meditar 
sobre a importância de cada ser 
humano, do seu trabalho e da 
participação para o bem comum.

Quando é transformado a “pedra 
bruta numa pedra polida” sofre uma 
alquimia, um processo de aperfeiço-
amento, uma verdadeira transfor-
mação. Esta será o momento sim-
bólico do trabalho que será levado 
ao “canteiro de obras da construção 
maçônica” e ali deverá cumprir uma 
função no “edifício” que a Arte Real 
se propõe a construir.

Membro da Academia Maçônica de Letras de MS 
(AMLMS) – cadeira 32. Patrono: Mariano Cebalho

A maçonaria é a arte de 
construir, para fora, um 
mundo melhor para si mes-
mo e para seus semelhantes

Acervo pessoal

Marcelo Rezende

Foi-se o tempo que o nerd 
ou o geek sofriam bullying 
e estavam fadados a solidão 
eterna, ou a jogar RPG, ou 
videogame com os poucos 
amigos que possuia. Hoje em 
dia  ser nerd/geek é pop.  E se 
tem uma tendência que cresce 
no mundo todo é o mercado 
geek. Voltado a pessoas que 
gostam de tecnologia e cultura 
pop,esse segmento também 
tem encontrado cada vez mais 
adeptos no Brasil. Para se ter 
ideia, em 2019, o mercado 
de produtos ligados a filmes 
e personagens de franquias 
alcançou R$20 bilhões no país 
e a tendência é que ele cresça 
cada vez mais.

O mais legal é que esses 
produtos estão cada vez mais 
acessíveis. Não é necessário ir 
a grandes centros ou importar 
para ter seus personagens 
preferidos em casa ou para 
consumir serviços relacio-
nados a esse segmento. O Sho-
pping Bosque dos Ipês oferece 
um mix muito interessante 
quando o assunto é o Universo 
Geek. O shopping, inclusive, já 
foi palco de diversos eventos 
de cultura nerd, fomentando 
esse mercado em ascensão.

Para facilitar a vida de 
quem procura esses itens, foi 
criado um guia de onde encon-
trar esses itens, no Shopping 
Bosque dos Ipês.

Pitica’s
Quem busca camisetas e 

outros itens de personagens, 
precisa dar uma passada no 
quiosque da Pitica’s. A marca 
tem camisetas de diversos 
modelos com personagens de 
franquias como Harry Potter, 
Star Wars, DC e Marvel, além 
de personagens de animes 
como Naruto, Dragonball e 
Cavaleiros do Zodíaco e ou-
tros muito conhecidos do pú-
blico como o seriado Stranger 
Things e os desenhos Rick e 
Morty e Os Simpsons. Além 
das camisetas, há ainda uma 

Colecionáveis. action 
figures de animação 
japonesa e super-heróis 
fazem sucesso entre os 
fãs mais aficionados

Divulgação assessoria

Folhapress

Tem famoso pé quente 
quando o assunto é “Big Bro-
ther Brasil”. Só na primeira 
semana do reality, Nego Di 
venceu uma prova da imu-
nidade, ao lado de Lucas 
Penteado, na terça-feira, e 
se tornou líder na quinta ao 
ganhar mais uma. Isso só 
aumenta a torcida do gaúcho 
do lado de fora da casa.

“Estou torcendo para ele, 
já o acompanho há algum 
tempo, é um grande come-
diante e tenho certeza que 
terá uma grande partici-
pação”, diz Dudu Nobre, que 
também torce para Projota e 
Karol Conká.

O sambista não é o único 
a revelar seus preferidos. 
Neymar, por exemplo, até 
questionou a prova do líder. 
O sambista não é o único 
a revelar seus preferidos. 
Neymar, por exemplo, até 
questionou a prova do 
líder.“Impressão minha ou 
o Projota bateu primeiro?”, 
disse o jogador no Twitter.

Boninho, diretor-geral da 
Rede Globo, respondeu:“O 
sistema é superseguro. En-
tendo a torcida, mas Pro-
jota bateu uma fração de 

segundos depois. E foi de 
bobeira, ele terminou antes 
e esqueceu de bater”, disse.

Os anônimos também con-
quistaram as celebridades. 
“Gilberto já é o dono da 
casa. Aceita!”, disse Preta 
Gil, que também elogiou Ca-
milla, Carla Diaz, Lumena 
e deu boas risadas com Ju-
liette: “Nós somos iguais: 
fantasiosas” (risos). E os fa-
mosos mostram que torcida 
não significa passar a mão 
na cabeça sempre. “Lucas 
está surtado na tarefa de 
cupido. Está chato”, escreveu 
Preta. Bruno Gagliasso, que 
tinha declarado torcida para 
Fiuk, por exemplo, até con-
sultou no Twitter se ainda 
poderia continuar ao lado 
de quem bem queria: “O Fiuk 
matou alguém? (risos) Por 
que vocês estão brigando co-
migo? E o Gil, ainda é legal?”

O filho de Fábio Júnior 
também recebeu o apoio da 
família, claro. E de Kaysar, 
Juliana Paiva e muito mais. 
“Irmão, se alguém mexer com 
você, eu pulo o muro dos Es-
túdios Globo para te ajudar. 
Se você fizer algo errado, 
também pulo o muro para te 
trazer pela orelha”, brincou 
Cleo Pires no Instagram.

Cleo Pires defende e 
torce pelo irmão Fiuk, 
mas avisou que caso 
ele faça algo errado, vai 
ganhar puxão de orelha

Reprodução

linha especial de roupinhas de 
bebê com esses temas e até 
uma linha pet, com coleiras, 
guias, bandanas e roupinhas. 
A Pitica’s trabalha ainda como 
colecionáveis, como action fi-
gures e os bonecos Funko, que 
são uma febre entre o público 
geek. O quiosque é um dos 
novos empreendimentos inau-
gurados no Bosque e, até o 
final de janeiro, está com 10% 
de desconto em seus produtos.

Riachuelo
A loja de departamentos 

também investiu na temática 
geek para conquistar seu pú-
blico. Além das roupas in-
fantis, já tradicionalmente 
com temas de desenhos e 
filmes, como heróis da Marvel 
e da DC, personagens da 
Disney e ainda alguns de video 
games, como Super Mario e 
Sonic, por exemplo. A moda 
adulta também não fica para 
trás, tanto na seção feminina 
quanto na masculina, é pos-
sível encontrar camisetas com 
personagens da franquia Star 
Wars e Harry Potter e ainda 
com temática de seriados 
como The Office, Friends, Sa-
brina e Os Simpsons, apenas 
para citar alguns.

Renner
A rede há tempos investe 

no público geek e está sempre 
com novidades no que diz 
respeito à temática. Nos se-
tores masculino e feminino, é 
possível encontrar camisetas e 
blusas de personagens conhe-
cidos e que fizeram parte da 
infância de muita gente como 
Bob Esponja, Garfield, Snoopy 
e Ursinhos Carinhosos, por 
exemplo. Os heróis também 
não ficam de fora e, além deles, 
estão disponíveis peças com 
temáticas de filmes como Gre-
mlins e seriados como o atu-
alíssimo Mandalorian. Além 
disso, a loja oferece alguns 
acessórios divertidos, como 
meias e carteiras estampadas 
com personagens.

Iniciativa Geek
A Iniciativa Geek é uma 

loja colaborativa apoiada pelo 
SEBRAE/MS. Ela reúne o tra-
balho de diversos microem-
preendedores que trabalham 
no nicho geek, mas com focos 
diferentes. A loja é uma das 
novidades do Shopping Bosque 
dos Ipês e oferece produtos 
diferenciados do universo 
Nerd, Geek e de K-Pop. Nela, 
você encontra acessórios como 
chaveiros, colares, bandanas-
-ninja, quadros, objetos de 
decoração, jogos de cartas 
e tabuleiros e tudo o que se 
precisa para jogar RPG. Além 
de ser uma alternativa para 

presentes e entretenimento do 
meio Nerd, a Iniciativa Geek 
também apresenta lojas pouco 
conhecidas para o público, 
que em Campo Grande possui 
certa dificuldade em encontrar 
temas como Anime e K-Pop 
em lojas mais tradicionais. 
A Iniciativa Geek trabalha 
também com produtos de 
Naruto, Harry Potter, Demon 
Slayer, One Piece e jogos da 
Galápagos e da Devir, como 
Munchkin e Catan.

Play Games
Uma das coisas que mais 

marcam quem gosta da cultura 
nerd e geek são os fliperamas. 
Na Play Games, espaço de 
entretenimento no Bosque dos 
Ipês, os nostálgicos de plantão 
podem aproveitar para curtir 
um clássico dos jogos de luta, 
o Street Fighter. Além disso, 
para quem ama personagens 
conhecidos mas adora tecno-
logia, vale curtir a Luigi Man-
sion, uma experiência em 3D, 
cujo jogo permite acabar com 
os fantasmas em uma mansão 
mal-assombrada. Diversão ga-
rantida!

SERVIÇO: O Shopping Bosque dos 
Ipês fica na Av. Cônsul Assaf Trad, 
4796 e funciona de segunda a 
sábado, das 11 às 22h. Domingos 
e feriados, das 11 às 20h. (Com 
assessoria).
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 29/01

PassatempoPassatempo

Cinema

* Os cinemas reservam-se o direito de alterar a programação sem aviso prévio.

CINEMARK
Filmes disponíveis hoje

Estranho Passageiro: Sputnik - 16 anos  
Sala 2 (Dub): 17:10 - 19:50

Legado Explosivo - 14 anos  
Sala 3 (Leg): 19:25 
Sala 4 (Dub): 16:45

Mulher Maravilha 1984 - 14 anos 
Sala 5 (Dub): 12:10 - 15:35 - 19:00  
Sala 6 (Leg): 14:15 - 17:40
Sala 7 (Dub): 18:20
Sala 9 (Dub): 17:00

O Mensageiro do Último Dia - 16 anos
Sala 3 (Dub): 16:10
Sala 4 (Dub): 19:20

Pinóquio - 10 anos
Sala 1 (Dub): 12:50 - 16:00
Sala 1 (Leg): 19:05

Sapatinho Vermelho e Os Sete Anões - Livre
Sala 4 (Dub): 14:00

Trolls 2 - Livre
Sala 2 (Dub): 14:25
Sala 3 (Dub): 13:25

Um Tio Quase Perfeito 2 - Livre  
Sala 7 (Nac): 13:10 - 15:45

CINÉPOLIS - *Atualizado dia 19/01
Filmes disponíveis hoje

Sapatinho Vermelho e Os Sete Anões  - Livre  
Sala 2 (Dub): 14:15

Mulher-Maravilha 1984 - 12 anos
Sala 4 (Dub): 15:00 - 18:15
Sala 5 (Dub): 16:00 - 19:15

O Mensageiro do Último Dia - 16 anos
Sala 3 (Dub): 15:45 - 18:45

Legado Explosivo - 14 anos  
Sala 7 (Dub): 14:45 - 17:00 - 19:30

Um tio quase perfeito - Livre
Sala 2 (NAC): 16:30 - 19:00

UCI
Filmes disponíveis hoje

Mulher-Maravilha 1984 - 12 anos
Sala 4 (Dub): 15:00
Sala 4 (Leg): 18:10
Sala 5 (Dub): 17:40

Pinóquio - 10 anos
Sala 6 (Dub): 14:00 - 16:45 - 16:30

Legado Explosivo - 14 anos
Sala 5 (Dub): 15:30 

Um tio quase perfeito 2 - Livre
Sala 3 (NAC): 14:20

Estranho Passageiro: Sputnik - 16 anos  
Sala 2 (Dub): 16:35 - 19:00

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

No seu emprego, é bem possível que você sinta muita 
vontade de colocar sua intuição em ação para descobrir 
como agir e em quem confiar. Isso é resultado da Lua 
em trígono com Urano, que afeta diretamente sua Casa 
do Trabalho. Esse aspecto também reforça seu espírito 
prático e o impulso de cumprir todas as tarefas de 
rotina, duas qualidades da força lunar virginiana.

Presentes na sua Casa da Identidade, Marte e Urano 
aumentam sua garra para faturar. Por isso, se você 
trabalha por conta ou atua com vendas de produtos e 
serviços, espere um sábado glorioso no setor financeiro.
Ótimo dia para fazer contatos com amigos que moram 
longe: a Vênus capricorniana estimula sua habilidade 
nos relacionamentos.

A Lua virginiana é um convite à organização. Caso 
não trabalhe hoje, que tal limpar os armários, 
arrumar as gavetas e separar os objetos que não 
usa mais para doação? No campo financeiro, conte 
com o poder da fada sensata Vênus para comprar 
ou vender: esse astro apura seu faro para fazer bons 
negócios. 

Marte e Urano seguem firmes na sua Casa dos Projetos, 
levando você a batalhar pelos seus sonhos profissionais 
e, inclusive, a estudar a possibilidade de adotar 
recursos tecnológicos para expandir o alcance dos seus 
produtos e serviços. Se a tecnologia for útil na sua área 
de atuação, não perca tempo: busque informações e 
converse com especialistas para introduzir melhorias.

Um aspecto feliz entre a Lua e Urano pode levar você 
a adotar estratégias diferentes para lucrar ou pensar 
numa forma de conseguir faturar com uma atividade 
paralela ao seu trabalho oficial. Mas não se trata de 
um sonho distante: a força lunar virginiana permite que 
você considere essa proposta de um jeito bem prático 
e com os pés fincados no chão, viu?

 Sua vida profissional pode ganhar ideias arrojadas 
e lucrativas: Marte, Júpiter e Urano se empenham 
para que você consiga defender seus projetos com 
coragem e confiança. Caso não trabalhe hoje, é 
possível que busque leituras religiosas ou com 
conteúdo de autoconhecimento para aprofundar 
seus pontos de vista.

Por obra da Lua e do planeta Urano, o sabadão 
pede cuidado com transações financeiras e atenção 
a condições e prazos de impostos, seguros, pensões 
e contratos. Talvez, você não tenha muita paciência 
para cuidar desses assuntos hoje, mas o melhor é se 
esforçar um pouco, viu, cristalzinho? A vantagem é 
que a sua intuição estará acesa.

A Lua em Virgem entra de sola na sua Casa dos 
Projetos, permitindo que você esboce planos 
profissionais de forma efetiva. Esse aspecto também 
contribui para que as atividades em equipe rendam.
Se não trabalha hoje, aproveite o dia para pensar 
nos seus objetivos, discutir questões atuais com os 
amigos (se for on-line, melhor ainda!).

Caso você trabalhe hoje, vai sentir necessidade de 
mudar operações e processos para que se tornem 
mais rápidos e eficientes. Isso acontece por conta de 
uma parceria de respeito entre a Lua e Urano.
Esse desejo de inovar também pode influenciar sua 
forma de enxergar a saúde. 

Bom dia para arejar a mente e alagar seus 
horizontes. Uma dobradinha porreta entre a Lua 
e Urano convida você a oxigenar interesses, 
independentemente da sua profissão. Caso 
trabalhe hoje, a comunicação virtual estará 
favorecida.

Caso esteja de folga, a dica é investir seu tempo livre na 
convivência familiar. Um aspecto “lindimais” entre a Lua 
e Urano pode intensificar seus relacionamentos com os 
parentes, promover reconciliações ou, até mesmo, dar outro 
significado a lembranças de infância. Também é possível 
realizar um sonho de consumo que agrade a toda a família.

Que sabadão lindo para se relacionar com colegas de 
trabalho, amigos e familiares! A dupla formada pela 
Lua e pelo planeta Urano favorece os contatos e enche 
o astral de positividade! É possível que você conheça 
gente nova e elimine da sua vida amizades tóxicas, que 
não agregam mais à sua história. 

SinopseSinopse

DENTE POR DENTE |16 anos | 85 min | Suspense
O suspense “Dente Por Dente” gira em torno de Ademar (Juliano 
Cazarré), sócio de uma empresa de segurança particular que 
presta serviço para uma grande construtora de São Paulo. Quando 
seu sócio Teixeira (Paulo Tiefenthaler) desaparece, Ademar 
começa uma investigação e, junto com Joana (Paolla Oliveira), 
mulher de Teixeira, percebe que o amigo estava envolvido em um 
esquema criminoso. A incansável busca de Ademar pela verdade 
é marcada por sonhos premonitórios assustadores.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pombal, 
2005  – 52,73m² - Sala, 2 
Quarto, Banheiro, Cozinha, 
Área De Serviço, Garagem, 
Quadra Poliesportiva LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae), Banheiro, Cozi-
nha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 
810 -  Localização Pri-
vilegiada. Possui Ampla 
Sala De Estar, Uma Suite 
E 2 Quartos (todos Com 
Armário), Banheiro Social, 
Cozinha Planejada, Área De 
Serviço C/ Armário, Gara-
gem C/ Excelente Localiza-
ção.   LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131

SPAZIO CLASSIQUE – S 
FRANCISCO  

L642 - R 14 De Julho, 4721  
B7 – 58,24m²  – Sala/Saca-
da,  Dois Dormitórios Sen-
do Um Apto/Ae (c/ Bh/Ae) 
E Um Qto, Bh/Ae, Coz/Ae, 
As/Ae, Estac, Pc, Qf, Cq, 
Pg - LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131

RES MTE CASTELO 
L018 – R Pio Rojas, 348 
A11 W – 78,21m² – sala/
sacada, 3Q(1 AE), BH, coz/
ae, AS, estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED CLARICE LISPEC-
TOR – JD ESTADOS  

L650 – R Da Paz, 1440  –  
157,67 M² – Sala/Sacada/
Hall, Apto/Ae/Sacada, 2 
Qtos/Ae, Bh/Ae, Coz/Ae, 
As, Be, Gar. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

ED ILHA BELA – 
CENTRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CARANDA BOSQUE I 
L510 – R Vitório Zeolla 
– 94,43m² T 216,30m² – 
Sala Estar, Sala Jantar, La-
vabo, Suíte, 2q (1/sacada), 
Bh, Coz, As, De, Gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

SEMINÁRIO
Cond Fechado Na R Frede-
rico Abranches – 64,34m² 
- Sala, 2 Quartos, Banheiro, 
Cozinha, Área De Serviço, 
Garagem, Churrasqueira 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

AMAMBAI – ARARAS  
   
L048 - Av Duque de Caxias, 
142 - C1 - Em frente Praça 
das Araras  – sala, apt c/
ae, quarto, BH, coz c/ae, 
AS, varanda, gar, estac. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - R Ana Lúcia – 
162,98m² - Sala, Lavabo, 3 
Apartamentos (1 Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Churrasqueira/
Pia, 4 Estacionamentos, 
2 Garagens. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MONTE CASTELO 
     
 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   
 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

MONTE CASTELO 
L669 – R Anita Garibaldi, 
1017 – 92,94m² - T160m²- 
sala estar, apto, 2Qts, 
bh, coz c/ae sob pia, AS, 
varanda, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

AMAMBAI – ORLA
L045 - Av Duque de Caxias 
- Em frente Praça das Ara-
ras  – sala, apt c/ae, quarto 
c/ae, BH, coz c/ae, AS, va-
randa, gar, estac. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED ALCIDES ETCHE-
GOYEN

Ótimo Apartamento No 
Bairro Amambai. Entre Av 
Afonso Pena E João Rosa 
Pires. Excelente Área In-
terna Com Ampla Sala De 
Estar, Sala De Jantar, Sala 
De Tv, 3 Dormitórios Sendo 
Uma Suite E 2 Quartos (to-
dos Com Armários), Ampla 
Cozinha, Área De Serviço 
Individualizada, Quarto Para 
Empregado, Banheiro De 
Serviço, Possui A Melhor 
Vaga De Garagem Do Edifí-
cio (em Frente Elevador So-
cial). LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 - 3321-9131

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 
Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/   , 
Banheiro Serviço, As, Gar, 
Area Lazer Completa. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

ED ILHA BELA – 
CENTRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 
142,03m² - Sala, 3 Dormi-
tórios Sendo Um Aparta-
mento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131

APTº EDIFICIO RACHID 
NEDER

Área Social, 03 quartos, 1 
vaga na garagem, quarto  
de empregada, Metragem 
210 m2. CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.  

CASA UNIÃO
Ótima casa, 2 quartos, 
01 sala, cozinha , área de 
serviço, garagem, banheiro 
social. CRECI 5740 – Cor-
retor Romero Cardoso Lo-
pes, (67) 99631-2689.

CASA ARNALDO 
FIGUEIREDO

Área de serviço, 02 quar-
tos, garagem, cozinha, 
quintal, banheiro social. 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689. 

VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
350 mil , aceito gado ou 
carro. F: 99994-2994

GIOCONDO ORSI
L534 - 162,98M² - Sala, 
Lavabo, 3 Apartamentos 
(1 Sacada), Cozinha/Ae, 
Despensa, Área De Servi-
ço, Banheiro De Serviço, 
Churrasqueira/Pia, 4 Esta-
cionamentos, 2 Garagens. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-91318 

COOPHAMAT 230 MIL
Somente Para Investidores. 
Com Renda De Aluguel. 
Rua Da Penha. Sala , 3 
Quartos, Banheiro Social, 
Cozinha, Área De Serviço.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE-SE CASA MO-
RENINHA IV 

2 quartos ,sala , cozinha, 
banheiro, área de serviço, 
garagem para  2 carros , 
terreno 360 m²,  construi-
do103m², na Rua Oriomar 
Fernandes 229 . Valor R$ 
150 mil . Aceiro carro , 
casa , terreno de menos 
valor e financio. F. 99276-
2543.

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CASA VIVENDAS DO 
PARQUE

Garagem, 02 quartos, 
sala, banheiro social, área 
de serviço. CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

PROMOÇÃO VENDE 
- SE DUAS CASAS NO 
JARDIM TIJUCA POR 

140 MIL
3 quartos, sala , cozinha, 
banheiro, uma edícula , 
mais 3 peças no fundo . 
Terreno 12x 30 . Valor R$ 
140 mil .Aceito carro no 
negocio. Direito com pro-
prietário F: 99610-1013.

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

CHACARA ROCHEDI-
NHO

38 KM da MS 080, campo 
Grande, 20 hectares, toda 
formada com 3 tanques 
de peixe, 80 pés de Coco, 
toda cercada com tela, di-
visões internas, mangueiro 
coberto, com embarcador, 
terra preta, com poço semi 
artesiano. CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.

TERRENO VILA NAS-
CENTE

Rua: Joselito, quadra 10, 
lote 16, 12 x 30, murado. 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

TERRENO CEL ANTO-
NINO

Rua: Dolor de Andrade, 12 
x 35, todo murado - CRECI 
5740 – Corretor Rome-
ro Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

BAIRRO INAPOLIS
Terreno a prazo, entrada 
mais parcelas corrigidas 
pelo IGPM, CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.

TERRENO CARANDÁ 
BOSQUE

Rua: Grapia, quadra 16, lote 
05, 12 x 30. Todo murado, 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

TERRAS DO GOLFE - 
MATA

Terreno Em Localização 
Privilegiada Com Fundo 
Para Área De Preservação 
No Condomínio Terras Do 
Golfe.  Condomínio Alto Pa-
drão Com Campo De Golfe, 
Piscina Adulto Com Raia 
25m, Piscina Infantil C/ 
Play, Espaço Gourmet, For-
no P/ Pizza, Quadras Tenis, 
Quadra Futebol, Quadra De 
Volei, Academia Completa, 
Bicicletas Para Passeio, Sa-
lão De Festas Com Cozinha 
Completa Equipada, Salão 
De Jogos, Bar, Segurança 
24h, Churrasqueiras. O Me-
lhor Condomínio De Campo 
Grande Com A Maior Área 
Verde Interna Privativa.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CORONEL ANTONINO
Lote de 12 x 36 , Rua das 
Missões, Bairro Coronel 
Antonino, à 50 metros do 
Mercado Comper Ypê e 
Centro Comercial, com to-
das as benfeitoria públicas, 
ótimo preço. Pajé. CRECI 
92J. Tel. (67) 99985-1890  
ou  (67) 3324-2661

TERRAS DO GOLFE
Excelente Terreno Em Área 
Alta Do Condomínio Terras 
Do Golfe. Quadra 9. Con-
domínio Alto Padrão Com 
Campo De Golfe, Piscina 
Adulto Com Raia 25m, 
Piscina Infantil C/ Play, 
Espaço Gourmet, Forno 
P/ Pizza, Quadras Tenis, 
Quadra Futebol, Quadra De 
Volei, Academia Completa, 
Bicicletas Para Passeio, Sa-
lão De Festas Com Cozinha 
Completa Equipada, Salão 
De Jogos, Bar, Segurança 
24h, Churrasqueiras. O Me-
lhor Condomínio De Campo 
Grande Com A Maior Área 
Verde Interna Privativa.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TERRENO ATLANTICO
Entrada R$ 2.000,00 + 
165 parcelas de R$ 375,00, 
corrigidas pelo IGPM + 6% 
ao ano. CRECI 5740 – Cor-
retor Romero Cardoso Lo-
pes (67) 99631-2689. 

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

S-10 COLINA 2.8 
DIESEL

S-10 Colina 2.8 DIESEL 
TD 4X4 C.D. branca 10/11 
Ar/DH/Capota M/Rodas/
MP3 - 130mil km R$ 
49.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ONIX LT 1.4 
ONIX LT 1.4 preto 12/13 
completo R$ 29.500 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

CORSA CLASSIC LS 1.0
CORSA CLASSIC LS 1.0 
prata 10/11  AR, DH R$ 
18.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

S-10 EXECUTIVE 2.4
S-10 EXECUTIVE 2.4 
C.D. FLEX prata 10/11 R$ 
45.900 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

CELTA LS 1.0 2P 
CELTA LS 1.0 2P prata 
2011/2012, VE R$ 13.500 
C.O.M VEICULOS AV. BAN-
DEIRANTES, 2796 TELE-
FONE: 3385-2674 /99981-
8686

CORSA CLASSIC LIFE 
1.0

CORSA CLASSIC LIFE 1.0 
cinza 07/08, AR, VE, TR, AL 
R$ 13.500 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIAT UNO WAY EVO 1.4 
FIAT UNO Way evo 1.4 cin-
za 10/11 completo, 4P R$ 
23.500B C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686 

FIAT FREEMONT 2.4
FIAT FREEMONT 2.4 preta 
12/12 completa, 7 Lugares 
R$ 49.000 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PALIO ECONOMY FIRE 
1.0 

PALIO ECONOMY FIRE 1.0 
prata 12/13 completo R$ 
22.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V FLEX 
2019 2020 BRANCO 24607 
QUQ3264 Flex   TECA  
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIAT PALIO 1.0 
FIAT PALIO 1.0 prata 05/06, 
AR, VE R$ 13.500 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983
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PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

FORD RANGER 3.2
FORD RANGER 3.2 Limit 
4x4 Diesel branca 13/13 
completa R$ 87.000 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FORD RANGER 2.2
FORD RANGER 2.2 Diesel 
prata 14/14 completa R$ 
72.000 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOX TREND 1.0
FOX TREND 1.0 bran-
co 14/14 completo R$ 
29.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686  

VOYAGE TREND 1.0 
VOYAGE TREND 1.0 13/14 
prata DH R$  27.000  C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686 

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0 
Gol 1.0 preto 08/09 4P – 
Limp e Desemb Traseiro, 
MP3 R$ 14.200 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AU-
TOMATICO 2015 2015 
BRANCO 86114 QAD1612 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

BORA 2.0 PRETO 08/09
BORA 2.0 preto 08/09, 
completo, AT, couro, rodas 
R$ 26.500 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686  

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V 
TURBO M SPORT 2014 
2015 BRANCO 110000 
OOS0907 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CERATO 1.6 EX3 
SEDAN

CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 
16V 128CV 5P MEC. 
2018 2019 PRATA 19650 
FRE0419 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 
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C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP COMPASS SPORT 
2.0 

JEEP Compass Sport 2.0 
16v cinza 14/14 – 58mil km 
R$ 53.800 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VER-
MELHO 97464 JCW1986 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

TOYOTA COROLLA XEI 
2.0

Toyota Corolla XEi 2.0 16v 
preto 13/14 completo AUT/
COURO R$ 55.800 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686  

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 CONFORT PLUS 
1.6 

HB20 Confort Plus 1.6 
prata 17/18 completo, 
30mil km, Único Dono R$ 
46.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686  

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

PINTURA RESIDENCIAL
Trabalhamos com pinturas 
em portões, grades, muros, 
pintura lisa, textura, grafiato 
e verniz. Ligue e marque 
seu orçamento Ligação 
e Whatsapp (67) 99162-
9732 Renato 

CONSTRUÇÃO EM 
GERAL

Reboco, alvenaria, contra-
piso, pisos, alvenaria de 
blocos estruturais e refor-
mas em geral. Faça seu 
orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 98209-5821 Gedeão 
Souza

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

AÇO FORTE
Trabalhamos com fabri-
cação, montagem e des-
montagem de estrutura 
metálica; galpão, garagem, 
varanda, pergolado entre 
outros serviços. Solicite 
orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 99231-0897/ (67) 
99836-4671 

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
ESPECIALIZADA.

Trabalhamos com assistên-
cia técnica das seguintes 
marcas: Brastemp, consul 
e eletrolux. Consertamos 
geladeira, ar-condicionado, 
máquina de lavar e outros. 
Solicite já seu orçamento. 
(67)99233-3845 (Whats) 
99861-8531

IGREJA PENTECOSTAL 
MINISTÉRIO A.D.I 
PENTECOSTAL(R) 

Projeto A.d.i Pentecostal 
conta com a sua ajuda. 
Necessitamos da sua ajuda 
para adquirir o terreno para 
a futura Igreja e para o futu-
ro projeto. Conta: 8685-4, 
Ope: 013 Agência: 3657 
Pr. Juliano Alexandre (67) 
98442-9829/ (67) 99125-
9792

ELETRÔNICA PHIL-
COLOR

Assistência técnica TV 
de plasma, lcd led, todas 
as marcas. Conserto de 
monitores e micro-ondas. 
Não cobramos taxa de 
orçamentos. 3382-8766/ 
99980-3787/ 99308-8537

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO

Usado por kg ou dou em 
troca  gibi, revista, livro, 
CD ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

PROF. KARLOS
Tarólogo sensitivo, orien-
tador espiritual, ótimas 
previsões. Sigilo absoluto. 
Jogam - se cartas de tarô. 
Cons. R$ 30. Rua Vas-
concelos Fernandes, 703. 
Esq. Ant M. Coelho. Fone: 
9.8116-3003/ 9.8165-
9057.
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